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ТВ-программа  
на Всю неделю!

эТо инТересно

Возвращение в татьянины дни
Вы что отмечаете 25 января? Татьяны, те, кто уже 

вышел из студенческого возраста, наверняка, празд-
нуют Татьянин день. Вот и мне нравится принимать 
поздравления, порой их больше, чем в день рождения. 
А сегодня увидела стайку студентов, так не похожих 
на тех, из моей молодости, и вдруг накатила такая 
ностальгия... И захотелось вернуться в 80-е.
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Я - донор, 
    я - герой!

ноВосТи одной сТрокой
В Ульяновской области отобраны  ►
участки, проекты и застройщики для 
реализации проекта «Жилье для рос-
сийской семьи».

Более  ► 1 000 молодых сотрудников 
планируется принять в авиастроитель-
ную отрасль в 2015 год.

В регионе стартовал шестой регио- ►
нальный конкурс социально значимых 
проектов «Летний меридиан».

По данным регионального министер- ►
ства сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов, цены на гречку, 
яйца и сахар будут снижаться.

Свыше  ► 24 миллионов рублей вы-
делено из бюджета области на соцпод-
держку населения на прошлой неделе.
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собеседник

Ульяновск без Мемцентра? 
Накануне 72-й годовщины образования Ульяновской 

области гостем телевизионной студии издательского 
дома «Ульяновская правда» был ученый секретарь 
ОГУК «Ленинский мемориал» Валерий Перфилов. Он 
поделился воспоминаниями о жизни областного цен-
тра и рассказал, что повлияло на его развитие.
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Камволь:  
«Сделано в Барыше»

Неприкасаемых 
в «ЕР» нет 
Иван ВОЛГИН

Главный врач государ-
ственного учреждения 
здравоохранения «Детская 
городская поликлиника 
№ 1» Андрей Малых за-
держан на рабочем месте. 
Причина - взятка.

Жительница города обра-
тилась к главврачу с прось-
бой отдать в аренду под 
торговые точки помещения 
поликлиники. Именно от 
нее 16 января 2015 года 
руководитель детского ме-
дицинского учреждения, 
что расположено в Заволж-
ском районе на проспекте 
Авиастроителей, 5, прямо в 
поликлинике на своем рабо-
чем месте получил 15 тысяч 
рублей. Об этом сообща-
ют следственные органы 
Следственного комитета 
РФ по Ульяновской области. 
Противоправная деятель-
ность чиновника пресечена 
в результате совместных 
мероприятий органов След-
ственного комитета и опе-
ративных подразделений 
областного УМВД.

Андрей Малых являет-
ся членом партии «Единая 
Россия». Вот как проком-
ментировал произошедшее 
руководитель регионального 
исполнительного комитета 
«Единой России» Константин 
Долгов:

- Одно из принципиально 
важных направлений ка-
дровой политики «Единой 
России» - чистота рядов 
членов партии. К сожале-
нию, не все, облеченные 
доверием партии, выдер-
живают испытание властью, 
публичностью. Мы придер-
живаемся жесткой позиции: 
неприкасаемых у нас нет, 
перед законом все равны. 
Члены партии, совершив-
шие противоправные дей-
ствия, действия, нанося-
щие ущерб политическим 
интересам и репутации 
партии, должны понести 
наказание в соответствии с 
законом и уставом партии. 
В отношении главного вра-
ча ГУЗ «Городская детская 
поликлиника № 1» Андрея 
Малых мы намерены по-
ступить так, как предписы-
вает партийная дисципли-
на - его членство в партии 
будет приостановлено до 
окончательного вынесения 
судебного решения. Этот 
вопрос будет рассмотрен в 
кратчайшие сроки в устав-
ном порядке.

В настоящее время прово-
дится проверка по факту за-
держания Андрея Малых при 
получении взятки - с целью 
установить все обстоятель-
ства произошедшего. По 
результатам проверки будет 
принято процессуальное 
решение.

Анна ГРИГОРЬЕВА 

Для школьной формы нужна хорошая, 
прочная и красивая ткань. Но, увы, 
сегодня в России камволь - костюмную 
ткань, из которой шьют форму для 
школьников, выпускает лишь Брянский 
комбинат.

Практически все российские швейные 
фабрики используют импортные ткани 
и фурнитуру. А цены-то на импортную 

продукцию растут... По поручению губер-
натора Сергея Морозова на территории 
региона решаются задачи по замещению 
импорта. Так, в Барышском районе скоро 
начнется выпуск тканей для школьной 
формы. Камвольная производственная 
линия на комбинате «Система» будет за-
пущена в феврале-марте 2015 года.

- Запустив камвольное производ-
ство, мы не только обеспечим местные 
предприятия по пошиву формы нужным 
материалом, но и частично решим 
проблему импортозамещения в этом 
сегменте. Сейчас наши специалисты 
совместно с региональным министер-
ством образования продолжают работу 
по возвращению в школы форменной 
одежды, поэтому ввод в эксплуатацию 
новой линии как никогда важен, - отме-
тила руководитель управления промыш-
ленности и ОПК Ульяновской области 
Марина Глухова. 

СПРАВКА «НГ»
В настоящее время «Система» специализи-
руется на производстве шинельного сукна, 
грубошерстных тканей гражданского и ве-
домственного назначения. На предприятии 
трудятся более 250 человек, и число рабо-
чих мест продолжит расти. С ноября 2014 
года на комбинате введен трехсменный 
режим работы. Основные потребители 
комбината - Министерство обороны РФ, 
больницы, система ФСИН, МВД, произво-
дители спецодежды.
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С ПРАздНиКом!
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Бывшая больница станет 
пансионатом
Анна ГРИГОРЬЕВА 

В Ульяновской области действуют не-
сколько учреждений, осуществляющих 
стационарное социальное обслужи-
вание городских и сельских жителей. 
Скоро к ним прибавится еще одно - в 
рабочем поселке Языково Карсунского 
района откроют пансионат для граждан 
пожилого возраста.

Пансионат откроют на базе давно пу-
стующего здания бывшей больницы. Ра-
боты по ее перепрофилированию займут 
примерно два года. В настоящее время 
разрабатывается проектно-сметная до-
кументация. Новый пансионат будет рас-
считан на 80 мест.

На реконструкцию и перепрофилирова-
ние направят более 150 миллионов рублей. 
На встрече губернатора Сергея Морозова 
с руководством Пенсионного фонда Рос-
сийской Федерации и депутатом Госдумы 
ФС РФ Владиславом Третьяком достигнута 
договоренность о 50-процентном софинан-
сировании работ по перепрофилированию 
бесхозного здания бывшей больницы в 
новое социальное учреждение для лю-
дей пожилого возраста. Таким образом,  
75 миллионов рублей будет выделено в 
рамках ежегодной социальной программы 
«Укрепление материально-технической 
базы учреждения социального обслужи-
вания населения в Ульяновской области». 
Еще 75 миллионов рублей поступят в ны-
нешнем году из федерального бюджета.

Пансионат предоставит пожилым кар-
сунцам, ульяновцам, людям с ограничен-
ными возможностями здоровья различные 
услуги медицинского, психологического 

и социального характера, им обеспечат 
питание и уход. Для желающих органи-
зуют посильную трудовую деятельность, 
для всех - интересный досуг. В учрежде-
нии создадут комфортные условия для 
проживания. Прием граждан будет осу-
ществляться по направлениям органов 
социальной защиты с учетом медицинских 
показаний. Немаловажно и то, что от-
крытие пансионата в Языкове позволит 
создать новые рабочие места.
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25 января - День  
российского студенчества
Студенческие годы - это то время, когда для вас открыты 
все пути. Это время проб, возможно, ошибок, но каждая 
из них является ступенькой в вашем развитии. Это имен-
но та пора, которую вы будете вспоминать в дальнейшем 
с особенной теплотой в сердце. Дорогие ребята, у вас 
впереди большое будущее, полное интересных событий 
и новых открытий. Вы - создатели своей жизни, кузнецы 
своего счастья. И именно от того, каков будет старт, во 
многом зависит все остальное.

В настоящее время в высших и средних учебных за-
ведениях Ульяновской области обучаются более 70 тысяч 
студентов. Для развития потенциала молодых людей на 
территории нашего края есть множество возможностей. 
Это такие проекты, как «Молодой ученый года», «Студент 
года», конкурс на лучший студенческий отряд, фестиваль 
«Студенческая весна». Уже не первый год в Ульяновской 
области действует такая система поощрений, как именные 
стипендии. Мы с радостью встречаем ваши инициативы, и 
у нас есть возможность поддержать вас в ваших начина-
ниях. Дерзайте!

Искренне и от всей души поздравляю вас с Татьяниным 
днем, ставшим символом российского студенчества. Уве-
рен, что каждый из вас займет достойное место в жизни 
нашего региона. Каждый из вас ценен для нас, и я очень 
рассчитываю на то, что именно на территории нашего края, 
на своей родине, вы найдете все для своей самореализа-
ции. С праздником!

Губернатор - председатель правительства
Ульяновской области С.И. МОРОЗОВ
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Работа вас найдет
Ольга САВЕЛЬЕВА

На сегодняшний день в регионе 3 095 человек числятся 
официально безработными. Уровень регистрируемой 
безработицы на прошедшей неделе не изменился и 
составляет 0,45 процента - это один из лучших показа-
телей в ПФО.

По словам регионального министра здравоохранения и 
социального развития Павла Дегтяря, с начала года в об-
ласти уже создано 754 рабочих места, из них 143 - в рамках 
реализации инвестиционных проектов. Всего планируется 
сформировать 20 651 позицию.

В области продолжается работа по организации проф-
обучения и дополнительного профессионального об-
разования женщин, находящихся в отпуске по уходу за 
ребенком. В 2015 году на эти цели из областного бюджета 
направляется 3,5 миллиона рублей. Мамы могут пройти 
обучение по программам дополнительного образования, 
в числе которых бухгалтерский учет, оператор ЭВМ, парик-
махер, менеджер по персоналу и другие.

Люди с ограниченными возможностями здоровья хотят 
и могут работать, приносить пользу обществу. Для них 
в Ульяновской области в 2015 году планируется создать  
170 рабочих мест.

Особо отметим, что планируется постепенно снижать 
количество открываемых вакансий с оплатой ниже 17 ты-
сяч рублей. Соответствующие изменения будут внесены 
в программу создания и модернизации высокопроизво-
дительных рабочих мест на территории области на период 
до 2020 года. 

ЦифРА
В Карсунском районе проживают 
более 24 тысяч человек, из них 
43 процента - пенсионеры, по-
жилые люди от общего числа 
населения составляют 27 про-
центов, в сельской местности 
проживают около 4 000 человек.

За 20 дней улицы областного центра очистили от 19 тысяч тонн снега. Для борьбы с гололедом  ►
использовано 2 560 тонн песко-соляной смеси и 361 кубометр жидкого реагента.
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дневнИк губернатора

14 января   ►
В среду в Москве на базе Российской академии народного 
хозяйства и государственной службы началась программа 
трехдневного Гайдаровского форума «Россия и мир: новый 
вектор». В конференции приняла участие делегация Ульянов-
ской области во главе с губернатором Сергеем Морозовым. 
Как отметил глава региона, Гайдаровский форум - это полез-
ная дискуссионная площадка для совершенствования путей 
регионального развития.

15 января   ►
В рамках Гайдаровского форума губернатор Ульяновской об-
ласти и управляющий партнер ЗАО «Делойт и Туш СНГ» Иан 
Гордон Коулберн подписали соглашение о сотрудничестве. 
Достигнуто соглашение о реализации инвестпроекта - строи-
тельстве нового гипермаркета в Ульяновской области.
По итогам второго дня форума глава области провел рабочее 
совещание с членами делегации. Его участники представили 
аналитическую записку с вариантами реализации предложе-
ний по стабилизации экономической ситуации, улучшению 
госуправления, борьбе с неэффективными расходами.

16 января   ►
В заключительный день Гайдаровского форума говорилось о 
продолжении сотрудничества между РАНХиГС и Ульяновской 
областью. Сергей Морозов встретился с ректором академии 
Владимиром Мау. Между регионом и ведущим экономиче-
ским институтом России подписано соглашение.
В этот же день губернатор принял участие в торжественном 
мероприятии, посвященном Дню работника прокуратуры 
Российской Федерации. Губернатор поздравил сотрудников 
и ветеранов прокуратуры Ульяновской области с профессио-
нальным праздником.

17 января   ►
Сергей Морозов провел совещание оргкомитета, посвященное 
чемпионату мира по хоккею с мячом в Ульяновской области в 
2016 году. Участники заседания обсудили ход подготовки ин-
фраструктуры Ульяновска и Димитровграда к соревнованиям.
В УлГТУ глава региона принял участие в IX Ассамблее талант-
ливой молодежи. Здесь же прошло совещание по развитию 
детских и молодежных академий.

19 января    ►
В понедельник на территории региона прошел ряд торжествен-
ных мероприятий, посвященных празднованию Дня образова-
ния Ульяновской области и Дня Симбирского края. В Ульяновске 
основным местом проведения праздничных мероприятий стал 
Ленинский мемориал. Здесь Сергей Морозов вручил знаки и 
удостоверения «Почетный гражданин Ульяновской области». 
Также в этот день губернатор Сергей Морозов выступил с 
инвестиционным посланием на 2015 год, заявив о том, что про-
граммы поддержки бизнеса сохранятся в полном объеме. 

20 января   ►
Вместе с главой Федерального медико-биологического 
агентства Владимиром Уйбой губернатор принял участие  
в торжественном открытии службы крови и осмотрел 
центр медицинской радиологии и хирургического корпуса  
в Димитровграде. 

Комфортное донорство
Алена ГОНДЫЛЕВА 

В Ульяновске 
открылся уникальный 
медицинский модуль 
службы крови. На 
церемонию приехал 
глава Федерального 
медико-биологического 
агентства Владимир Уйба.

Официальное открытие нового 
здания станции переливания крови 
состоялось 20 января, но принимать 
доноров здесь начали гораздо раньше 
- три месяца назад. Как рассказывает 
главный врач ГУЗ «Ульяновская об-
ластная станция переливания крови» 
Марат Хапман, результат от ввода в 
эксплуатацию нового здания уже заме-
тен - людей стало приходить больше.

- Доноров прибавилось, сейчас на 
тысячу населения приходится 13 до-
норов. Это хорошие показатели. Два 
года назад было 11 человек. Число 
доноров увеличилось из-за того, что 
в новом здании комфортнее, имеются 
все удобства для ожидания.

Специалисты признаются - это 
здание уникально, такого в России 
больше нет. Здесь имеется новое со-
временнейшее оборудование, созданы 
хорошие условия как для доноров, так 
и для врачей. Климатическая установ-
ка энерго- и водосбережения хорошо 
подстраивается под окружающую 
температуру воздуха и под влажность, 
тем самым либо увеличивая обогрев, 
кондиционирование, вентиляцию, 
либо уменьшая.

Центр крови имеет общую площадь 
более двух тысяч квадратных метров. 
В его структуру входит отделение 
заготовки крови. Также здесь будут 
работать выездная бригада, отделение 
комплектования донорских кадров, 
диагностическая лаборатория СПИД, 
клинико-диагностическая лаборатория 
и отдел технического контроля.

- Таких центров крови в России 
мы построили пять, - рассказал 

глава Федерального медико-
биологического агентства 
Владимир Уйба. - Основная 
задача этой станции - исполь-

зуя современные технологии, 
осуществить безопасную за-

готовку для доноров и провести 
всю лабораторную цепочку и хране-
ние для реципиента. В Ульяновской 

области мы также строим уникальный 
центр протонной терапии.

На возведение нового медицинского 
модуля из федерального бюджета вы-
делили более 240 млн. рублей. И все 
это после обращения главы региона 
Сергея Морозова в Министерство 
здравоохранения РФ с просьбой о 
поддержке.

А вот в старом здании станции пере-
ливания крови, которое находится по 
соседству с новым, осталось несколько 
подразделений - производств. Здесь 
самый настоящий завод, который про-
изводит из крови огромное количество 
компонентов для лечебной сети. В 
учреждении имеется хранилище - три 

мощных холодильника на более чем 
13 тонн и отдельный холодильник 
для выдачи. Есть и другие разделы 
- лаборатория, подразделение СПИД-
лаборатории, подбор крови пациентам. 
Современное оборудование позволяет 
хранить эритроцитарную массу до де-
сяти лет, а плазму - три года.

Как рассказали врачи, в последнее 
время потребность в донорской крови 
возросла.

- Причиной тому, скорее всего, 
служит то, что в Ульяновской области 
начали работать мощный травмоцентр, 
сосудистый центр, новый роддом, - 
объяснил Марат Хапман. - Поэтому и 
новое здание станции переливания 
крови открылось как нельзя кстати.

О главном

В марте в Ульяновске пройдет всероссийский форум «Информационное общество».   ►
В мероприятии заявлено участие председателя правительства РФ Дмитрия Медведева.

Среда / 21 января 2015 / № 3

Без Интернета как без рук
В последнее воскресенье января в мире отмечается день без Интернета.  
«НГ» узнала, для чего ульяновцы чаще всего используют Сеть.

*   Были возможны несколько вариантов ответа.
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Владимир Уйба  и Марат Хапман рассказали об уникальности  
центра крови.

Доноров прибавилось, 
сейчас на тысячу  
населения приходится  
13 доноров.



4 Народная газета

Инвесторам - 
прибыль,  
области - налоги
Василиса КРАСНОВА

В последние годы для Ульяновской об-
ласти привлечение инвестиций является 
одним из главных инструментов развития. 
Создание благоприятных условий для 
дальнейшего роста этого направления и 
улучшения предпринимательского клима-
та остается для региона приоритетом и в 
сложной экономической ситуации.

Об этом говорится в ежегодном инвести-
ционном послании губернатора Ульяновской 
области Сергея Морозова, которое он озву-
чил 19 января. Это уже третье по счету обра-
щение главы региона к бизнес-сообществу, 
однако в текущей ситуации оно имеет осо-
бое значение.

- Без преувеличения можно сказать, что 
никогда до этого мы не оказывались в такой 
сложной экономической и геополитической 
реальности. Достаточно посмотреть, как 
в последние несколько месяцев в худшую 
сторону меняются прогнозы. В этих условиях 
особая ответственность ложится на органы 
власти, - отметил Сергей Морозов. - От на-
ших действий будут зависеть благополучие 
и стабильность нашего региона, сохранение 
условий для дальнейшего роста экономики и 
благосостояние граждан. Бизнес ждет от нас 
с вами ясного и четкого сигнала о том, что 
мы намерены сделать в самое ближайшее 
время для того, чтобы сохранить и подтвер-
дить статус области как одной из самых ин-
вестиционно привлекательных территорий.

В 2015 году власти рассчитывают сохра-
нить планку объема инвестиций на уровне 
прошлого года - 80 миллиардов рублей, а 
к 2017-му поднять ее на новую высоту - до 
уровня 100 миллиардов рублей. Действую-
щий областной реестр инвестиционных про-
ектов дает все основания для воплощения 
амбициозных планов в жизнь. Общее коли-
чество инвестпроектов областного уровня по 
итогам 2014 года выросло до 290. В актив-
ной стадии реализации находится более 60 
инвестиционных проектов с общим объемом 
инвестиций 63 миллиарда рублей. В самое 
ближайшее время благодаря им в регионе 
будет создано 36 тысяч новых рабочих мест 
с зарплатой не ниже среднего по области.

Задача 2015 года - привлечь в регион не 
менее 10 новых крупных компаний. Геогра-
фия поиска потенциальных партнеров станет 
шире. Больше внимания будет уделяться 
азиатским инвесторам. Более интенсивно 
работа выстроится и с российскими круп-
ными инвесторами, и особенно с бизнесом, 
расположенным в нашем регионе. Тем более 
что после массового сокращения в 2013 году 
количество вновь зарегистрированных субъек-
тов малого и среднего бизнеса приближается 
к 60 тысячам. Именно малый и средний бизнес 
сегодня вносит наибольший вклад в общий 
годовой объем прямых частных инвестиций (в 
2014-м - больше 40 миллиардов рублей).

- В 2014 году совместно с бизнесом мы 
сформулировали новые принципы взаимо-
отношений бизнеса и власти - «Стандарт 
делового климата». Это гарантии, которые 
мы даем бизнесу в реализации его прав на 
предпринимательскую деятельность.

Самое важное для нас в 2015 году - добить-
ся реального исполнения всех пунктов приня-
того стандарта, - подчеркнул глава региона.

Особое внимание в своем послании губер-
натор уделил развитию инфраструктуры как 
инженерной, так и транспортной, развитию 
человеческого потенциала, расширению 
мер борьбы с коррупцией, внедрению риск-
ориентированной модели контроля над биз-
несом и принципа личной ответственности 
чиновников.

С полным текстом послания можно 
ознакомиться на сайте ulpravda.ru.
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В День Симбирского края и на 72-ю годовщину образования Ульяновской области,   ►
19 января, в регионе родились 52 ребенка.

72-й маршрут
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Иван СОНИН

В честь дня рождения области  
по улицам Ульяновска прошел трамвай  
с необычным номером.

19 января вместе со всем регионом его 
именины отмечали и работники электро-
транспорта. Причем отпраздновать день 
рождения области они решили довольно 
необычным способом. Из Северного 
депо, расположенного на улице Радище-
ва, до старого железнодорожного вокза-
ла отправился трамвай, номер маршрута 
которого был обозначен номером 72. 
Собственно, это число символизировало 
то, сколько лет исполнилось Ульяновской 
области. Да и маршрут был выбран не-

спроста - именно по такому следовали 
первые городские трамваи в далеком 
1954 году.

Отпраздновать день рождения региона 
в трамвае работники электротранспорта 
пригласили ветеранов Ленинского райо-
на. Перед тем как почтенные ульяновцы 
отправились в путь по родному городу, 
для них выступил детский ансамбль «1000 
путей». А одна из женщин-ветеранов при-
няла поздравления со своим собствен-
ным днем рождения, который совпал с 
областным.

После этого трамвай с ветеранами 
тронулся в путь. По дороге им рассказали 
об истории Ульяновска, памятных датах и 
самых известных местах нашего города.

Кирилл МЕРЦАЛОВ

Ульяновской области 
исполнилось 72 года, а 
Симбирскому наместничеству 
– 235. В день рождения 
региона, 19 января, ульяновцы 
впервые отметили праздник 
Симбирского края.

Одеяла ульянОвцев  
и сенгилеевский мед

В этот день в Ленинском мемориале 
ульяновцев ожидала грандиозная програм-
ма. Для начала здесь можно было познако-
миться с выставкой «Точки роста Ульянов-
ской области». Каждое муниципальное 
образование региона презентовало себя 
по-своему. К примеру, Цильнинский рай-
он представил свою продукцию - сахар, 
сухофрукты, соленья, а Сенгилеевский - 
мед. Некоторые районы рассказывали об 
истории родного края. Так, много людей 
подходило к палатке Ульяновского района. 
Здесь было на что посмотреть: множество 
видов зерна, яровых, различных круп, про-
дукция текстильной фабрики.

Интересную презентацию сделал Ди-
митровград. Два школьника - Александр 
Евсеев и Никита Зубов - показывали трех 
роботов, которых сами собрали и запро-
граммировали.

- Мы в кружке только год, но уже много 
чего можем сделать, - признались ребята. 
- Это не так сложно и очень интересно. 
Сегодня мы представляем трех роботов: 
один распознает расстояние до преграды, 
сам разворачивается и отправляется туда, 
где больше места, второй отлично танцует 
и немного ходит, третий реагирует на тем-
ноту - двигает головой и сжимается, уходит 
туда, где светлее.

Осмотрев интересную экспозицию, 
гости праздника здесь же могли полако-
миться продукцией лучших предприятий 
области. Яства на любой вкус - свежие 
огурчики и - такая редкость зимой - викто-
рия, творог, сметана, сгущенка, пряники, 
кексы, караваи, конфеты…

- Этот праздник очень важен, - подели-
лась своими впечатлениями жительница 
Ульяновска Анастасия Макеева. - У всех 
районов есть возможность себя показать и 
на других посмотреть. Люди могут позна-
комиться с каждым районом, лучше узнать 
свой регион. Очень знаково, что в День об-
ласти проходят такие мероприятия.

сказка симбирскОгО края
Главным событием праздника стал 

театрализованный концерт «Откуда есть 
пошла Симбирская земля». Об истории 

Симбирского-Ульяновского края и Сим-
бирского наместничества рассказали 
актеры, творческие коллективы - пред-
ставители уездов, входивших в состав 
Симбирского наместничества в 1780 
году, и городов, находящихся сегодня в 
составе Ульяновской области. Также в 
концерте приняли участие гости из Мор-
довии, Татарстана, Чувашии. Облаченные 
в старинные костюмы, участники в точно-
сти воссоздали колорит тех времен. 

Никто из зрителей не остался равно-
душным к празднику и памятной дате.

- Этот день для нас очень значимый, 
- рассказала жительница Новомалы-
клинского района Антонина Крымки-
на. - Я родилась 14 января 1943 года, 
а через пять дней Новомалыклинский 
район из Куйбышевской области вклю-
чили в Ульяновскую, но уже тогда меня 
записали в свидетельстве о рождении 
как жительницу именно Ульяновской 
области. Даже печать старую тогда уже 
вывели из пользования, а новую еще не 
изготовили, поэтому в документе печать 
не поставили. Так я всю жизнь и прожила. 
Мы с мужем Михаилом - ровесники Улья-
новской области, росли вместе с ней. По 

образованию мы педагоги, с 2011 года 
являемся почетными жителями Ульянов-
ской области.

Выступление творческих коллективов 
завершилось парадом флагов муни-
ципальных образований. А в финале 
праздничной программы состоялась тор-
жественная церемония вручения знаков 
и удостоверений «Почетный гражданин 
Ульяновской области». Их удостоились 
два человека - старший преподаватель 

кафедры уголовного права и кримино-
логии Ульяновского государственного 
университета, почетный работник про-
куратуры Российской федерации, за-
служенный юрист Ульяновской области, 
участник Великой Отечественной войны 
Абрам Разник (посмертно) и заслу-
женный работник культуры Российской 
федерации, обладатель неформального 
звания «Золотой голос России» Николай 
Лямаев.

Завершился концерт исполнением 
гимна области сводным хором из 400 
человек. Однако на этом чествование 
Симбирского края не закончится, празд-
ничные мероприятия в области продол-
жатся до 24 января.
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На празднике собрались почетные жители Ульяновской области.

В 2015 году, в Год национальной памяти и славы, глава региона Сергей 
Морозов предложил объявить Днями гордости и славы родного края  
не только день образования Ульяновской области, но и все даты, ставшие 
знаковыми на разных этапах становления региона.

От уездов к городам
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Иван СОНИН 
Надя АКУЛОВА

Полдень. Крещение. 
Волжский центральный 
пляж. Народу - не 
протолкнуться. Около 
500 человек съехались 
на Волгу в православный 
праздник, чтобы окунуться 
в иордань. И дело даже 
не в том, что мороз - 
лишь пара градусов. 
Никогда еще Волга не 
принимала чин великого 
водоосвящения, после 
которого все желающие 
смогли искупаться в 
проруби и набрать святой 
воды. Службу возглавил 
митрополит Симбирский и 
Новоспасский Феофан.

Крещенское омовение с каждым 
годом привлекает новых и новых 
сторонников. Эта добрая традиция, 
столь популярная на Руси, суще-
ствует у православных христиан в 
память о реке Иордан, в водах ко-
торой крестил Иисуса Христа Иоанн 
Предтеча. Священники и прихожане 
многих храмов отправляются на 
водоем, где заранее прорубается 
лед (обычно в форме креста), и с 

молитвой троекратно погружаются 
в воду.

Очередь к спуску к Волге вы-
строилась еще с утра и к полудню 
все возрастала. Кроме двух при-
вычных прямоугольных купелей в 
ледяном покрове была прорублена 
и небольшая прорубь в форме 
креста. Она служила только для 
обряда освящения.

Когда владыка Феофан спустил-
ся на лед, стоявший на берегу 
народ притих. Всем хотелось услы-
шать, что скажет владыка.

- Главный потенциал, который мы 
имеем на земле Симбирской, это 
единство и согласие, а также фун-
дамент соработничества с властью. 
Мы постепенно крепнем, потому 
что пошли путем нравственного 

возрождения, это сплачивает нас 
в единый народ и единую семью, - 
подчеркнул владыка Феофан, после 
чего троекратно опустил в волжскую 
купель крест и прочитал молитву. По 
завершении обратился к собрав-
шимся: «Ну, кто первый?!».

У кромки льда суетятся граж-
дане с мобильниками, желающие 
запечатлеть подвиг приятелей и 
поскорее выложить фото в соц-
сеть. Первым прорывается к по-
лынье Алексей Кафов. Одежду и 
обувь он бросил прямо на снег, так 
быстрее. Раз! - уходит с головой 
под воду. Два! Три! Во имя Отца, и 
Сына, и Святого Духа. Размашисто 
крестится и выходит из воды уже 
другим человеком.

- Вот она где, благодать! Даже 
нисколько не холодно. Вода теп-
лая, - радостно сообщает первый 
искупавшийся в освященной Вол-
ге. Душу его переполняет тихая 
радость. Настроение - чудесное. 
Самочувствие - на все 100. От него 
идет пар - так же, как и от его осме-
левших последователей.

Процесс купания контролируют 
спасатели-водолазы. Мужчины 
нервничают, чувствуется, что пере-

живают, как бы не случилось ЧП, 
- народу явно больше, чем рас-
считывали.

- По двое заходим, чтобы другие 
не мерзли, - сурово командует 
водолаз. - Женщина, что вы здесь 
стоите одетая, уйдите немедленно, 
не мешайте.

Но не все сопровождающие бес-
полезно путались под ногами. Одну 
девушку товарищи обвесили бельем, 
полотенцами и джинсами, как елку 
новогодними игрушками. Барышня 
стояла, чуть не плача от обиды.

- Ну извини, Ир, ты же решила не 
нырять, - бросил на бегу босоногий 
купальщик.

Сам митрополит так же, как 
и губернатор Сергей Морозов, 
присутствовавший на купании, в 
купель не опускались. Они лишь 
испили святую воду.

ЦИФРЫ
Специально к Крещению 
в Ульяновской области 
были подготовлены  
72 купели. Окунуться  
в них решились 25 тысяч 
жителей региона.  
Еще 15 тысяч пришли на 
берега водоемов, но так и 
не решились войти  
в иордани.
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В 2015 году в регионе будет создано порядка 20 новых виртуальных туров по храмам  ►
региона. В первую очередь по тем, что были построены до революции.

14 января в зале администрации Железнодорожного района 
состоялся отчет депутата Законодательного собрания 
Ульяновской области, члена фракции «Единая Россия» 
Анатолия Еленкина за 2014 год. На отчет были приглашены 
глава администрации Железнодорожного района г. Ульяновска 
Владимир Трофимов, депутаты Законодательного собрания 
Ульяновской области и Ульяновской городской думы, секретарь 
регионального отделения партии «Единая Россия» Виктор Корнев, 
представители общественных организаций, образовательных, 
медицинских учреждений, трудовых коллективов предприятий 
района, общественный совет района, ветераны.

Выступление депутата было разделено на 
две части. В первой части Анатолий Еленкин 
кратко доложил о своей законотворческой 
работе в Законодательном собрании Улья-
новской области. Наиболее подробно де-
путат остановился на тех законах, которые 
касаются самых насущных вопросов для 
жителей города и области. Это в первую 
очередь Закон «Об областном бюджете 
Ульяновской области на 2015 год», Закон «О 
мерах социальной поддержки детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей 
на территории Ульяновской области» и вы-
звавший большой общественный резонанс 
Закон «О звании «Ветеран труда» в Ульянов-
ской области». Как отметил Анатолий Елен-
кин, необходимость принятия законов или 
изменений к ним часто диктует сама жизнь. 
Так, на встречах с жителями обозначилась 
проблема, связанная с уходом за инвалида-
ми и пожилыми людьми. Депутат выступил 
с инициативой в адрес Правительства РФ 
расширить круг лиц, имеющих право на по-
лучение компенсационной выплаты.

Во второй части выступления Анатолий 
Еленкин рассказал об итогах работы за 
2014 год непосредственно в округе. Одна 
из существенных сторон депутатской дея-
тельности - выполнение наказов избира-
телей, полученных во время предвыборной 
кампании. В результате тесной работы с 
администрацией города и района в 2014 
году удалось: завершить работы по строи-
тельству крытой летней эстрады в парке 
культуры и отдыха «Винновская роща»; от-
ремонтировать дорогу улицы Инзенской и 
дороги в Пригородной зоне; открыть две 
дополнительные группы в детском саду в 
поселке Пригородный; капитально отре-
монтировать дневной стационар лечебного 
учреждения на ул. Амурской и др. К сожа-
лению, отметил депутат, на данный момент 
не удалось решить вопросы, касающиеся 
капитального ремонта ДК «Современник», 
строительства дороги улицы Неверова и 
физкультурно-оздоровительного комплекса 
на улице Героев Свири. Но работа в этих на-
правлениях будет продолжена.

В своем выступлении Анатолий Елен-
кин отметил, что считает наиболее эф-
фективными и действенными формами 
работы личный прием граждан и встречи 
с населением. За 2014 год в приемную 
депутата, расположенную в общественно-
информационном центре «Согласие», об-
ратились более 600 человек и обществен-
ных организаций. Традиционными стали 
встречи депутата с ветеранами, коллек-
тивами школ, медицинских и культурных 

учреждений района, представителями 
общественных организаций.

В ходе мероприятия со словами благо-
дарности к депутату обратились директор 
ДШИ № 4 Владимир Филянин, заведующая 
библиотекой № 26 Татьяна Коростелева, 
председатель клуба молодых инвалидов 
«Сильные духом» Андрей Шипунов. В за-
вершение встречи одиннадцати самым 
активным жителям района были вручены 
благодарственные письма.

Анатолий Еленкин вручает благодарственное письмо директору СОШ № 31 
имени Героев Свири Ивану Майорову.
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Анатолий ЕлЕНКИН:
В приоритете моей работы интересы людей

Крещенская Волга
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В купаниях на морозе поучаствовали журналисты «Народной газеты».
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На портале «Открытые данные» opendata.ulgov.ru размещены 263 набора данных   ►
с контактами больниц, поликлиник, школ, детсадов и другая важная информация. 

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Радио, ау!
В «НГ» обратились жители дома № 18 по улице 

Богдана Хмельницкого. Проблема, можно сказать, 
информационная - в этом доме и соседних уже не-
сколько месяцев не работают радиоприемники.

Как рассказывают местные жители, сейчас звук 
почти отсутствует. Все бы ничего, но ведь люди за 
это платят каждый месяц, а услугу как таковую не 
получают. К тому же среди слушателей радиопри-
емников львиная доля - инвалиды и пенсионеры. 
Для некоторых из них радио - единственный ис-
точник новостей.

С просьбой починить связь люди не раз об-
ращались в городской радиоузел. И каждый раз, 
как в первый, специалист на другом конце прово-
да просит оформить заявку. Оформив, обещает 
разобраться - на этом все и заканчивается.

- Теперь нам говорят, что проблема вся - в от-
сутствии вышки, - говорят жильцы дома № 18. 
- Якобы, чтобы починить радио, необходимо взо-
браться на крышу, а туда мало кого пускают.

Как долго люди будут платить за 
услугу, которую не получают? Кто не-

сет ответственность за работу городского 
радиоузла?

Вот опасный поворот
На выезде с территории семейного 

гипермаркета в северной части горо-
да на улице Репина не так давно был 
установлен знак «Движение направо», 
как рассказывает местный житель Дми-
трий. Однако, по его словам, знак здесь 
абсолютно бессмыслен и даже опасен.

- Понятно, что тем, кто едет из 
магазина на машине в сторону ули-
цы Скочилова, все равно, - говорит 
мужчина. - А вот тем, кто выезжает из 
этого микрорайона к парку Победы, 
проблематично искать место для раз-
ворота. Как всегда, знак поставить 
поторопились, а думать о людях не 

стали. Ближайшее место для маневра 
на площадке отстоя маршрутных такси 
№ 55, но здесь всегда стоят машины, 
оживленное движение плюс рядом 
пешеходный переход. Много детей 
выходят из маршруток! Остается ехать 
в глубь микрорайона по не самой луч-
шей дороге. Кстати, сотрудники ДПС 
уже периодически дежурят у знака. 
Слышал, что штрафуют нарушителей, 
а должны сначала предупреждать. Не-
плохая кормушка получилась!

Целесообразно ли было ста-
вить новый знак на выезде 

из гипермаркета?

Аблукова-трофи
Житель улицы Аблукова, представившийся Егором Тимофеевичем, по-

сетовал на то, что по улице, на которой он живет, нельзя ни проехать, ни 
пройти. Особенно на участке от «АкваМолла» до Аблукова, 41. Дело в том, 
что, по словам нашего читателя, этот участок не видел снегоочиститель-
ной техники с начала зимы. И сейчас там такие ухабы, что по ним ходить и 
ездить просто опасно. 

- Освещения там нет, тротуаров тоже. Идти приходится или по проезжей 
части, или по тропинке в кустах. И там, и там того гляди упадешь и пере-
ломаешь себе ноги, - сетует мужчина. 

А проехав недавно по этому участку улицы Аблукова на автомобиле, 
Егор Тимофеевич оценил и то, насколько опасен этот участок для авто-
мобилистов. Сам читатель говорит о дороге так - хоть ралли проводи. 
Потому что нормально проехать по ней могут только внедорожники. 
Водителям легковых авто приходится подпрыгивать на ухабах, а когда 
навстречу едет другой автомобиль, бояться, как бы не столкнуться с 
ним. Причина тут и в том, что дорога, во-первых, ужасно неровная, а во-
вторых, из-за того, что снег не убирался, проезжая часть стала гораздо 
уже. И это притом что по улице ежедневно едут сотни автомобилей к 
торговому центру и от него. 

Почему снегоочистительная техника не убирает часть улицы 
Аблукова? 

С мусором не пройти
В редакцию «НГ» поступило обращение от нашей 

читательницы Альбины Сарвинковой, живущей в доме 
№13 по улице Розы Люксембург в Ульяновске. По сло-
вам женщины, с самого начала нового года у жильцов 
этого дома возникла проблема с выбросом мусора в 
контейнеры. 

Дело в том, что «мусорки», которыми пользуются 
жильцы этого дома, стоят возле проезжей части. В пер-
вый же день нового года рядом с этими контейнерами 
проехала снегоочистительная техника и убранный с до-
роги снег отбросила прямо к мусорным контейнерам. 
Причем получилось так, что подойти к контейнерам 
можно только со стороны улицы Розы Люксембург. 

- Тротуаров там нет, - рассказывает читательница. - И 
получается, что нам приходится выходить на дорогу с 
мусорными ведрами, а на дороге постоянно интенсив-
ное движение. 

Почему прошло уже почти три недели, а вы-
брошенный с дороги к контейнерам мусор 

так и не был убран? Кто отвечает за чистоту и 
порядок на улице?

Только для своих
С 1918 года в ночь с 13-го на 14 января 
россияне стали отмечать старый Новый 
год. Но когда-то этот день назывался 
Васильевым днем, который наши предки 
весьма чтили и уважали. Праздновали в 
старину Васильев день основательно: ва-
рили каши, «засевали» зерно, ходили по 
домам. На прошлой неделе в Ульяновске 
прошел фестиваль, посвященный этому 
празднику. 

Когда я узнал, что у нас пройдет такой 
фестиваль «Васильев день», был этому 
очень рад. Во-первых, потому что люблю 
все «неформатное». Во-вторых, потому что 
не пропустил это мероприятие, несмотря 
на скудную рекламу. Безуспешно я искал о 
нем дополнительную информацию почти 
месяц. Не помогла мне  с ответом и одна из 
участниц мероприятия, которая за неделю 
до своего выступления не знала ни точного 
названия, ни места проведения фестиваля.  
Наконец, дня за три-четыре свет на собы-
тие пролила моя родная газета.  И каково 
же было мое удивление, когда я узнал, что 
это уже третий по счету фестиваль. Честно 
говоря, я такие мероприятия стараюсь от-
слеживать.  Предположил, что в том, что я 
«прощелкал» два предыдущих, была моя 
вина. Однако потом я сам себя оправдал и 
склонился к  другому выводу. 

И на то у меня было несколько причин.
Во-первых, в описании к фестивалю говори-
лось, что одной из целей мероприятия была 
пропаганда народного фольклора среди 
молодежи. Но время проведения первого 
дня фестиваля этому противоречило – с 
14.30 до 17.30. Школьники еще не пришли 
из школ, работающая молодежь трудится. 
Остаются разве что студенты, но и у тех 
сессия в разгаре. 

Так для кого тогда фестиваль? Ответ дал 
второй его второй день. 

Когда я зашел в корпус УлГПУ на Корюки-
на, с ног меня чуть не снесли снующие туда-
сюда участники праздника в ярких костюмах. 
Пестрая толпа живой волной внесла меня в 
зал, где, пожалуй, 4/5 его была заполнена 
участниками. Больше десятка фольклорных 
коллективов один за другим выходили на 
сцену,  отлично поставленными голосами в 
их исполнении звучали частушки, колядки 
и даже городские романсы. И все это для 
таких же, как они сами. Для тех, кто и так 
знает, что такое фольклор, и которым не 
нужно его пропагандировать. На миг по-
думал: если все участники враз выйдут из 
зала, аплодировать будет почти некому. 
Получается, фестиваль был проведен для 
своих. Когда я осознал это, мне стало по-
настоящему грустно. Так захотелось, чтобы 
все эти красивые номера и красивых людей 
увидели наши земляки. И те, кто знает и 
ценит фольклорное искусство, и те, кто под-
забыл или не знает родную культуру. Причем 
последние – в первую очередь. Чтобы они 
узнали, что кроме «Во поле береза стояла» 
есть и другие народные песни…

Надеюсь, что к следующему, четвертому 
фольклорному фестивалю «Васильев день» 
организаторы определят для него удобное 
время и место. И пусть через год количество 
выступающих вырастет  и запоют они вместе 
с залом засевальную песню.

Игорь  
УЛИТИН

особое мНеНие

Или ветеран, или инвалид
Проблема, с которой 
в нашу редакцию 
обратилась 
жительница Ульяновска 
Татьяна Языкова, весьма 
непростая. Касается она ее 
матери Зои Аристарховны. 
У нее в последние несколько 
месяцев сложилась непонятная 
ситуация с пенсией. 

Как следует из присланного нам 
письма, дело обстоит так. До сентября 
2013 года Зоя Языкова, будучи ветера-
ном труда, получала единовременную 
компенсацию за ЖКХ. Однако осенью 
того года ей была оформлена инвалидность 
сроком на один год. Правда, саму справку 
об инвалидности Зоя Аристарховна отнес-
ла в КСЗН только в феврале 2014 года. И с 

этого месяца она начала получать выплаты 
уже как инвалид. При этом, как смогла 

понять наша читательница, вете-
ранские выплаты ее мать получать 

перестала. Так продолжалось до 
октября 2014 года. 

О с е н ь ю  п р о ш л о г о 
года Зое Языковой 
перестали платить и 

выплаты по льготам 
за инвалидность, 
и компенсацию за 
ЖКХ как ветерану. 
Отмену выплат 
по инвалидности 
в  Пенсионном 

фонде ей объяснили 
тем, что срок ее действия ис-

тек. В то же время в соцзащите женщине 
дали справку о том, что инвалидность у нее 
до 31 декабря 2014 года. Эту справку она и 
показала в соцзащите, откуда ее отправили 
на медико-социальную экспертизу. И нача-

лись хождения Зои Языковой по врачам... 
Устав от всего этого, в декабре про-

шлого года она решила просто вернуть 
ветеранские выплаты. Тем более для это-
го, как пояснили ее дочери, нужно только 
заявление, которое Зоя Аристарховна и 
написала. Однако вместо того чтобы за-
явление принять, из соцзащиты женщину 
снова отправили на медико-социальную 
экспертизу для оформления инвалидно-
сти, которую сама пожилая симбирянка 
уже иметь не хочет, а хочет получать 
компенсацию, положенную ей как вете-
рану труда, как это было до сентября 2013 
года. А тем временем с октября 2014 года 
Зоя Языкова не получает выплат ни как 
инвалид, ни как ветеран. 

Почему так сложно вернуть вы-
платы, положенные ветерану 

труда? В случае их возврата будут ли 
компенсированы нашей читательнице 
те деньги, которые она могла получать 
с октября 2014 года? 

?

?
?

?

?
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В Ульяновской области будут разработаны новые нормативные акты в антикоррупционном  ►
законодательстве с учетом международного опыта и уже имеющихся отечественных проектов.

Призвали  
служить
План осеннего призыва 2014 года 
Ульяновской областью выполнен 
полностью. Около 1 500 человек 
пополнили ряды Вооруженных сил РФ и 
других министерств.

Особенностью этого призыва стала вы-
дача гражданам, не прошедшим военную 
службу без уважительных причин, вместо 
военных билетов - справок установленного 
образца. На конец декабря такие документы 
были выданы 22 мужчинам.

Медицинское освидетельствование при-
зывников проводилось согласно вступив-
шему в силу с 1 января прошлого года поло-
жению о военно-врачебной экспертизе. На-
помним, увеличился перечень обязательных 
методов исследований перед прохождени-
ем медицинского освидетельствования. 
Введены анализ на ВИЧ и на гепатиты В и 
С. Призывники со сколиозом 2-й степени 
с углом искривления от 11 до 17 градусов 
без нарушения функции и плоскостопием 
2-й степени 2-й стадии артроза  теперь  яв-
ляются  годными  к  военной   службе  с не-
значительными ограничениями и подлежат 
призыву на военную службу.

Новшеством также стало решение Ми-
нистерства обороны РФ по обеспечению 
призывников персональными электронны-
ми картами военнослужащего. К слову, на 
граждан, направляемых для прохождения 
военной службы в МВД и МЧС, они не 
оформляются.

Еще одной особенностью является то, что 
граждане, имеющие высшее образование, 
имеют право вместо военной службы по 
призыву заключать контракт и проходить 
военную службу по контракту в течение 24 
месяцев. В этом призыве 18 таких граждан 
воспользовались этим новшеством и были 
направлены вместо прохождения военной 
службы по призыву на военную службу по 
контракту.

Изменения произошли и в форме одежды 
военнослужащих. Им выдаются несессеры 
с предметами личной гигиены и шапки, 
которые по форме более соответствуют 
современным образцам.

Последние команды ульяновских при-
зывников убыли со сборного пункта еще 
24 декабря. Всего на заседания призывных 
комиссий в осенний призыв подлежало 
вызвать 5 856 человек, из них прошли ко-
миссию 5 833 человека. На заседаниях при-
зывных комиссий присутствовали родители 
64 призывников и три представителя обще-
ственных организаций.

Освобожден от призыва 1 241 человек. 
Это граждане, признанные ограниченно 
годными и негодными к военной службе 
по состоянию здоровья. Предоставлены 
отсрочки от прохождения военной служ-
бы 3 031 человеку, в основном тем, кто 
обучается в образовательных организациях 
высшего и среднего профессионального 
образования.

Желающих проходить альтернативную 
гражданскую службу в осенний призыв не 
было, а на весенний призыв 2015 года по-
дали заявления три человека.

За время прохождения призывной кампа-
нии было разыскано 928 человек и обеспе-
чено их прибытие на заседание призывных 
комиссий. Однако на сегодняшний день не 
удалось разыскать и вручить повестки 674 
гражданам Ульяновской области, в основном 
это жители Ульяновска и Димитровграда.

Не явились на призывные комиссии и от-
правку в войска без уважительной причины 
24 человека, из них на 14 человек направле-
ны материалы в следственный комитет для 
рассмотрения вопроса о возбуждении уго-
ловного   дела.   111   граждан   привлечены   
к   административной ответственности в 
виде штрафа за невыполнение обязанно-
стей по воинскому учету.
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Наталия ЧУМАЧЕНКО 

Качество проведения 
обязательных общественных 
обсуждений по социально 
значимым закупкам 
стало основной темой 
встречи «фронтовиков» с 
представителями министерства 
здравоохранения и 
социального развития, 
управления образования 
Ульяновска, экспертов от 
общественных организаций 
«Единое мнение» и «Опора 
России» на площадке 
регионального штаба 
Общероссийского  
народного фронта.

Напомним, Ульяновский регион стал 
одним из первых субъектов Российской 
Федерации, где госзакупки на сумму в один 
миллиард рублей и выше проходят обя-
зательное общественное обсуждение по 
дополнительным нормам. В декабре 2013 
года этот вопрос был поднят на «Форуме 
действий», с участием президента России 
Владимира Путина. На одной из площадок 
тогда говорили о необходимости контроля 
в сфере государственных закупок. Со-
председатель центрального штаба ОНФ 
Александр Бречалов рассказал о работе, 
которую ОНФ провел в рамках проекта 
«За честные закупки». С помощью данного 
проекта уже удалось сэкономить около пяти 
миллиардов бюджетных средств.

На сегодняшний день в Ульяновской 
области представители ОНФ совместно с 

представителями министерства здравоох-
ранения и социального развития, управле-
ния образования Ульяновска, экспертами  
от общественных организаций «Единое 
мнение» и «Опора России» сформировали 
рабочую группу «Честная и эффективная 
экономика» по мониторингу проведения 
обязательных общественных обсуждений 
по социально значимым закупкам.

- Отрадно, что в регионе созданы условия 
для эффективного контроля социально зна-
чимых закупок. От их качества во многом 
сегодня зависит жизнь рядового человека: 
по каким дорогам мы ходим и ездим, ка-
кими лекарствами лечимся, какое питание 
получают наши дети в учебных учреждениях 
и лагерях отдыха, - отметил руководитель 
рабочей группы регионального штаба 
ОНФ Рустам Садыков. После чего привел 
несколько фактов формального подхода 
при проведении обсуждения социально 
значимых закупок. 

По итогам «фронтовых» проверок выясни-
лось, что в трех из четырех случаев закупок 
по организации питания в больницах на 
сумму 380 миллионов рублей и вовсе не было 
никакого обсуждения: организаторы закупок 
не получили ни одного вопроса или предло-
жения от представителей общественности, 
медицинских экспертов, представителей 
потенциальных поставщиков и вообще кого-
либо, кроме членов комиссии. А при прове-
дении конкурса с ограниченным участием на 
поставку мяса в детсады Ульяновска ошибка 
была допущена на уровне документации, кон-
статировали активисты народного фронта.

- Документы были составлены таким 
образом, что в конкурсе не смог принять 
участие ни один поставщик, потому что ито-

говая сумма очень большая. Это привело к 
тому, что контракт на 130 миллионов до сих 
пор не заключен, - отметила сопредседа-
тель общественного объединения «Единое 
мнение» Анна Горлина.

Рустам Садыков предложил определить 
единый сайт, на котором любой желающий 
житель области сможет получить исчер-
пывающую информацию обсуждения со-
циально значимых закупок. Напомним, их 
участниками на равных правах могут стать 
любые юридические лица независимо от 
организационно-правовой формы, любые 
физические лица, в том числе индивиду-
альные предприниматели. 

Кроме того, участники заседания рабочей 
группы регионального штаба ОНФ «Честная 
и эффективная экономика» инициировали 
выйти на более тесное сотрудничество меж-
ду организаторами торгов и предпринима-
телями, чтобы разобраться по максимально 
возможным реальным суммам контрактов. 
Исполнительный директор УРО «Опоры 
России» Татьяна Прозорова высказалась 
за мониторинг потенциальных участников 
закупок до подписания контрактов. 

Не обошлось и без вопроса по качеству и 
организации питания в школьных столовых. 
По словам представителей палаты справед-
ливости и общественного контроля, сегодня 
многие директора школ умывают руки во 
взаимоотношениях с поставщиком питания 
и перекладывают эту ношу полностью на 
родителей. Начальник управления образо-
вания Ульяновска Ольга Мезина пообещала 
разобраться в данной ситуации по каждой 
школе и инициировать совместное совеща-
ние директоров всех школ с представителя-
ми поставщиков питания и ОНФ.

О контракте на сумму  
380 миллионов рублей 
мало кто знал. 

Контракт на сумму  
130 миллионов  
до сих пор не заключен.

ОНФ продолжит  
контролировать госзакупки

У региона новый военком
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Ульяновской области стал 
уроженец Сурского района 
Петр Брыкин. На эту долж-
ность он назначен приказом 
командующего войсками 
Центрального военного окру-
га от 16 декабря 2014 года. 

До назначения Брыкин занимал долж-
ность военного комиссара Забайкальского 
края. 

- Патриотические чувства взяли свое. Я 
принял решение вернуться на родину. Кол-
леги и товарищи меня поддержали, - про-
комментировал Петр Евгеньевич. 

Петр Брыкин родился 14 мая 1960 года 
в селе Сара Сурского района Ульяновской 

области. В 1990 году поступил в Военную 
академию войсковой противовоздушной 
обороны ВС РФ им. Маршала Советского 
Союза А.М. Василевского, по окончании 
которой был направлен для прохождения 
военной службы в Забайкальский военный 
округ на должность командира дивизиона. 
С сентября 2010 года по декабрь 2014 года 
- военный комиссар Забайкальского края.
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Сегодня, 21 января, в день памяти В.И. Ленина в квартире-музее семьи Ульяновых работает  ►
камерная иллюстративная выставка «В.И. Ленин в изобразительном искусстве».
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Ирина АНТОНОВА

Накануне 72-й годовщины 
образования Ульяновской 
области гостем телевизионной 
студии издательского дома 
«Ульяновская правда» был 
ученый секретарь ОГУК 
«Ленинский мемориал»  
Валерий Перфилов.  
Он поделился воспоминаниями 
о жизни областного центра и 
рассказал, что повлияло  
на его развитие.

Столетняя дата
- Новая история региона, можно сказать, 
началась с подготовки к 100-летию  
Владимира Ленина. Вы, наверное, хо-
рошо помните, как к этой дате возво-
дились Ленинский мемориал и другие 
объекты в центре Ульяновска?
- Несомненно, именно это событие имело 

огромное значение для нашего региона. В 
определенной степени оно состоялось бла-
годаря и тому, что в нашей области родился 
Михаил Андреевич Суслов, секретарь ЦК 
КПСС. Он сыграл важную роль в том, что по-
явились постановления правительств СССР 
и РСФСР «О мерах по развитию г. Ульяновска 
в 1966 - 1970 годах». Они определили на 
долгие годы многие вопросы, связанные с 
развитием нашего края. Началась активная 
подготовка к 100-летию. Я бы сказал, это 
был такой мегапроект социализма. К нашему 
городу в тот период было привлечено очень 
большое внимание.

В период подготовки к празднованию 
100-летия со дня рождения Ленина я был 
студентом. Мы особое внимание уделяли 
изучению ленинского теоретического на-
следия. Почти все студенты проходили 
курсы экскурсоводов - это была самая на 
тот момент массовая профессия.

На глазах менялся центр города, появ-
лялись новые объекты: здание 

педагогического инсти-

тута, высотная гостиница, гимназия, Дворец 
профсоюзов, эспланада, соединившая пло-
щадь Ленина с новой площадью и, наконец, 
Ленинский мемориал и сама площадь. Весь 
центр за короткий промежуток времени по-
менял облик.

Хочу сказать, что строителями были спе-
циалисты самого высокого уровня. Не слу-
чайно здание Ленинского мемориала до 
сих пор стоит, несмотря на то, что столько 
времени не ремонтируется. Раньше гово-

рили, что оно рассчита-
но на 500 лет.

КомплеКС в чеСть ленина
- В этом году в апреле мы будем от-
мечать 45-летие со дня открытия Ле-
нинского мемориала. Когда впервые 
заговорили о строительстве этого 
комплекса?
- Когда умер Ленин, встал вопрос об уве-

ковечении его памяти. В конце 30-х годов 
возникла идея сооружения дворца вождю 
пролетариата, она даже была предусмотрена 
в генеральном плане Ульяновска 1946 года.

Народ мечтал, что к огромному дворцу с 
Волги по огромным лестницам будут подни-
маться люди. Предполагалось, что он будет 

включать в себя и кинозалы, и библио-
теки, и музейные экспозиции. 
Сама идея была на самом деле 
очень хорошая.

Но, кстати, она могла бы 

не реализоваться. В начале в планах было 
создание отдельно музея, отдельно Дома 
политического просвещения и отдельно 
концертного зала. Когда стали размышлять 
над проектом, захотелось чего-то такого, 
чтобы это стало доминантой города и 
области. И в последний момент, в 1965 
году, возникла идея объединить все в 
единый комплекс. Я считаю, что идея себя 
оправдала, потому что каждая часть этого 
объекта все время работает. Конкретная 
разработка комплекса была поручена 
Центральному НИИ экспериментального 
проектирования зрелищных зданий и 
спортивных сооружений. Авторами про-
екта стали архитекторы Борис Мезенцев, 
Михаил Константинов, Гарольд Исакович, 
Виктор Шульрихтер. В 1972 году за строи-
тельство Мемориала им была присвоена 
Ленинская премия.

в УльяновСК -  
на родинУ ильича

- Вы как-то сказали, что по числу вы-
соких гостей Мемориал в Ульяновске 
уступает лишь Эрмитажу. Кто из высо-
копоставленных лиц побывал в нем?
- Здесь были многие руководители госу-

дарств, начиная от президентов Финляндии 
- Кекконена, Франции - Миттерана, Чехо-
словакии - Гусака и других. Самые яркие 
впечатления, я здесь не буду оригинален, 
у меня остались от встречи с президентом 
России Владимиром Путиным в 2002 году. 
Он тогда проходил мимо нашего Мемориа-
ла, я подошел и пригласил его в музей. В 
протокол его визита это не входило, но он 
согласился. И мы с ним 40 минут общались 
на исторические темы.

Президента прежде всего интересовал 
вопрос совместного проживания на нашей 
территории разных народов. Также его 
заинтересовала педагогическая деятель-
ность Ильи Николаевича Ульянова. Когда 
коснулись биографии Керенского, он от-
метил, что наш город ни с одним не может 
сравниться по количеству революционеров 
такого масштаба.

- Бренд Ленина в 90-е годы пытались 
«затоптать». Что нужно сделать, чтобы 
сохранить его сейчас, поскольку тури-
сты до сих пор едут на это имя?
- Да, было время, когда Ленин своей 

гигантской фигурой закрывал все осталь-
ное историческое культурное наследие. 
В бренд Ленина заложено и потрачено 
такое колоссальное количество средств 
всей советской эпохи, что имя запомнили 
несколько поколений, причем чуть ли не 
на генном уровне. Поэтому искусственно 
его убирать, «затаптывать» нет никакого 
смысла. Тем более видите, как ситуация 
меняется: казалось, этот бренд совсем бес-
перспективный для развития, а сегодня мы 
вынуждены поворачиваться на Восток. Хотя 
как раз Ленин и говорил, что будущее будет 
определяться Россией, Индией и Китаем. С 
этой точки зрения этот бренд имеет важное 
значение в развитии отношений с Китаем 
и другими азиатскими странами. Ленина 
там почитают. Поэтому для них мы будем 
интересны.

При этом я не хочу умалять другие брен-
ды. Но они должны иметь под собой основу. 
Чем больше таких брендов, как Ленин, Ке-
ренский, Карамзин, Гончаров, Пластов, тем 
замечательнее. Всем пространства хватит.

Подробное интервью смотрите 
на сайте ulpravda.ru

16 апреля 1970 года Леонид Брежнев  
торжественно открыл Ленинский мемориал, после чего  
в Ульяновске резко увеличилось количество туристов.  
Ежегодно до одного миллиона туристов приезжали в город.  
Ежедневно до 13 теплоходов приходили по Волге к нашей пристани.

ЦУМ мог стать «столбами».  Вид с улицы Гончарова (рисунок).
Так могло выглядеть здание Ульяновского педагогического инсти-
тута им. И.Н. Ульянова (рисунок).
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Ульяновск без 
Мемцентра?
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В рамках реализации двух инвестиционных проектов в Ульяновской области планируют  ►
создать порядка 1 000 новых рабочих мест. 
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Опора - на союз
Иван ПорфИрьев

Еще в ноябре прошлого года 
представители ульяновского 
предпринимательства договорились о 
том, что у нас в регионе будет создана 
ассоциация бизнеса. Основными 
инициаторами создания этой 
организации стали три объединения 
- областной союз промышленников 
и предпринимателей, региональная 
торгово-промышленная палата и местное 
отделение «Опоры России».

В течение двух месяцев шла активная ра-
бота по проработке концепции ассоциации, 
разработке ее целей и задач. И вот 13 ян-
варя всеми тремя организациями был под-
писан учредительный протокол ассоциации 
ульяновского бизнеса. Можно говорить, что 
с этого дня она начала свою работу.

Чем же будет заниматься новое объедине-
ние предпринимателей? В первую очередь 
поддержкой и продвижением регионального 
бизнеса. Причем не только и не столько на 
территории Ульяновской области. АУБ долж-
на будет представлять интересы ульяновских 
предпринимателей за пределами региона. 
Для этого в ближайшие годы планируется 
открыть филиалы ассоциации в других субъ-
ектах Федерации и за рубежом.

Одной из целей работы АУБ называется 
еще большая интеграция ульяновского 
бизнеса в российскую и мировую деловую 
среду. Также на плечи организации ложится 
работа по развитию импортозамещения, 
привлечению в наш регион как российских, 
так и иностранных инвесторов.

Чтобы работа АУБ была более эффектив-
ной, внутри нее будут создаваться струк-
турные подразделения - комитеты. Всего 
их ожидается порядка десяти. Отвечать они 
будут за наиболее значимые направления 
ульяновского бизнеса - машиностроение, 
автомобилестроение, авиацию, АПК и 
другие. Им предстоит вести мониторинг 
соответствующих отраслей и следить за 
перспективами их развития. Кроме того, 
комитеты должны будут помогать и пред-
приятиям из своих отраслей повышать про-
изводительность.

Еще одним важным направлением, кото-
рым планируют заниматься представители 
ассоциации, станет кадровая работа. В 2016 
году под эгидой АУБ планируется создать 
две структуры - центр развития руководите-
лей малого и среднего бизнеса и кадровый 
бизнес-инкубатор. Кроме роли «кузницы ка-
дров» они должны будут заниматься работой 
по усовершенствованию кадровой системы. 
Например, в первой структуре руководите-
лей будут учить маркетингу, ведению бюд-
жета и многому другому.

В целом же у ассоциации далеко идущие 
планы, которые рассчитаны, как минимум, на 
15 лет. Так, к 2030 году за счет своей работы 
представители АУБ планируют увеличить 
долю малого и среднего бизнеса в экономике 
региона с 20 до 40%. К этому же году пла-
нируется вывести Ульяновскую область, как 
минимум, на третье место по числу создания 
высокопроизводительных рабочих мест. Про-
изводство региональной продукции должно 
будет вырасти в денежном эквиваленте до 
500 миллиардов рублей в год. А инвестиций 
через 15 лет в наш регион планируется при-
влечь порядка 300 миллиардов.
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Гараж - это не фабрика

Иван ПорфИрьев

Когда несколько десятков лет 
назад советские граждане 
получали места в гаражно-
строительных кооперативах, 
они и не думали, что со 
временем те превратятся в 
подобие заводов. Сегодня 
сотни предприимчивых людей 
размещают свое производство 
в гаражах. В первую очередь 
речь идет о мебельном бизнесе. 
Проблема с ним назрела 
настолько, что о ней заговорили 
уже на высшем уровне.

Всем Выйти из тени
По оценкам самих предпринимателей, 

которые занимаются в Ульяновске произ-
водством мебели, на сегодня в эту сферу 
вовлечены порядка двух тысяч бизнесме-
нов. При этом работой они обеспечивают, 
опять-таки по оценкам самих мебельщиков, 
около 20 - 25 тысяч человек. То есть столь-
ко, сколько трудится не на каждом крупном 
предприятии. Однако если эти самые пред-
приятия за десятки тысяч своих работников 
платят налоги и производят отчисления 
в Пенсионный фонд, то с мебельщиками 
далеко не все так просто.

Абсолютное их большинство продолжают 
использовать при выплате зарплат своим 
сотрудникам «серые» схемы, выдавая 
деньги в конвертах. Это значит, что и на-
логов от них поступает гораздо меньше, 
чем могло бы. Хотя есть среди них и те, кто 
от таких схем уходит. В основном это пред-
приниматели, чье производство уже не по-
зволяет сидеть в гаражах и им приходится 
расширяться. Но таких, к сожалению, мень-
шинство. Да и не все могут себе позволить 
сменить гараж на отдельное здание.

- Также есть около 300 бизнесменов, 

чье производство уже могло бы выйти из 
ГСК. У каждого из них трудятся порядка 
50 человек, - считает председатель прав-
ления корпорации развития предприни-
мательства Ульяновской области Руслан 
Гайнетдинов.

Не выходят из тени предприниматели 
еще и потому, что не в состоянии оплачи-
вать арендную плату за большие площади 
по 500-600 тысяч рублей в месяц. Именно 
поэтому в областном правительстве пред-
лагают для вывода из тени мебельщиков 
использовать иную схему, которая позволи-
ла бы не тратиться на арендную плату.

мебельный парк
Схемой этой является создание от-

раслевых бизнес-парков. Их суть за-
ключается в том, что предпринимателям 
будет предоставляться площадка, где они 
смогут собирать столы, шкафы, диваны 
без арендной платы.

Для мебельщиков такой бизнес-парк 
будет полезен и еще по одной причине. 
По оценкам специалистов, на сегодня в 
Ульяновске сформировался кластер ме-
бельного производства. Есть у нас и те, 
кто выпускает комплектующие, и те, кто 
из них эту самую мебель собирает. Если 

все они будут работать в одном месте, то 
это будет менее затратно.

Кстати, с маркетингом и логистикой у 
мебельщиков опять-таки все хорошо - 
налажены как каналы сбыта, причем не 
только внутри региона, так и связи с им-
портерами. К тому же в регионе уже есть 
весьма крупные мебельные производства, 
которые за несколько лет выросли из га-
ражей до предприятий.

Именно на такие быстро развивающиеся 
производства руководство области де-
лает ставку в грядущей перспективе. На 
территории региона должны появиться 
не просто крупные предприятия, а ком-
пании с филиалами в других субъектах 
Федерации и даже за границей. Головное 
предприятие при этом должно находиться 
в Ульяновске.

В сферу мебельного  
производства вовлечены 
порядка 2 000 бизнесменов 
региона.

У мебельщиков налажены 
как каналы сбыта, так  
и связи с импортерами.

Ульяновская мебель пользуется спросом.

От теории к практике
Иван ПорфИрьев

В конце прошлой недели в Москву 
съехались ведущие эксперты из сферы 
бизнеса как нашей страны, так и 
зарубежья. Собрались они на ставший 
уже традиционным Гайдаровский 
форум. Была там и делегация от 
Ульяновской области, которую 
возглавлял глава региона Сергей 
Морозов. 

Несмотря на то что форум - это в пер-
вую очередь дискуссионная площадка 
для решения вопросов теоретических, 
для нашей области его результаты будут 
иметь значение практическое.

В первую очередь речь идет о том, что 
в рамках Гайдаровского форума было 
заключено сразу несколько договоров с 
крупными компаниями, чьи инвестиции 
теперь пойдут к нам. В частности, было 
подписано соглашение с международной 
ритейл-компанией Leroy Merlin. У нее в 
планах построить в регионе гипермаркет, 

который обеспечит работой около 350 
человек. А размер предполагаемых инве-
стиций от этой фирмы должен составить 
около 1,5 миллиарда рублей.

Также было достигнуто соглашение и 
о строительстве в регионе гипермаркета 
спорттоваров «Декатлон». Речь об этом 
шла еще на прошлогоднем форуме, и в 
этом году решение было принято оконча-
тельно. При этом спортивный гипермар-
кет будет совмещать в себе еще и функ-
ции спортивных детских площадок.

Еще одной фирмой, которая в рамках 
форума дала согласие на работу в Улья-
новской области, стала крупная междуна-
родная консалтинговая компания Deloitt, 
чьи представительства есть сегодня в  
150 странах. Ее представители должны 
будут заниматься работой по привлече-
нию инвестиций в наш регион.

Еще с одним инвестором была до-
стигнута договоренность о тотальной 
реконструкции парка «Винновская роща». 
Одно из любимых мест отдыха ульяновцев 
по проекту должно быть разбито на зоны. 
Также в нем должно будет появиться одно 

из самых больших в Европе колес обозре-
ния - высотой в 55 метров.

Кроме инвестиционных договоренностей 
шла работа и в другом направлении. В част-
ности, в последний день фестиваля было 
подписано соглашение между нашим ре-
гионом и Российской академией народного 
хозяйства и государственной службы. Под-
писанный документ позволит привлекать в 
Ульяновскую область экспертов этого вуза. 
И первым этапом этого сотрудничества 
станет проведение регионального этапа 
проектного чемпионата по управлению 
бизнесом Global Management Challenge. 
Проводится он на основе работы бизнес-
симулятора, с помощью которого можно 
получить опыт управления бизнесом. Со-
стоится этот чемпионат уже в следующий 
понедельник - 26 января.

Немаловажным стало и участие главы 
региона в панельной дискуссии «Высшее 
образование: между доступностью и ка-
чеством». В ее рамках Сергей Морозов 
высказался за то, чтобы вузы готовили в 
первую очередь специалистов для регио-
нальных рынков труда.
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За прошедшие выходные сотрудниками полиции Ульяновской области из незаконного  ►
оборота было изъято около 215 литров алкогольной продукции.

Кто в доме хозяин?
Я разведен, детей нет. Все, что есть, - 
однокомнатная квартира. Хочу продать 
свою долю, но бывшая жена категориче-
ски против любого решения вопроса по 
поводу квартиры. Как мне поступить?

Андрей Ф., Димитровград

Согласно п. 1 ст. 250 Гражданского ко-
декса РФ, при продаже доли в квартире по-
стороннему лицу остальные собственники 
долей имеют преимущественное право по-
купки этой доли по той же цене, за которую 
она продается, и на прочих равных условиях.
Продавец доли должен сообщить письмен-
но о своем намерении, указав цену и иные 
условия продажи.

Продавец отчуждает свою долю другому 
участнику долевой собственности, выразив-
шему согласие на приобретение доли.

Если остальные собственники откажутся 
от покупки продаваемой доли или не приоб-
ретут ее в течение месяца со дня извещения, 
продавец вправе продать свою долю любому 
лицу (п. 2 ст. 250 ГК РФ).

При нарушении данного порядка соб-
ственники других долей в течение трех ме-
сяцев могут потребовать перевода на них 
прав и обязанностей в судебном порядке 
(п. 3 ст. 250 ГК РФ). Срок исчисляется с 
того времени, когда собственник узнал или 
должен был узнать о нарушении его права  
(ст. 200 ГК РФ).

При недостижении участниками долевой 
собственности соглашения участник доле-
вой собственности вправе в судебном по-
рядке требовать выдела в натуре своей доли 
из общего имущества (ст. 252 ГК РФ).

Если выдел доли в натуре не допускается 
законом или невозможен без несоразмер-
ного ущерба имуществу, выделяющийся 
собственник имеет право на выплату ему 
стоимости его доли другими участниками 
долевой собственности.

Кредитная история
Взял потребительский кредит, потом 
потерял работу. Сейчас нет возможности 
платить по нему. Что можно сделать?

Матвей А., Ульяновск

Найти компромисс с банком. Работники бан-
ка ежедневно сталкиваются с просрочками по 
кредиту, поэтому не стесняйтесь прийти в банк 
и попытаться решить эту проблему. Возможно, 
банк предоставит вам отсрочку платежей либо 
спишет пени и штраф и согласится на выплату 
только основного долга. Главное - иметь ува-
жительную причину: тяжелое финансовое по-
ложение в связи с потерей работы, рождение 
ребенка, болезнь и так далее.

Второй способ решения проблемы - об-
ращение в суд. Исходя из анализа судебной 
практики следует, что суд никогда не обяжет 
выплачивать пени и штрафы, по своим разме-
рам превосходящие сумму основного долга. 
Более того, всегда можно законным спосо-
бом договориться о рассрочке платежей или 
вообще заключить мировое соглашение.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00).

Дети на продажу
в суд за дело

Страшное ремеСло
Все четверо фигурантов дела, включая 

мать ребенка, - краснодарцы. А Ульяновск 
оказался для них точкой на карте, где они 
задумали вдали от столиц провернуть вы-
годное дельце. 

 Инициатором сделки выступил соро-
капятилетний Сергей Ширяев - прораб в 
краснодарской частной фирме, человек, 
свыше девяти лет проведший в местах не 
столь отдаленных за разбой. В его «коман-
де» оказались директор одной из местных 
станций техобслуживания тридцатилетний 
Сергей Мороз и неработающий сорока-
шестилетний краснодарец Роман Зайцев.

По сценарию Ширяева задумывалась не 
сама продажа младенца, а мошенническое 
получение под этим предлогом «круглой» 
суммы денег. «Подсадной уткой» в охоте за 
прибылью у этой троицы оказалась Анаста-
сия Гаврилко, к своим двадцати трем годам 
мать троих детей. Многодетная семья бла-
гополучием не очень отличалась, поэтому 
склонить Анастасию к нелицеприятному 
предприятию особого труда не составило. 

Претендентка на живой детский товар 
объявилась в Ульяновске. Зайцеву и Мо-
розу отвели роль за тысячи километров 
препроводить Гаврилко с ребенком в город 
на Волге. В случае успеха требовалось ор-
ганизовать здесь и получение оговоренной 
денежной суммы (изначально ценой вопро-
са стали миллион двести тысяч рублей). 
Получить деньги за малыша задумывалось 
не наличными, а путем перечисления на на-

званный Ширяевым счет под предлогом 
возврата строительного псевдозайма. 
Вот здесь-то и предполагалось, обманув 
бдительность покупателя, завладеть его 
деньгами и испариться, оставив его и без 
товара, и без денежек. 

Ударили по рУкам
Шла весна 2013 года. Пока Гаврилко с ре-

бенком в сопровождении Зайцева и Мороза 
летели через Москву в Ульяновск, Ширяев из 
Краснодара по телефону окончательно уточ-
нял детали сделки и ее цену с особой жен-
ского пола, которая ждала здесь товара.

По прибытии в град Симбирск дельцы 
назначили встречу в одном из ульянов-
ских летних кафе. Ширяев по телефону 
организовал явку сюда потенциальной по-
купательницы, но основные переговоры на 
месте легли на Зайцева. Гаврилко, как и за-
думывалось, продемонстрировала сынишку 
в качестве товара, Мороз же тем временем 
обеспечивал охрану деловой встречи.

 В конечном итоге ударили по рукам. Но 
ульяновская приобретательница живого 
товара попросила тайм-аут до вечера того 
же дня, чтобы собрать необходимую сумму. 
Дама оказалась человеком решительным и 
весьма обязательным: перед назначенным 
часом она сообщила Ширяеву, что необхо-
димая сумма у нее на руках. 

Лидия БЕРЧ

Ради наживы некоторые наши сограждане идут на все, даже 
если предметом сделки выступает… ребенок. Одно из таких 
уголовных дел слушал минувшей осенью Ленинский районный 
суд Ульяновска. А в самом конце года это же дело рассматривала 
в апелляционном порядке коллегия по уголовным делам 
Ульяновского областного суда. 

Инициатор сделки продолжал руково-
дить процессом по мобильной связи. По 
заданию «шефа» на встречу для получения 
денег отправился все тот же Зайцев. Мороз 
и Гаврилко «паслись» неподалеку, готовые 
к любому развитию событий. Зайцев же, 
якобы опасаясь за сохранность миллиона, 
разыграл сцену отказа от получения «на-
лички» и предложил перечислить деньги 
на счет. На эту комбинацию настроил по-
купательницу (опять-таки дистанционно) 
и Ширяев. Вдобавок предложил написать 
расписку о якобы возврате через банков-
ский счет некоего денежного долга. По-
купательница сделала и это. Вот только 
передать ее Зайцеву не успела - с места 
встречи он неожиданно исчез.

Между тем Ширяев продолжил убеждать 
покупательницу в том, что, как только день-
ги поступят на банковский счет, ей сразу, у 
банка, отдадут и дитя. А тут вновь вышел на 
связь с покупательницей и Зайцев: по указа-
нию Ширяева SМS-сообщением он услужли-
во «пригнал» номер банковского счета. 

Ширяев же потребовал от женщины 
написать еще одну расписку о возврате 
мнимого долга. Хотя, как мы уже дога-
дываемся, это была просто-напросто 

ловушка - никто из сообщников, 
включая мать ребенка, отдавать 
его никому не собирался. 

шило  
в криминальном 

мешке
Развязка этой истории на-

ступила раньше, чем пред-
полагалось изначально. Точно 

сработали оперативники из 
Федеральной службы безопас-

ности - они отслеживали аферу 
Ширяева с компанией задолго до 

кульминации лже-продажи. Пре-
ступный умысел не был доведен до 

конца по не зависящим от злоумышлен-
ников обстоятельствам.

Уголовное дело возбудили по факту по-
кушения на мошенничество. На скамью 
подсудимых сели во главе с Ширяевым и 
его сообщники, а также мама малыша.

 Свою вину из них никто не признал. Но 
Ленинский районный суд Ульяновска на-
шел, что собранные по делу доказательства 
полностью доказывают вину каждого в за-
думанном злодеянии.

 В конечном итоге Ширяев отправился в 
исправительную колонию строгого режима 
на четыре года и шесть месяцев. На общем 
режиме будут по приговору суда отбывать 
реальные сроки Мороз и Зайцев: один - три 
с половиной года, другой на месяц больше. 

Гаврилко приговором суда назначено 
условное наказание в виде двух с полови-
ной лет лишения свободы с испытательным 
сроком. Кстати, к моменту завершения рас-
следования по делу она родила еще одного - 
четвертого ребенка. Решением суда по месту 
ее жительства, в Краснодаре, она лишена 
родительских прав в отношении всех детей. 

При рассмотрении дела в апелляционном 
порядке Ульяновским областным судом 
были тщательно проверены все доводы 
поступивших жалоб - как от троих осужден-
ных, так и их адвокатов. Но приговор Ленин-
ского районного суда признан законным и 
обоснованным. Он вступил в силу.

Изначальная цена вопроса - 
миллион двести тысяч рублей.              
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Ульяновский парк «Винновская роща» будет реконструирован.   ►
На эти цели планируют выделить 235 миллионов рублей.
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Станция - парк
Игорь УЛИТИН 

В начале прошлой недели появилась 
информация о том, что станция юных 
натуралистов в Ульяновске в ближайшие 
дни будет реорганизована. Естественно, 
это слово напугало многих людей - вдруг 
станцию закрывают совсем.

Выяснилось, что реорганизация ожида-
ется только на бумаге. «Юннатка» вместе с 
четырьмя другими организациями теперь 
будет относиться к областному Дворцу твор-
чества детей и молодежи.

- Ни о какой оптимизации, сокращении 
бюджетных средств или сокращении со-
трудников речи не идет, - поясняет директор 
департамента дополнительного образова-
ния, воспитания и молодежной политики 
минобрнауки Ульяновской области Оксана 
Солнцева. - Также и само дополнительное 
образование на станции юных натуралистов 
останется бесплатным.

Чиновники пообещали не сокращать 
сотрудников и места для детей и в других 
организациях, присоединенных к Дворцу 
творчества детей и молодежи, - центрах 
экологии, туризма, конно-спортивной школе 
и центре технического творчества. Един-
ственное кардинальное изменение - у них 
не будет своих директоров. Им, по словам 
Солнцевой, уже предложили места внутри 
своих структур.

Но если практически ничего не меняется, 
зачем тогда нужна реорганизация? Во-
первых, чтобы объединить людей, работаю-
щих по похожим направлениям. Например, 
«юннатка» и экоцентр будут объединены в 
экологический комплекс. Во-вторых, в бу-
дущем на территории станции планируется 
реализовать проект семейного парка. Для 
этого можно использовать уже имеющиеся 
ресурсы.

- Можно сказать, на сегодня у нас есть 
мини-зоопарк, который состоит из несколь-
ких частей. Это инсектарий, террариум с ам-
фибиями и рептилиями, аквариум, коллек-
ция птиц и клуб «Теремок», который играет 
роль своего рода контактного зоопарка, где 
хомячков, морских свинок и других зверей 
можно подержать в руках, - рассказывает 
председатель профсоюзной организации 
областной станции юных натуралистов 
Владимир Белоусов. - Причем увидеть у 
нас можно в том числе и тропических жи-
вотных.

Кроме животных в «юннатке» можно посмо-
треть и на необычные растения. При этом Вла-
димир Белоусов подчеркнул, что этот проект 
был разработан на самой станции довольно-
таки давно, и теперь появился шанс для его 
реализации. Правда, есть одно но - бюджет-
ных средств на него не предусмотрено, а по-
тому сейчас идет поиск инвесторов. Сам же 
парк, в случае если он станет реальностью, 
также сможет приносить деньги.

- Посещение парка не будет платным - он 
должен быть доступным всем. Но там могут 
быть предусмотрены некоторые платные 
услуги, - пояснила Оксана Солнцева. - В 
целом это позволит увеличить доступность 
станции, потому что сейчас ее посещают 
только те дети, которые там занимаются.

Что же касается центра по спасению диких 
птиц, который сейчас находится в «юннатке», 
он пока там так и останется. В будущем для 
животных планируют подобрать более про-
сторное и комфортное помещение.
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ни одного мусорного мешка. А на вопрос 
у одного из местных жителей, куда он де-
вает мусор, тот сначала говорил, что сжег. 
Хотя к дому у него был подключен газ. И в 
итоге он сознался, что закапывает мусор 
на огороде. Причем весь, включая полиэ-
тиленовые пакеты, - рассказал Дмитрий 
Васильевич.

Несколько лет назад подобный закон 
уже существовал в Ульяновской области. 
Но был отменен по требованию проку-
ратуры. А потом произошли изменения, 
касающиеся тех, кто должен бороться с 
помойками. 

Протокол - это Полбеды 
Долгое время борьбой с несанкциони-

рованными свалками занимались спе-
циалисты департамента административно-
технического надзора. С 2014 года эту 
ответственность возложили на муниципаль-
ные власти, введя соответствующую статью 
в региональный КоАП. И, как говорится, 
тут началось. Одни муниципалы, назначив 
отдельных специалистов, действительно 
приступили к борьбе со свалками, а другие 
нет.

- Фактически эта статья заработала в 
Ульяновском, Вешкаймском, Сенгилеев-
ском, Старокулаткинском районах и в Ди-
митровграде. А в Инзенском, Карсунском, 
Кузоватовском, Мелекесском, Новома-
лыклинском, Павловском, Радищевском, 
Старомайнском и Тереньгульском районах 
либо составили по одному протоколу, либо 

не составили их вообще, - говорит Дмитрий 
Федоров.

Почему в этих муниципалитетах беда с 
составлением протоколов, главный эколог 
объясняет тем, что экологическую состав-
ляющую просто добавили специалистам, 
которые ранее и так были заняты в других 
отраслях - от промышленности до архи-
тектуры. 

- Эти люди просто не успевают занимать-
ся мониторингом. Они даже из администра-
ций не выходят, - говорит Федоров. 

По словам начальника управления по 
обеспечению деятельности Главной го-
сударственной инспекции регионального 
надзора Алексея Кожухова, составить про-
токол - это полбеды. Нужно на его основа-
нии возбудить административное дело и, 
передав его в суд, довести до наказания. 
Человек, на которого и без того навешана 
куча обязанностей, этого делать не будет. 
Сам Кожухов выступает за создание от-
дельной структуры, которая занималась бы  
именно борьбой со свалками. Но сделать 
это не так уж и просто. 

Дальше вопрос о том, как победить по-
мойки, будет обсуждаться с руководителя-
ми соответствующих ведомств. 

Игорь УЛИТИН 

Если долгое время говорили 
о том, что в России две беды 
- дураки и дороги, то сейчас 
много говорят о третьей. Судя 
по всему, у каждого региона 
она своя. У Ульяновской 
области, например, такой 
бедой можно назвать 
несанкционированные свалки. 
Растут они как в городе, так и в 
сельской местности. О том, как 
изменить ситуацию, говорили 
в четверг в правительстве на 
совещании «К барьеру». 

крестьяне без бумаг
Жителя частного дома могут оштрафо-

вать за выброшенный мусор лишь в том 
случае, если его поймают за руку. В против-
ном случае он может спокойно говорить, 
что знать не знает, откуда у его огорода 
выросла огромная помойка. Изменить 
ситуацию могла бы мера, которая обяжет 
хозяев частных подворий заключать до-
говоры на вывоз мусора. По примеру того, 
как это происходит с жителями многоквар-
тирных домов. 

Что же касается жителей частного сек-
тора, то подобная практика уже имеется в 
других регионах. Например, в Башкирии. 

- В этой республике на сельских улицах 
стоят контейнеры, в которые люди несут 
мусор, и за ним приезжают мусоровозы, - 
рассказывает председатель экологической 
палаты Александр Брагин. - Тех, у кого нет 
договора на вывоз мусора, имеют право 
оштрафовать. 

Такие меры могут помочь уменьшить 
число несанкционированных свалок, счи-
тает главный эколог Ульяновской области 
Дмитрий Федоров. По его мнению, нужно 
попытаться переломить сознание селян, 
чтобы они понимали, что выбрасывать 
мусор где попало не стоит. И то, что это де-
лать нужно срочно, он продемонстрировал 
на примере. 

- Однажды нам довелось приехать в 
одно из сел Старокулаткинского района 
вместе с мусоровозом. Так там не было 

Тех, у кого нет договора  
на вывоз мусора, имеют 
право оштрафовать. 

Муниципалитеты не успевают 
заниматься мониторингом.

Игорь УЛИТИН

Заброшенное нефтехранилище на  
Верхней Террасе предлагают чаще на-
вещать полицейским.

Вот уже несколько лет подряд в СМИ по-
является информация о проблеме нефте- 
хранилища, расположенного в районе ули-
цы Академика Павлова. Точнее, бывшего  
нефтехранилища, потому что емкостей, в 
которых раньше хранились нефтепродукты, 
давно уже нет. Находившийся в них мазут 
загрязняет почву. А время от времени до 
него добираются предприимчивые нефтя-
ные «самогонщики».

В последний раз тех, кто вываривал из 
разлитого мазута техтопливо, видели в 
этом районе в начале зимы. Дельцы устано-
вили «самовар» прямо на территории быв-

шего хранилища, тем самым создав угрозу 
жизни для жителей домов, расположенных 
неподалеку.

Ульяновские экологи заверяют, что 
около месяца назад «бизнесмены» оттуда 
пропали. Скорее всего, их опять спугнули 
публикации в СМИ. Но если «самогонщики» 
временно ушли, то проблема самого забро-
шенного нефтехранилища, а также доступа 
к нему осталась.

Как рассказал главный эколог Ульянов-
ской области Дмитрий Федоров, еще не-
сколько лет назад проект ликвидации этой 
экологической проблемы был представлен 
и защищен на федеральном уровне. Однако 
та программа, в рамках которой должны 
были быть выделены средства на ликвида-
цию, так и не была одобрена российским 
правительством.

Тем не менее оставлять заброшенное 

нефтехранилище в таком виде категори-
чески нельзя. К тому же у загрязненного 
мазутом участка есть арендатор. Именно 
с него на прошедшем совещании «К ба-
рьеру» было решено потребовать принять 
соответствующие меры. Арендатор должен 
позаботиться о том, чтобы «самогонщики» 
перестали вести свою деятельность на 
используемой им земле. В свою очередь 
от городских властей, которые являются 
владельцем участка, решено потребовать 
заделать дырки в заборах, через которые и 
можно попасть на территорию хранилища.

Кроме того, председатель региональной 
экологической палаты Александр Брагин 
высказался за то, чтобы на заброшенное 
хранилище почаще наведывались полицей-
ские и в случае появления там нефтяных 
«самоваров» применяли бы к ним соответ-
ствующие меры.

Мазут под охраной
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Новым главой администрации Ульяновского района назначена Маргарита Архипова.   ►
Такое решение было принято советом депутатов 16 января.

Следующие собственники 
квартиры задолжали за пользо-
вание жилищно-коммунальными 
услугами управляющей компа-
нии более 30 тысяч рублей.

- Мы живем втроем в двух-
комнатной квартире, однако 
сын нам ничем не помогает, а 
наших с мужем доходов хватает 
только на еду и средства первой 
необходимости, - рассказывает 
«НГ» Татьяна Ивановна. - Вот 
и случилась такая беда. Есте-
ственно, что по мере возмож-
ности сейчас будем погашать 
долг, постараемся к этому при-
влечь и нерадивого сына.

В итоге судебный пристав 
описал имущество в квартире 
на сумму 2 400 рублей и выдал 
предписание оплатить долг в 
кратчайшие сроки.

Вспомнить о детях
Судебные приставы наве-

стили и алиментщиков, чтобы 
напомнить им о родительских 
обязанностях. В ходе рейда 
было установлено, что один 
из должников официально не 
трудоустроен: ушел с работы и 

четвертый месяц сидит на шее 
у матери-пенсионерки. Другой 
просто уклоняется от уплаты, 
третий производит минималь-
ные частичные выплаты.

Нашлась и пара попросту 
забывших о своих детях ро-
дителей, которых вообще не 
оказалось дома. Сумма их долга 
по алиментам уже превысила 
800 тысяч рублей. Кстати, такое 
случается нередко, что двери 
перед судебными приставами-
исполнителями остаются закры-
тыми. Так и в этот раз нескольких 
должников не оказалось дома. 
Со слов соседей стало известно, 
что они не трудоустроены, ведут 
асоциальный образ жизни, злоу-
потребляют алкоголем.

- Но и до них мы обязательно 
донесем информацию, потому 
что посещаем таких нерадивых 
мам и пап каждый день, пока 
не встретимся с ними, - рас-
сказала судебный пристав-
исполнитель Наталья Карпова. 
- Мы не только стараемся разо-
браться с платежами, но и про-
вести моральную беседу, чтобы 
человек вспомнил о своих детях 

и родительских обязанностях.
За один рейд сложно до-

стучаться до всех должников. 
Однако тем, кому на этот раз 
повезло избежать встречи с 
судебными приставами, ра-
доваться не стоит: подобные 
рейды судебные приставы про-
водят регулярно.

Вот и получается, что лучший 
способ избежать неприятных 
встреч с судебными пристава-
ми - погасить все свои задол-
женности и спать спокойно.

СПРАВКА «НГ»
По поручению главы региона 
Сергея Морозова каждую третью 
пятницу месяца в Ульяновской 
области организуются единые 
дни профилактики правонаруше-
ний. На первом этапе проводятся 
проверки мест концентрации 
лиц, ведущих асоциальный об-
раз жизни, розыск преступников, 
а также самовольно ушедших 
из дома несовершеннолетних. 
Вторым этапом предусмотрены 
профилактические мероприятия 
в образовательных учреждениях, 
встречи с трудовыми коллекти-
вами, населением, проведение 
горячих линий по вопросам обе-
спечения правопорядка. Также 
проводятся акции по безопас-
ности дорожного движения, рей-
ды по пресечению фактов не-
санкционированной торговли, 
взысканию денежных средств с 
должников и многое другое. 

Приставы дойдут 
до каждого

За один выезд  
судебные приставы 
посетили 15 домов.

Наталия ШИШОВА 

В Тереньгульском 
районе прошел единый 
день профилактики 
правонарушений, 
во время которого 
судебные приставы 
провели рейд по 
должникам ЖКУ 
и алиментов. 
Только в данном 
муниципальном 
образовании 
уклоняющихся от 
подобных выплат 
более 5 000 человек.

кВартплата 
напоследок

- Проблема неуплаты за ком-
мунальные услуги сегодня сто-
ит особенно остро, - говорит 
начальник отдела - старший 
судебный пристав отдела су-
дебных приставов по Терень-
гульскому району Татьяна Со-
нина. - В накоплении долга нет 
ничего сложного. Достаточно не 
заплатить за жилье и тепло 3-4 
месяца, и вот уже набежала до-
вольно приличная сумма. Среди 
неплательщиков значительную 
часть составляют граждане, 
которые в силу объективных 
обстоятельств не в состоянии 
в полном объеме оплачивать 
услуги, но встречаются и та-
кие, которые просто не хотят 
платить.

Естественно, что должники 
судебных приставов к себе не 
ждут, однако подобные рейды 
для работников УФССП - дело 
привычное. Каждый день в зной 
и стужу они успевают пройти 
десятки неплательщиков, а 
после подготовить всю необхо-
димую документацию. Вот и в 
этот раз судебные приставы по-
сетили более 15 домов и, надо 
сказать, результативно.

набежало 30 тысяч
У одной семьи сумма долга 

за отопление и воду составляла 
более 10 тысяч рублей. Ирина 
Александровна сразу внесла в 
счет оплаты 2 тысячи рублей, 
остальное обещала выплатить в 
течение месяца. Но чтобы граж-
данка не забыла про все свои 
обещания, судебные приставы 
наложили арест на имущество: 
телевизор, плеер и спутнико-
вый ресивер на общую сумму  
6 тысяч рублей.

- Данная мера включает в 
себя запрет должнику рас-
поряжаться имуществом, а 
при необходимости - изъятие. 
За отчуждение должником 
арестованного имущества 
предусмотрено уголовная от-
ветственность, -  поясняет 
Татьяна Сонина.

Лучший способ избежать встречи с приставами - заплатить долг.

Сумма долга  
по алиментам  
превысила  
800 тысяч рублей.

Описанным имуществом распоряжаться нельзя.

Для них все  
дороги открыты
Наталия ЧУМАЧЕНКО

IX Ассамблея талантливой молодежи 
прошла на базе УлГТУ. В стенах вуза 
чествовали 27 лауреатов, получивших 
премии президента РФ, а также  
81 лауреата губернаторской премии.

Награждение прошло по номинациям 
«Художественное творчество», «Люби-
тельский спорт», «Научно-техническое 
творчество и учебно-исследовательская 
деятельность» и «Социально значимая и 
общественная деятельность».

- Я получил премию за заслуги по воль-
ной борьбе, выиграл не один турнир и в 
целом внес свой вклад в развитие этого 
вида спорта на территории области, - рас-
сказал учащийся Октябрьского сельского 
лицея Чердаклинского района Даниил 
Туктагулов. - Со спортом не собираюсь 
расставаться и дальше, потому что именно 
он закалил мой характер, а вообще хочу 
стать военным.

По словам заместителя министра 
образования и науки - директора де-
партамента дополнительного образо-
вания, воспитания и молодежной по-
л и т и к и  О к с а н ы  С о л н ц е в о й ,  и м е н - 
но для таких активных молодых людей соз-
даются разного рода детские академии, 
чтобы помочь ребятам раскрыть все свои 
таланты.

- С 2009 года 
на территории 
региона успеш-
но развивается 
сеть детских и 
м о л о д е ж н ы х 
академий. Се-
годня в обла-
сти действуют 
пять академий, 
-  о т м е т и л а 
она. - Особое 
внимание при 
э т о м  у д е л я -
е т с я  в о п р о -
сам вовлечения детей и молодежи в 
естественно-научную деятельность и 
научно-техническое творчество, исполь-
зуя различные формы государственной 
поддержки и частного партнерства, по-
пуляризацию и поддержку эффективных 
интеллектуальных, креативных и иннова-
ционных проектов.

Так, с 2011 года успешно работает «Дет-
ская ядерная медицинская академия», 
преемница «Детской ядерной академии», 
инициатором создания которой в 2009 
году стали ведущие научные сотрудники 
ОАО «Государственный научный центр 
- Научно-исследовательский институт 
атомных реакторов». На базе областного 
Дворца творчества детей и молодежи со-
вместно с Ульяновским государственным 
университетом развивается молодежная 
правовая академия. В декабре 2013 года 
для развития авиационной отрасли, а 
именно формирования кадровых ресурсов 
для авиапредприятий города и области, на 
базе авиационного колледжа была создана 
молодежная авиационная академия.

Как отметил на профильном совещании 
губернатор Сергей Морозов, регион не 
планирует останавливаться на достигнутом, 
поэтому в планах - развитие еще двух дет-
ских академий: финансово-экономической, 
соглашение об открытии которой подписа-
но еще в декабре 2014 года, и инженерной. 
Ее планируют организовать в ближайшем 
будущем на базе УлГТУ.

- В это непростое экономическое время 
нам нужно сделать рывок вперед. Для это-
го необходимо развивать такой ресурс, 
как человеческий потенциал, чтобы на 
построенных нами заводах работала наша 
молодежь и двигала регион вперед, - под-
черкнул глава региона.
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Самые ожидаемые премьеры сериалов 2015 года - «Нюхач-2», «Орлова и Александров»,  ►
«Игра престолов» (четвертый сезон).
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В отделе криминальной полиции города 
Костромы появляется новый сотрудник - 
майор Ольга Косаткина. Все отделение взбу-
доражено: почему красивая и умная женщи-
на променяла весьма успешную карьеру в 
Санкт-Петербурге на трудную и скучную ра-
боту в провинции. Сама Косаткина не спешит 
откровенничать. Ее чувство справедливости 
и честность позволяют завоевать автори-
тет как у коллег, так и у жителей Костромы. 
Но чем больше преступлений раскрывает  
команда Косатки, тем туже сплетается 
клубок непростых отношений между тремя 
операми и Ольгой. Матерые сыщики влю-
бляются в нее как мальчишки… В главной 
роли - актриса Ольга Ломоносова.

Гимнастка, балерина, 
актриса

К своим 36 годам она снялась в четырех 
десятках фильмов и сериалов, среди кото-
рых «Дети Арбата», «Большое зло и мелкие 
пакости», «Богиня прайм-тайма», «Пять 
шагов по облакам», «Дежурный ангел», «Зве-
робой», «9 месяцев». И практически во всех 
играла главные роли. Но ее Киру Воропаеву 
из «Не родись красивой» зрители помнят 
больше всего.

Ольга Ломоносова родом из Донецка. 
Занималась художественной гимнастикой 
в школе олимпийского резерва. Окончила 
хореографическое училище в Киеве (мама 
отдала в балет, потому что ей самой в свое 
время не дали этим заниматься). Потом - 
«позвала Москва». Работала в музыкальном 

театре имени Станиславского и Немировича-
Данченко, в труппе Имперского русского ба-
лета Гедиминаса Таранды. И круто изменила 
жизнь, поступив в театральное училище име-
ни Щукина. Сейчас играет в Театре на Малой 
Бронной и в проекте «Другой театр».

не кира, а ОльГа!
Роль ревнивой невесты Киры Воропаевой 

стала для Ломоносовой звездной. «Когда я 
бралась за эту роль, то сразу сказала: моя 
героиня не будет однозначной стервой, - 
признавалась Ольга в одном из интервью. 
- Стерва - упрощенный образ. Из серии в 
серию Кира страдает, подозревает, раз-
бирается со Ждановым. Моя заслуга, что 
Киру я превратила в более положительный 
персонаж, чем она была сначала. Ведь Кира 
любит? Любит. А значит, все ее поступки - от 
любви. Это он к ней не очень хорошо от-
носится».

После сериала на актрису слава обруши-
лась как снежный ком. У служебного входа 
театра дежурили толпы поклонников. На 
улице стали показывать пальцами, назы-
вали Ломоносову Кирой. Доходило до того 
даже, что Ольга людям показывала язык. 
Актриса не раз утверждала, что, несмотря на 
свою профессию, она человек непубличный 
и популярность для нее бремя, а не удо-
вольствие. К тому же образ Киры настолько 
сильно прицепился, что теперь Ломоносовой 
приходится ломать стереотипы: «Я не Кира, 
а Ольга!». И она со страхом думает, что эта 
богатая красивая стерва может стать ее ам-
плуа на всю жизнь.

Кстати, в детстве Ольга думала, что по-
хожа на гадкого утенка. В школе не поль-
зовалась популярностью у мальчиков. Но с 
возрастом поняла, что красота рождается 
изнутри. Говорит: «Одно знаю точно - когда я 
в гармонии с собой, я не вижу в себе никаких 
недостатков. Мне все нравится».

О любви и идеале
Брак Ломоносовой с первым мужем Ев-

гением Ряшенцевым, сыном известного 
Юрия Ряшенцева, продлился полтора года. 
Второй гражданский муж - режиссер и актер 
Павел Сафонов. В семье растут две дочери - 
8-летняя Варвара и 3-летняя Александра.

Ломоносову часто спрашивают, почему 
она не оформляет свои отношения с Павлом. 
«Неужели вы думаете, что в наше время что-
то решает печать в паспорте? - отвечает ак-
триса. - Вы же понимаете, что ничего в наше 
время она обещать не может. Только любовь. 
Если любовь проходит, то… проходит. Ты же 
не будешь кричать вслед человеку, который 
уходит: эй, дружище, а как же печать? Конеч-
но, у нас бывают разногласия, оно и понятно 
- два творческих человека, сильные натуры. 
Но когда все гладко, это очень скучно. Ме-
щанство какое-то…».

Актриса признается, что благодаря Павлу 
пережила такие минуты счастья! И в жизни, и 
на сцене (Ломоносова сыграла в спектаклях 
Сафонова «Калигула», «Пигмалион», «Утиная 
охота», «Старший сын», «Сирано де Бержерак» 
и других). Супруги не перестают удивляться та-
лантом друг друга, и это подогревает чувства. 
Утверждают: творить вместе - это счастье, 
которое увеличивает интерес друг к другу.

Дома актриса, несмотря на бесконечные 
съемки, хозяйничает сама. «Бывают дни, ког-
да я успеваю отвезти Варвару на гимнастику, 
- рассказывает Ольга, - купить продукты, по-
мыть машину, привезти Варю в детский сад, 
вернуться домой, что-нибудь приготовить, 
забрать ее из сада, отвезти на подготови-
тельные занятия, поехать в театр и сыграть 
спектакль. После всего этого вечером, сидя 
дома, думаю: «Ну я просто мегаженщина!».

А Павел утверждает, что у него был в моло-
дости идеал женщины. И теперь... он с ним 
живет. Так что в отличие от Киры Воропаевой 
Ольга нашла свою главную любовь.

По материалам официального сайта 
Ольги Ломоносовой

Как стерва  
стала  
идеалом
На канале «Россия» 
продолжается показ 
детективного сериала 
«Косатка».

«Когда я в гармонии  
с собой, я не вижу в себе 
никаких недостатков.  
Мне все нравится».

Ольга Ломоносова, Павел Сафонов и Дарья Мороз на церемонии вручения 
премии «Гвоздь сезона».

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Несломленный» (драма), «Еще один 
год» (мелодрама), «Приключения Пад-
дингтона» (семейная комедия), «Тупой 
и еще тупее-2» (комедия), «Черное 

море» (приключения), «Две женщины» 
(драма), Queen: Rock Montreal (фильм-
концерт), «Женщина в черном-2. Анге-
лы смерти» (триллер), «Заложница-3» 
(триллер), «Игрок» (детектив), «Огра-
бление по-американски» (триллер), 
«Вызов бездне» в 3D (документальный), 
«Ночь в музее. Секрет гробницы» (прик-
лючения), «Седьмой сын» (фэнтези), 
«Медведи-соседи: Зимние каникулы» 
(мультфильм), «Три богатыря: Ход ко-
нем» (мультфильм), «Хоббит: Битва пяти 
воинств» (фэнтези).

Киноцентр   
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Приключения Паддингтона» (семейная 
комедия), «Черное море» (приключения), 
«Женщина в черном-2. Ангелы смерти» 
(триллер), «Вызов бездне» в 3D (до-
кументальный),  «Ночь в музее. Секрет 
гробницы» (приключения).

22 - 25 января 
- фильм-концерт легендарной группы 
Queen: Rock Montreal-1981.

Кинозал  
«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«Две женщины»» (драма), «Любовь, секс 
и Лос-Анджелес» (мелодрама).

Кино

«Бердмэн» 

«Исход: Цари и боги» 

«Три богатыря: Ход конем»
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Экономичный 
вояж

Лейсян 
Каюмова,  
директор 
Ульяновского 
филиала 
международной 
туристической  
сети «География»

Путешествия 
всегда манили 

человечество, а в последнее время и 
вовсе стали просто необходимостью, 
ведь каждодневные серые будни не 
дают волю эмоциям. Вопрос в том, как 
путешествовать БЮДЖЕТНО? Безусловно, 
выгоднее покупать готовый тур. В первую 
очередь вы сэкономите на перелете, так 
как он осуществляется чартерным рейсом. 
Во-вторых, туроператоры выкупают отели 
заранее целыми блоками по более низкой 
цене, что поможет вам сэкономить на 
проживании. В-третьих, в состав готового 
тура включен трансфер, и вам не придется 
искать в аэропорту такси и ехать неиз-
вестно куда за большие деньги. 

Но если все же вы решили отправиться в 
самостоятельное путешествие, то вам при-
годятся следующие советы.

1. Бронируйте перелеты заранее. Изучите 
наличие бюджетных перевозчиков, так на-
зываемых лоукостов, по необходимым вам 
направлениям.

2. Путешествуйте налегке. Нет ничего 
хуже, чем перемещаться с тяжестью за пле-
чами, когда вы просто хотите насладиться 
моментом.

3. Вместо больших отелей выбирайте 
хостелы и гестхаусы - за сравнимый по 
качеству номер вы заплатите значительно 
меньше. 

4. Используйте каучсерфинг. Зачастую 
комната, которую предлагает каучсерфер, 
может оказаться лучше, чем отель 4*. К тому 
же местные всегда в курсе всех событий в 
их городе, могут подсказать, что и в какое 
время лучше посетить, ну и заодно у вас 
появится возможность попрактиковать ино-
странный язык.

5. Обратите внимание на аренду квартир, 
особенно если едете в одно место на более-
менее длительный срок. Наряду с экономией 
это также даст возможность пообщаться 
с местными, а кроме того, вы будете жить 
не в стандартном гостиничном номере, а в 
уютной, обставленной квартире. 

6. Знакомьтесь с национальной кухней 
не только в туристических ресторанах, но 
и в обычных кафешках - там вы не будете 
переплачивать за дизайн и интерьер и по-
лучите представление о настоящей местной 
кухне. Главный признак того, что заведение 
стоящее, - большое количество посетителей 
внутри. 

7. Покупка тура в азиатских странах, на-
пример, на соседние острова, кофейную 
плантацию или просто по окрестностям с 
русским гидом, может обойтись в 1,5-2 раза 
дороже. К сожалению, предприимчивые со-
отечественники любят наказывать рублем за 
незнание языка, так что не ленитесь, изучай-
те английский. 

8. В большинство мест, куда обычно про-
даются туры и экскурсии, можно добраться 
самостоятельно на арендованном или обще-
ственном транспорте - не всегда это будет 
дольше и всегда - дешевле. 

9. Для местных звонков, отправки сообще-
ний и мобильного Интернета подключайтесь 
к местному оператору.

10. Если совершаете крупные покупки, 
уточните про возможности возврата налога 
в этой стране. 

Собирайте моменты, а не вещи!
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Таиланд, Италия и Турция - три лидера в рейтинге стран, которые россияне считают лучшими  ►
для отпуска, выяснил исследовательский центр портала Superjob.

стых, искренних, бескорыстных 
людей. Притом что она занима-
ет первые места по бедности 
населения. Хотя Мумбаи, на-
пример, - это город контра-
стов. Там живут и очень богатые 
люди, и нищие. Шикарные вил-
лы там соседствуют с трущо-
бами из картона и пластика. Но 
при этом жители и тех, и других 
уважают друг друга.

Я свободен!
- Ты путешествуешь по пу-
тевкам или сам строишь 
маршруты?
- Когда только начинал, ездил 

турами. Не было опыта, был 
какой-то страх самостоятельных 
поездок. По путевкам я съездил 
в Египет, Турцию и европейские 
страны. Туда, наверное, даже 
выгоднее ездить турами.

Самостоятельные путеше-
ствия у меня начались с Индии. 
В преимуществах такого вида 
поездок то, что они дешевле, 
интереснее, ты не привязан ни 
к гиду, ни к отелю. У тебя нет 
строгих рамок. Время пребыва-
ния планируешь сам.

Сроки путешествия за гра-
ницей у меня самые разные. 
Минимум - это стандартные 
туры в 10 дней. А максимум 
пока - два с половиной месяца. 
Это было как раз последнее 
путешествие. Посетили пять 
стран, и, можно сказать, годо-
вую норму я выполнил.

- Странствуешь во время 
отпуска?
- Многие спрашивают, как 

удается так путешествовать, 
учитывая, что отпуск максимум 
месяц. Я считаю, что все зави-
сит от желания. Если оно будет, 
то ни финансовые, не времен-
ные преграды не станут при-
чиной отказа от путешествий. 
Первый раз я поехал в другую 
страну, когда работал в продук-
товом магазине с зарплатой в 
10-12 тысяч.

 Ездить можно и в стандарт-
ные отпуска, можно договорить-
ся с работодателем. И третий 
вариант - в промежутках между 
работами - когда уходишь с 
одной и еще не устраиваешься 
на другую. Я стараюсь именно 
так и делать - увольняясь, сна-
чала еду в путешествие, вос-
станавливаюсь, а потом уже иду 
на новую работу.

- Как передвигаешься по 
странам?
- Способы самые разные: 

велосипеды, мопеды, рикши, 
автобусы, поезда, самолеты. 
С самолетами за границей, 
кстати, проще, потому что авиа-
перелеты в Европе и Азии де-
шевле, чем в России.

Цель - все 
континенты

- Нет желания сесть и  
написать книгу?
- 20 стран - это пока еще мало 

для книги. Когда я побываю, 
как минимум, в пяти странах 
каждого континента, а то и в 
Антарктиде, тогда я на страны 
смогу смотреть более объек-
тивно. Пожалуй, можно будет 
поделиться в книге эмоциями, 
впечатлениями.

- Что посоветуешь начи-
нающим путешественни-
кам?
- Перед поездкой в любую 

страну нужно изучить ее тради-
ции. Важно вести себя добро-
желательно и уважать культуру 
других людей, даже если она 
вам непонятна. Нужно помнить, 
что ты гость. И как ты будешь 
относиться к людям, так и к тебе 
будут относиться.

Чтобы не лететь бесцельно, 
нужно поинтересоваться тем, 
что есть в этой стране, и по-
нять, что ты хочешь посетить и 
увидеть.

Желательно, пусть не в со-
вершенстве, но немного знать 
английский. Абсолютное боль-
шинство стран не англоязыч-
ные, поэтому каких-то базовых 
фраз будет достаточно.

Нужно еще грамотно поку-
пать билеты, выбирать жилье, 
не останавливаясь в дорогих 
отелях. Гораздо проще найти 
на месте хостел или гостевой 
дом. Люди в них обычно очень 
доброжелательны. У нас был 
случай, когда мы несколько 
дней жили бесплатно, и нас 
даже кормили. Хотя мы этого 
не просили.

Что касается вещей, то я 
настоятельно не рекомендую 
брать большие чемоданы. Луч-
ше иметь надежный рюкзак со 
стандартным набором вещей. 
Еще желательно взять нужные 
именно вам лекарства. Ну и 
карты тех мест, где вы путеше-
ствуете. Хотя, если у вас есть 
навигатор, будет еще проще.

Игорь УЛИТИН

Индонезия, 
Таиланд, Египет, 
Франция, Германия, 
Нидерланды, 
Израиль, Турция, 
Беларусь, Украина, 
Индия, Малайзия, 
Польша… Всего 20 
стран за четыре года 
объехал ульяновец 
Антон Павельев! И это 
притом, что Антон не 
бизнесмен и не сын 
богатых родителей. 
В чем его секрет, об 
этом поведал «НГ» сам 
путешественник.

любимаЯ индиЯ
- антон, 20 стран за четыре 
года - получается, по пять 
стран за год?
- Как-то так. Когда-то больше, 

когда-то меньше. Из этих 20 
стран есть те, которые можно 
назвать любимыми. Все они в 
Азии - это Индия, Индонезия, 
Вьетнам. А города, наоборот, 
в Европе - Париж, Амстердам 
и Санкт-Петербург. Страны я 
смотрю в общем - население, 
менталитет, культура, традиции. 
Азиатские города все похожи. В 
Европе же по-другому. Париж, 
Амстердам - это отдельные 
миры в своих странах.

- а есть страна, которая 
оставила самое большое 
впечатление?
- Да, это Индия. Обычно я не 

люблю возвращаться в одно и 
то же место, стараюсь увидеть 
что-то новое. Но в Индию я бы 
обязательно еще вернулся. И 
не раз. Эту страну не понять ни 
европейцам, ни россиянам, ни 
порой даже азиатам. Я нигде 
больше не встречал таких про-

Захотел -  
путешествуй!

Среди ульяновцев самостоятельные путешествия не 
очень распространены. Наши земляки предпочитают 
ездить в другие страны турами. В России вообще 
самостоятельные путешествия развиты в основном 
в крупных городах. На сайтах, которые объединяют 
путешественников, мы часто договариваемся с ребя-
тами из других городов о совместных поездках. 

Египет и Европу Антон  
посетил одним из первых.
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В 2015 году Татьянин день будут отмечать в 260-й раз. В первые годы он отмечался как  ►
день образования  Московского университета, открытого по указу Екатерины II.

Возвращение в татьянины дни
Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Вы что отмечаете  
25 января? Татьяны, 
те, кто уже вышел 
из студенческого 
возраста, наверняка, 
празднуют Татьянин 
день. Вот и мне 
нравится принимать 
поздравления, порой 
их больше, чем в день 
рождения.  
А сегодня увидела 
стайку студентов, так 
не похожих на тех, из 
моей молодости, и 
вдруг накатила такая 
ностальгия...  
И захотелось  
вернуться в 80-е.

В о  В Г И К  н а  с ц е н а р н о -
киноведческий факультет я по-
ступала дважды. О бюджетно-
внебюджетных делах тогда речи 
не шло (хотя с блатом и тогда 
было все «в порядке»). Но желание 
учиться именно там оказалось не-
преодолимо, оно жгло и подначи-
вало. Первый раз не добрала бал-
ла, зато во время экзаменов жила 
в знаменитом старом общежитии. 
Какие имена помнили старые сте-
ны! И пусть с опаской пользовались 
расшатанными стульями, пусть 
дышали на ладан шкаф и панцир-
ная кровать, оставшиеся еще со 
времен 60-х, зато возле комнаты, 
где мы обитали, висела табличка: 
здесь жил Василий Шукшин...

Через год началась студенческая 
жизнь. Наверное, тогда она была 
немного трудной. А сейчас побе-
жала бы учиться вновь. 

А МордюковА -  
зА студентов!

Училась на стыке перемен. 
Поступила в 1982-м, в год со-
всем уж замшелого застоя, 

а к пятому курсу институт уже 
бурлил, ощущая свежие ветра 
перемен. Студенты устраивали 
всяческие собрания, где, как во-
дится, ниспровергали не очень 
любимых преподов и призывали 
в свои ряды кинематографистов-
интеллектуалов. На сторону сту-
дентов вставали то актриса Нонна 
Мордюкова, то режиссеры Элем 
Климов и Александр Сокуров. Было 
азартно, было страшновато, было 
необычно!

Впрочем, нашему курсу, где 
учились 15 будущих киноведов, 
все пять лет не было скучно. Ма-
стер, один из мэтров театраль-
ной, литературной и кинокритики 
Евгений Сурков, учивший нас 
думать и анализировать, при-
глашал к нам на занятия режис-
серов Глеба Панфилова, Алексея 
Германа, Вадима Абдрашитова. 
Признанные мастера по три часа 
общались с зелеными студента-
ми глаза в глаза. И можно было 
спрашивать обо всем.... А еще 
невозможно забыть общеинсти-
тутский вечер Булата Окуджавы: 
во время выступления прямо 
над краем сцены разлетелась на 
осколки огромная люстра, словно 
не выдержала энергетики удиви-
тельного человека.

В студенческой же общаге при-
ходившие в гости знакомые удив-
лялись, как можно, сидя в проку-
ренных комнатах, до утра спорить 
о кино? А это, между прочим, и 
было главным развлечением. 

«Этих нА овощебАзу  
не пускАть!»

ВГИК был одним из тех вузов, ко-
торый игнорировал обязательные в 
то время поездки студентов на кар-
тошку. С картошкой первокурсники 
общались на ближайшей овоще-
базе. Нас заставляли развешивать 
ее по бумажным пакетам - именно 
так она продавалась в московских 
магазинах. Исполненные спра-
ведливого негодования, мы от-
брасывали в сторону подгнившие 
клубни. Когда из них образовалась 
солидная горка, прибежали работ-
ники овощебазы. И пресекли нашу 
картофельную деятельность на 
корню. Больше на овощебазу нас 
не пустили. 

Стипендия составляла 40 руб-
лей. На руки мы получали 38,50, 

полтора рубля высчитывали за 
общежитие. Самый дорогой обед 
в студенческой столовой обходил-
ся в 50 копеек. Правда, почти всю 
большую перемену приходилось 
выстаивать в очереди. С тех пор 
я могу пообедать за пять минут. А 
первые месяцы мы объедались в 
буфете сосисками. В провинции 
сего деликатеса в продаже тогда 
не водилось. Москвички презри-
тельно морщили носы, не понимая, 
как это в магазине нельзя купить 
сосиски?

Со стипендии кутили в буфете 
Дома кино. Бутерброды с рыбой 
горячего копчения и икрой стоили 
те же 50 копеек. По-моему, сейчас 
икра не та... Правда, перед сти-
пендией приходилось употреблять 
другие бутерброды: хлеб с един-
ственно оставшейся едой - томат-
ной пастой. Да еще и нахлебники, 
вообще не получавшие «стипуху», 
набегали...

Кстати, развлечения в виде пре-
мьер в Доме кино и любимом 
Театре на Таганке нам обходились 
бесплатно. Студентам ВГИКа ад-
министраторы давали входные 
билеты. Приходилось стоять. 
Но эта такая мелочь, 
когда ты приходишь 
на вечер великой 
Джульетты Мазины, 
музы Федерико Феллини, или 
смотришь спектакли Юрия Лю-
бимова. 

попробуйте 
выучить нАучный 

коММунизМ 
Вообще-то киноведов считали 

самыми несчастными людьми 
в институте - потому что они 
изучали самое большое коли-
чество предметов. Ладно, про-
фессиональные предметы (их, к 

счастью, было в три раза боль-
ше, чем обязаловки, требуемой 
временем) - от кинорежиссуры 
до фильмоведения, от редакти-
рования сценария и фильма до 
фильмопроизводства, от теории 
документального кино до критики 
буржуазных теорий кино. Послед-
ний курс преподавал не раз при-
езжавший на культурные форумы 
в Ульяновск тогда еще молодой 
Кирилл Разлогов. Конечно, на 
его занятиях мы занимались не 
критикой, а просто изучением 
этих самых «буржуазных» теорий. 
И так, кстати, делали многие пе-
дагоги. К примеру, на «Критике 
понимания концепций проблемы 
человека в западной философии 
ХХ века» (нехилое название, да?) 
мы вникали в труды западных 
философов.

Но от всяческих «измов» было 
никуда не деться. До сих пор с 
трудом представляю, что такое 

марксистско-ленинская эстетика и 
марксистско-ленинская этика?

...Минувшим летом приехала в 
Москву и спустя 27 лет прогулялась 
знакомой дорогой от общежития до 
института. Мимо обновленного и 
почему-то загороженного забором 
памятника «Рабочему и колхозни-
це», мимо молочного магазинчика 
(жив курилка, только торгуют в нем 
явно не московские продавцы), 
мимо киностудии детских и юно-
шеских фильмов имени Горького 
(интересно, «жива» ли та дырка в 
ограде между студией и институ-
том, через которую мы проникали 
на съемки и в буфет кофе попить). 
Когда приближалась к родному 
институту, сердце колотилось, как 
сумасшедшее, - от встречи с про-
шлым, в котором были прожиты 
пять самых счастливых лет. 

Теперь другие студенты отме-
чают там Татьянин день. А я им 
завидую...А в Ульяновском пединституте в 80-е годы действовал студенческий клуб Cinema.

Жива ли та дырка  
в заборе между  
институтом и студией, 
через которую мы  
нелегально  
проникали на съемки?
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Имена 25 Героев Советского Союза и России увековечены в названии улиц и переулков  ►
Ульяновска. Таких на карте города 32.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

«НГ» продолжает серию 
публикаций об улицах 
Ульяновска, названных 
в честь земляков-героев. 
Сегодня рассказ о 
военном подвиге жителя 
Заволжья Владимира 
Деева.

ТЕПЕРЬ КАК ШОССЕ
Улица Деева в Заволжье одна из 

главных. Если ехать в район авиа-
строителей через Верхнюю Терра-
су, то только по ней. При этом еще 
несколько лет назад улица ничем 
особым не выделялась: одноэтаж-
ные частные дома да деревянный 
продуктовый магазинчик сельского 
типа, неподалеку школа для детей 
с задержкой развития. Теперь 
здесь все изменилось: дорогу с 
двух полос расширили до четырех, 
вместо «сельпо» возвышается со-
временный мини-автоцентр, на-
против - небольшая гостиница, 
там, где была школа, - высотка. На 
перекрестке с улицей Брестской 

установили светофор. Ежедневно 
по улице проносятся тысячи авто-
мобилей: утром заволжцы едут на 
работу в центральную часть города, 
вечером - обратно, домой. Былая 
размеренная тихая жизнь улице 
Деева теперь только снится…

ОН ПО ПРОФЕССИИ 
ШЛИФОВЩИК…

Улица Владимира Деева в За-
волжье появилась в 50-х годах 
прошлого века. Ее назвали в честь 
обыкновенного заволжского парня, 
бесстрашно воевавшего в Великую 
Отечественную и не дожившего до 
Победы каких-то пару месяцев. В 
60-х неподалеку открыли новую 
44-ю школу. Краеведческую работу 
там возглавил молодой педагог 
Юрий Латышев. Именно по его 
инициативе в школе и появил-
ся стенд в память о знаменитом 
герое-ульяновце. Оказалось, что 
в Заволжье старожилы его хорошо 
знали. В отделе кадров завода 
имени Володарского нашлось и 
личное дело шлифовальщика цеха 
№ 8 Владимира Деева. В школу 
однажды на встречу пригласили и 
первую учительницу Деева - Клав-
дию Родионову. О своем ученике 

она говорила кратко, но емко: 
«Бесстрашный, любознательный, 
добрый, хорошо учился. Любил 
животных, любил футбол. Матери 
всегда с прогулки приносил по-
левые цветы. Увлекался спортом, 
дорожил дружбой с товарищами, с 
большим интересом читал книги».

Очень долго говорила с Латы-
шевым на той давней встрече мать 
погибшего - Глафира Николаевна. 
Из четырех ее детей двое старших 
не вернулись с фронта. В июле 1941 
года, вскоре после объявления во-
йны, Владимир и его старший брат 
Аркадий пришли в военкомат запи-
сываться добровольцами. Старшего 
вскоре вызвали повесткой, а млад-
шему разъяснили: вот исполнится 
18 лет, тогда и призовут в армию. 
Время было суровое. Владимир по-
шел работать на завод. Работал, как 
и все подростки, по десять часов, 
давали паек - подспорье для семьи. 
Мать работала медсестрой.

НА КАРАНДАШЕ  
У ГЕНЕРАЛОВ  

И МАРШАЛОВ
В 1942-м в дом Деевых пришла 

похоронка на старшего брата. И 
хотя у Владимира была «броня», 
он добился, чтобы его призвали 
в армию. «Я должен отомстить 
гадам за смерть брата», - говорил 
он. Мать поняла сына. Проводить 
его на сборный пункт ей уже не 
хватило сил. Друг детства Борис 
напутствовал: «Береги себя, Во-
лодя». Тот ответил: «Воевать буду 
так, что или грудь в крестах, или 
голова в кустах».

Деев попал в прославленную 
Вторую ударную армию Ленин-
градского фронта, которой коман-
довал маршал Мерецков. Служил 
мотострелком в звании рядового. 

Вскоре в Ульяновск пришло письмо 
из 743-го стрелкового полка 131-й 
дивизии. Командир полка писал 
матери о службе Владимира: «От 
всей души сердечно благодарим за 
воспитание сына». Далее в письме 
описывался боевой эпизод, про-
славивший отважного стрелка у 
села Красные Бор. Рискуя жизнью, 
он смог подавить огневую точку 
противника в дзоте и обеспечил 
взятие населенного пункта. Об этом 
стало известно и командующему 
Второй ударной армией генералу 
Федюнинскому. Фамилия Деева 
попала в донесение командующего 
фронтом маршала Говорова.

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ
В послужном списке храброго 

воина в феврале 1944 года было 
записано: «Боец Деев участвовал 
в отражении на высоте шести атак 
противника. А когда кончились 
боеприпасы во взводе, установил 
на позиции подобранный немецкий 
пулемет, сумев с оставшимися в 

живых товарищами отбить седь-
мую атаку фашистов».

Вражеская мина настигла муже-
ственного стрелка в неглубоком 
окопчике после того, как нем-
цы отошли. Команда соседнего 
взвода хотела похоронить бойца 
в вырытой неподалеку братской 
могиле. Неожиданно считавшийся 
умершим стрелок застонал. Бойца 
отправили в госпиталь. Через ме-
сяц в дом Деевых пришло письмо 
со знакомым почерком. Мать ахну-
ла! Сын жив, после выздоровления 
снова был в строю.

Редактор армейской газеты «За 
Отчизну» отправил корреспонден-
та в восьмую роту с тем, чтобы он 
подготовил очерк о комсомольце 
Владимире Дееве. С собой газет-
чик взял выписку комсорга роты, 
взятую из политдонесения: «Особо 
отличился при форсировании реки 
Нарва и в траншейном бою комсо-
молец Владимир Деев, которого 
командование представляет к зва-
нию Героя Советского Союза».

После опубликования очерка в 
газете фронтовой корреспондент 
вновь заглянул к Дееву. Владимир 
рассказал о том, как ему удалось 
уничтожить на эстонской земле за 
рекой Нарвой колонну вражеских 
машин и вместе с товарищем за-
блокировать шоссе Нарва - Тал-
линн. Его взвод сумел уничтожить 
два танка противника, которые пы-
тались прорваться, отходя от сто-
лицы Эстонии. В очередном полит-
донесении было зафиксировано: 
«В бою за д. Водово Деев первым 
ворвался во вражескую траншею, 
подбил немецкую штабную машину 
и захватил важные документы. За-
тем уничтожил вражеский танк». 
Политотдел армии выпустил ли-
стовку «Бейте фашистов, как бьет 
их комсомолец Владимир Деев».

ДВА МЕСЯЦА ДО ПОБЕДЫ
Вторая ударная армия вышла к 

Балтике южнее Таллина. Перед ар-
мией генерала Федюнинского была 

поставлена задача - освободить от 
противника остров Сааремаа. Как 
всегда, одним из первых с десант-
ного судна ворвался на позиции 
противника стрелок Владимир 
Деев. Дивизия вышла к полуостро-
ву Сырве. Атакующие сумели про-
рвать первую позицию, и эту атаку 
снова возглавил Владимир Деев. 
А дальше случилась заминка. Но и 
здесь рядовой стрелок сумел уни-
чтожить огневую точку противника. 
И в момент начала новой атаки 
рядом с Деевым взорвалась вра-
жеская мина. Он понял, что рана 
смертельная…

«Возьмите в кармане докумен-
ты. Напишите маме так: умер на 
поле боя». В кармане гимнастерки 
обнаружили пробитый осколками 
комсомольский билет и заявление 
в партийную организацию с прось-
бой принять в члены ВКПБ. «Во имя 
великой любви к матери-Отчизне 
и смертельной ненависти к ее 
врагам я иду в бой. Прошу считать 
меня коммунистом». Похоронен 
Владимир Деев на сельском эстон-
ском кладбище Вананымме.

Звание Героя Советского Союза 
рядовому Дееву было присвоено 
посмертно 24 марта 1945 года.

МОГИЛА ТЕПЕРЬ  
ЗА ГРАНИЦЕЙ

В эстонском городе Кингисепп 
есть улица Деева, а в парке воз-
вышается обелиск-памятник рат-
ной славы Герою. В ульяновской 
заволжской 44-й гимназии по-
прежнему работает народный 
учитель, патриарх системы обра-
зования, создатель экспозиции о 
Владимире Дееве Юрий Латышев. 
И свой первый урок по теме «Улья-
новцы в боях за Родину» он начина-
ет с рассказа о подвигах земляка. 
Бесценные документы о жизни 
Владимира Деева хранятся в музее 
завода имени Володарского.

Гимназистов, педагогов, обще-
ственность города беспокоит судь-
ба захоронения Владимира Деева 
и его товарищей по оружию. Уче-
ники и руководители гимназии пла-
нируют поездку в Эстонию, чтобы 
посмотреть, как в прибалтийском 
государстве хранят память о геро-
ях Великой Отечественной войны.

Редакция выражает особую бла-
годарность Владимиру Радаеву за 
помощь в подготовке материала.

«Напишите маме:  
я умер на поле боя»…

70-летию Победы Посвящается

Политотдел армии 
выпустил листовку 
«Бейте фашистов, как 
бьет их комсомолец 
Владимир Деев».

21 января Владимиру 
Дееву исполнилось 
бы 90 лет. 

Футболисты дворовой команды. Первый слева - Володя Деев.

В гимназии № 44 г. Ульяновска действует музей имени Деева. 
А в фойе школы установлен бюст героя.
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В Госдуму внесли законопроект, предлагающий фиксировать в паспортах граждан   ►
сведения о согласии либо отказе на изъятие органов или тканей для трансплантации после смерти.

Захожу - сдаю анализ, получаю 
справки о безвозмездном донор-
стве и на компенсацию средств на 
еду. Через десять минут ожидания 
результаты готовы. Наконец-то в 
25 лет узнаю, что у меня третья по-
ложительная группа крови! Кстати 
сказать, самая востребованная 
и распространенная во всем По-
волжье это вторая положительная, 
а самая редкая - четвертая отри-
цательная.

Я убедилась, что донор крови 
- это человек, который узнает о 
своем здоровье все - и причем со-
вершенно бесплатно.

Гражданский долГ
И вот я на финишной прямой. Со 

мной еще человек десять желаю-
щих быть донорами - это больше, 
чем я себе представляла. Остав-
ляем личные вещи в камере хране-
ния, а в специальном кабинете «для 
обработки локтевых сгибов» моем 
руки до плеч с мылом. Врач сове-
тует всем пить побольше воды - бак 
со стаканчиками стоит здесь же.

В ожидании своей очереди я 
разговорилась с донорами. Оказы-
вается, здесь нет новичков. Почти 
все сдают кровь безвозмездно, как 

и я. Без раздумий объясняют - это 
наш гражданский долг.

Тут беседа прерывается - медсе-
стра называет мою фамилию. Руку 
обрабатывают спиртом, перевя-
зывают резиновым шнуром выше 
локтя - это самое больное в проце-
дуре сдачи крови. В глазах - страх, 
к горлу подкатывает предательская 
трусливая тошнота… Ласковый 
голос просит меня сжимать и 
разжимать кулачок - эти движе-
ния обеспечивают приток крови. 
Есть мнение: через иглу можно 
заразиться. Оказывается, это не-
правда - вся процедура проходит 
с использованием одноразовых 
медицинских инструментов. Врач 
безболезненно вводит в мою вену 
иглу, и вот руку «потянуло» - по 
трубочкам потекла кровь. Аппарат 
фиксирует объем - всего необходи-
мо 450 мл. Это допустимая норма, 
которую может отдать организм 
без всяких потерь. 

страсти по крови
Вся процедура длится всего не-

сколько минут. Где-то на половине 
пути чувствую, как кровь отхлынула 
от головы и я будто хлопнула разом 
стакан водки - опьянела… Но это 
лишь на мгновение.

Куда девают кровь сразу после 
того, как забрали у донора? Без 
подготовки я бы ответила - кладут 
в морозилку. Оказывается, все на-
много интереснее и сложнее. Сра-
зу же делают анализы на опасные 
инфекции. Если кровь заражена, 

Как я была  
донором крови, 
или Мифы и легенды  
о прохождении процедуры
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Алена ГОНДЫЛЕВА 

В базе повторных 
доноров медицинского 
модуля службы крови 
против моей фамилии 
появилась первая 
пометка - «1 донация». 
Это значит, что я 
один раз приходила 
сюда, чтобы помочь 
неизвестным мне людям. 
О них я знаю только 
одно: у нас одинаковая 
кровь - третья группа с 
положительным резусом.

Помочь всем-всем-всем мы не 
в состоянии, но именно донорство 
дает возможность сделать одно 
конкретное доброе дело для одного 
конкретного незнакомого человека, 
дарит удивительное чувство - пони-
мание, что ты не напрасно живешь 
на этом свете. Ведь не зря название 
этого явления произошло от латин-
ского слова donare, то есть дарить.

алкоГоликам  
вход воспрещен

Знала бы редактор, отправляя 
меня на репортаж, что при одном 
виде крови меня мутит, а банальная 
сдача анализа из пальца превра-
щается в борьбу с врачом «пойма-
ешь - возьмешь…». Но к заданию я 
подготовилась основательно. Жа-
реного, молочного, жирного и тем 
более алкогольного не употребля-
ла, как минимум, два дня, а в ночь 
перед знаменательным событием 
и рано утром пила много сладкого 
чая со всевозможными сладостями 
- все, как сказал врач. 

Весь «обряд жертвоприношения» 
проходит в новом здании станции 
переливания крови - в «Службе 
крови». Здесь все такое стерильно-
чистое и белое - аж глаза слепит. 
Вход исключительно в бахилах. 

В регистратуре милая и приветли-
вая девушка записала мои паспорт-
ные данные, предложила заполнить 
анкету. Чтобы стать донором, нужно, 
оказывается, рассказать о себе - 
теряла ли когда-то вес, падала в 
обморок, делала операции. А еще 
письменно заверить, что не болею 
ВИЧ, сифилисом, туберкулезом. 

Ответив на вопросы о своем са-
мочувствии, иду к трансфузиологу. 
Женщина в белом халате замерила 
мне давление, осведомилась, как 
себя чувствую. «Если не учитывать, 
что от страха у меня кружится голо-
ва и затуманивается сознание, то 
все просто отлично», - думаю я, но 
не произношу вслух. 

мы с тобой  
одной крови

Несмотря на то что я уже прошла 
несколько «инстанций», до каби-
нета донорства мне еще далеко. 
Поднимаюсь на второй этаж. Здесь 
у меня берут кровь из пальца. 

ее утилизируют и немедленно 
сообщают донору об инфекции. 
Если же здоровая - отправляют 
в переработку. Из нее делают  
43 вида компонентов, необходи-
мых во время серьезных опера-
ций, родов и людям с заболева-
ниями кровеносной системы. Увы,  
но моих сданных 450 миллилитров 
не хватит, чтобы оказать помощь 
даже одному человеку. Как мини-
мум, при переливании использу-
ют кровь шести людей, в слож- 
ных случаях потребность в до-
норской крови может достигать  
аж 60 литров!

а вместо обеда - отГул
Очень часто бывает так, что лю-

дей сильно смущают стереотипы, 
связанные со сдачей крови. Один 
из них - что донорам не платят. 
Действительно, два года назад вы-
шел закон об отмене материальной 
компенсации донорам на обед, но 
потом в документ внесли некото-
рые поправки.

- Люди ведь бывают разные - 
кто-то вегетарианец, а кто-то не 
ест свинину, - объяснил главный 
врач областной станции перелива-
ния крови Марат Хапман. - Поэтому 
мы решили вместо еды все равно 
давать деньги. Но, увы, сумма ком-
пенсации после принятия закона 
уменьшилась.

Пережив самый сложный для себя 
момент, я направилась в кассу - там 
мне дали около четырехсот рублей 
на еду. Помимо денег, мне (ура!) 
вручили справки на два оплачивае-
мых отгула, действительных в тече-
ние года. Если бы я сдавала кровь 
на платной основе, то помимо этого 
получила бы еще немного денег.

Вот и все, мой рабочий вояж по 
больнице закончился. Я вам скажу 
- это не страшно. И мне, прошед-
шей столько душевных мук, сейчас, 
оглядываясь назад, стыдно за свой 
страх. Ведь донорство - шанс на 
жизнь другому человеку. Сижу, 
пишу вам об этом, а силы тихонько 
покидают меня, и перебинтованная 
на четыре часа рука ноет от боли. 
Но в душе у меня радость. Я донор. 
Я герой.

За год в Ульяновской области донорами становятся  
32 - 36 тысяч человек. В 2014 году станция переливания 
крови заготовила 21 тонну крови.

Донор крови -  
это человек,  
который узнает  
о своем здоровье  
все - и причем  
совершенно  
бесплатно.

Вопросов к будущему донору 
много.

Безвозмездным донорам 
тоже дают деньги, но только 
на еду.

Селфи в зеркале доноры  
выкладывают в соцсети.
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В 2015 году в регионе планируется выполнить капремонт в 350 многоквартирных домах.   ►
С председателями советов МКД проходят встречи специалистов Фонда модернизации ЖКК.

ОБЪЯВЛЕНИЕ

В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в 
Российской Федерации» квалификационная коллегия 
судей Ульяновской области объявляет об открытии 
вакансий на должности:

- мирового судьи судебного участка № 9 Заволж-
ского судебного района г. Ульяновска – 1 ед.;

- председателя Засвияжского районного суда  
г. Ульяновска - 1 ед.;

- председателя Сенгилеевского районного суда 
Ульяновской области - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность судьи 
будут приниматься в рабочие дни с 14.00 до 17.00 
по 4 февраля 2015 года включительно по адресу:  
г. Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную коллегию 
представляются документы, указанные в п. 6 ст. 5 За-
кона РФ «О статусе судей в Российской Федерации». 
Заявления и документы, поступившие после указан-
ного срока, к рассмотрению не принимаются.

Поступившие заявления будут рассматриваться 
квалификационной коллегией судей Ульяновской об-
ласти на заседании 25 марта 2015 года в 15.00.

Телефон для справок (8422) 44-47-12. Р
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ИзВЕщЕНИЕ 
о предоставлении в аренду 

земельных участков 
сельскохозяйственного назначения

В соответствии со ст. 10 Федерального закона «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния» администрация муниципального образования 
«Инзенский район» Ульяновской области предостав-
ляет в аренду сроком на 49 лет земельный участок, 
категория земель: земли сельскохозяйственного 
назначения, разрешенное использование: для сель-
скохозяйственного производства, кадастровый номер 
73:04:010201:58, расположен по адресу: Ульяновская 
область,  Инзенский р-н, земельный участок в 1 900 м 
северо-восточнее с. Тияпино в границах СПК «Маяк» 
площадью 426 082 кв. м.

Заявки о предоставлении земельного участка в 
аренду принимаются в письменной форме комите-
том по управлению муниципальным имуществом 
и земельным отношениям МО «Инзенский район» 
(433030, Ульяновская обл., г. Инза, ул. Революции,  56, 
телефон 84-241-2-52-03) в тридцатидневный срок со 
дня опубликования извещения.  
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Реализуем 

пиломатериал 
любой (доска, брус) 

евровагонка, сосна, липа, ДВП, ДСП, 
ГВЛВ, ГКЛ, профиль, цемент и мн. другое. 

Доставка. 
8927-270-54-82; 
8951-098-28-11 Р

Е
К

Л
А

М
А

УВАЖАЕМЫЕ 
НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКИ!

В соответствии с Приказом ФНС России от 
30.12.2014 г. № НД-7-1/695@ с 1 января 2015 года 
при заполнении платежного документа в поле 104 
(КБК) следует указывать:

- при перечислении пени в 15-м разряде 1 (напри-
мер, при перечислении пени по НДС следует указывать 
следующий КБК 182 1 03 0100001 2100 110); 

- при перечислении процентов по соответствую-
щему платежу в 15-м разряде - 2 (например, 182 1 03 
0100001 2200 110).

В отношении вида платежа «налог» и «штраф» из-
менений не произошло.

Кроме того, изменились КБК по земельному налогу с 
организаций и земельному налогу с физических лиц):

земельный налог с организаций:
Налог - 182 1 06 06032 04 1000 110
Пени - 182 1 06 06032 04 2100 110
Проценты - 182 1 06 06032 04 2200 110
Штрафы - 182 1 06 06032 04 3000 110
земельный налог с физических лиц:
Налог - 182 1 06 06042 04 1000 110
Пени - 182 1 06 06042 04 2100 110
Проценты - 182 1 06 06042 04 2200 110
Штрафы - 182 1 06 06042 04 3000 110
В соответствии с Приказом Минфина России от 

30.10.2014 № 126н с 1 января 2015 года в платежных 
документах не нужно заполнять реквизит, характери-
зующий тип платежа. 

СрОчНый аВтОВыкуп аВтОмОБИЛЕй 
отечественного и зарубежного производства в любом состоянии, после Дтп. 

тел.: 89510927070, 89278335464.
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Капитальные 
вопросы
В декабре 2014 года у жителей Ульяновской области появилась новая 
обязанность по закону - копить на капремонт своего многоквартирного 
дома. К слову, у наших соседей в Самаре, Саратове, Пензе, Татарстане, 
Марий Эл такие платежи появились раньше. Самые ответственные 
собственники в Ульяновске уже успели внести первые взносы за 
декабрь. 
Хотя новая система капремонта была частой темой в прошлом году, 
«НГ» снова решила адресовать вопросы читателей в  
Фонд модернизации ЖКК.
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На каком основании 
осуществляется но-
вый взнос на капи-

тальный ремонт и что та-
кое фонд капитального 
ремонта?
В соответствии с Жилищным 

кодексом в каждом субъекте 
РФ создан региональный опе-
ратор капитального ремонта, 
у нас это Фонд модернизации 
ЖКК Ульяновской области. Его 
цель состоит в организации 
и проведении капитального 
ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах. Рабо-
ты проводятся на средства, со-
бранные собственниками, как 
физическими, так и юрлицами,  
в фондах капитального ремон-
та. Обязанность осуществлять 
взносы появилась у жителей 
нашей области в декабре 2014 
года, таким образом, первые 
взносы должны быть произве-
дены в январе 2015 года.

Накопление на счете ре-
гионального оператора - один 
из способов формирования 
фонда капитального ремон-
та многоквартирного дома. 
Другой способ - копить на 
специальном счете, открытом 
для одного многоквартирного 
дома самими собственника-
ми, ТСЖ или управляющей 
организацией.

как собственникам 
определить способ 
накопления и размер 
взносов на капиталь-

ный ремонт?

Возможность определить 
способ накопления была дана 
собственникам вплоть до 17 
сентября 2014 года. Жителя-
ми области было предостав-
лено в Фонд модернизации 
ЖКК около тысячи протоколов 
общих собраний, где зафикси-
рованы решения собственни-
ков о способе формирования 
капитального ремонта. По Жи-
лищному кодексу все, кто не 
успел принять такое решение, 
будут копить на общем счете 
регионального оператора. Из-
менение способа накопления 
возможно по решению общего 
собрания собственников: при 
переходе с общего счета на 
специальный это изменение 
произойдет через два года 
после предоставления про-
токола собрания в региональ-
ный Фонд модернизации ЖКК, 
при переходе со спецсчета на 
общий - через месяц. Также 
собственники могут принять 
решение о размере взносов, 
но не менее минимального, 
который сегодня определен 
законодательством региона 
на основании федеральной 
методики в размере 5,20 руб. 
с квадратного метра.

Стоит отметить, что рас-
ходы граждан по данному 
взносу учитываются при пре-
доставлении субсидий на 
оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг, а также 
мер соцподдержки по оплате 
жилого помещения.

Если в доме имеются 
нежилые помещения, 
например, на первом 

этаже расположен ма-
газин, кто будет делать 
взносы?
Обязанность по оплате рас-

ходов на капитальный ремонт 
многоквартирного дома, со-
гласно Жилищному кодексу, 
возлагается на всех собствен-
ников помещений вне зави-
симости от вида помещения. 
Также стоит отметить, что 
неиспользование собственни-
ками помещений не является 
основанием невнесения ими 
взносов на капремонт.

Таким образом, обязан-
ность по оплате взносов на 
капитальный ремонт наступа-
ет с момента возникновения 
права собственности на лю-
бое помещение в многоквар-
тирном доме и не зависит от 
фактического использования 
помещения. А собственник 
помещения магазина будет 
уплачивать взносы на капи-
тальный ремонт точно так же, 
как и собственник квартиры, 
– пропорционально площади, 
находящейся в его собствен-
ности.

как региональный 
оператор может рас-
поряжаться средства-

ми собственников и когда 
будет проведен капиталь-
ный ремонт?
С о гл а с н о  Ж и л и щ н о м у 

кодексу РФ, средства соб-
ственников защищены от не-
целевого использования - 
региональный оператор не 
может направлять полученные 
взносы на капитальный ре-
монт для своей финансово-
хозяйственной деятельности 
или на содержание админи-
стративного аппарата. По 
закону средства фонда капи-
тального ремонта могут быть 
направлены только на оплату 
произведенных и принятых ра-
бот по капитальному ремонту. 
Учредителем регионального 
оператора Ульяновской об-
ласти - Фонда модернизации 
ЖКК - является региональное 
министерство строительства, 
ЖКК и транспорта. Содержа-
ние фонда полностью финан-
сируется из регионального 
бюджета и контролируется 
государственными надзорны-
ми органами.

к а к  о п р е д е л я е т с я 
срок проведения ка-
питального ремонта? 

можно ли его изменить?
Срок проведения капиталь-

ного ремонта установлен в 
региональной программе ка-
питального ремонта, утверж-
денной постановлением пра-
вительства Ульяновской обла-
сти № 51-П от 19.02.2014 г.

Несмотря на сложившееся 
мнение, что, выбрав способ 
формирования фонда капи-
тального ремонта на счете ре-
гионального оператора, соб-
ственники смогут выполнить 
капитальный ремонт только в 
год, предусмотренный регио-
нальной программой, Жилищ-
ный кодекс РФ предостав-
ляет право собственникам 
помещений принять решение 
о проведении капитально-
го ремонта в любое время. 
Это значит, что использовать 
средства фонда капиталь-
ного ремонта на проведение 
как комплексного, так и от-
дельных видов капитального 
ремонта собственники могут 
в любое время.

Нужно ли заключать 
договор с региональ-
н ы м  о п е р а т о р о м , 

чтобы начать уплачивать 
взносы на капитальный 
ремонт?
Договор с региональным 

оператором по закону явля-
ется публичным, таким обра-
зом, совершая первую оплату, 
собственник автоматически 
соглашается с его условиями. 
Напомним, что обязанность 
уплаты данных взносов уста-
новлена Жилищным кодексом, 
как и заключение договора с 
региональным оператором 
(если вы не открыли специ-
альный счет своего дома, а 
копите на общем счете регио-
нального оператора).

Договор о формировании 
фонда капитального ремонта 
и об организации проведения 
капитального ремонта с ре-
гиональным оператором был 
опубликован на официальном 
сайте Фонда модернизации 
ЖКК Ульяновской области в 
сети Интернет http://fondkr73.
ulregion.ru/, а также в газете 
«Ульяновская правда» (от 15 
января 2015 года).

?

?

?

?

?

Собственник помещения магазина будет уплачивать взносы на капитальный  
ремонт точно так же, как и собственник квартиры.

?
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Погода  
не дает покоя
Зима в нынешнем году переменчива: 
холодная снежная погода сменяется 
оттепелью, через несколько дней темпе-
ратура воздуха вновь понижается. Смена 
температур неизбежно сопровождается 
перепадами давления, которые остро 
ощущают люди, страдающие сердечно-
сосудистыми заболеваниями. 

Частые резкие перепады атмосферного 
давления - одна из причин гипертонических 
кризов, инфарктов и инсультов. Как избежать 
острых состояний людям с заболеваниями 
сердца и сосудов? 

Первый и основной совет - проконсуль-
тироваться у лечащего врача относительно 
мер предосторожности и лекарственных 
средств, которые помогут пережить резкие 
погодные изменения. Препараты, пропи-
санные врачом, нужно иметь с собой всегда. 
На упаковке пропишите дозировку и схему 
приема. Совет второй - избегайте пере-
охлаждения, тепло одевайтесь, проводите на 
открытом воздухе не более получаса. После 
30-минутной прогулки зайдите на некоторое 
время в теплое помещение, затем можете 
продолжить прогулку. Если температура воз-
духа опускается ниже -10 градусов, старай-
тесь не выходить на улицу. Перед выходом 
из дома не рекомендуется пить кофе. 

Алкоголь следует полностью исключить. 
У страдающих аритмией алкоголь не только 
повышает чувствительность миокарда, но 
и нарушает кровообращение: увеличивает 
частоту сердечных сокращений, повышает 
артериальное давление. Возникает опас-
ность внезапной остановки сердца. Очень 
опасен гипертонический криз в состоянии 
опьянения. Он может спровоцировать крово-
излияние в мозг с последующим параличом, 
вплоть до смертельного исхода. Курильщи-
кам рекомендуется отказаться от этой вред-
ной привычки. В период резких изменений 
погоды избегайте стрессов и переутомле-
ния, полноценно отдыхайте после рабочего 
дня. Следите за своим состоянием: тем, у 
кого есть проблемы с сердцем и сосудами, 
необходимо иметь дома тонометр и регу-
лярно измерять артериальное давление, ре-
зультаты записывать и показывать лечащему 
врачу во время очередного приема.

В группе риска по артериальной гипер-
тензии все, кто имеет избыточный вес, 
курит, злоупотребляет спиртсодержащими 
напитками, неправильно питается, по-
требляет много поваренной соли, мало 
двигается, часто испытывает стресс. Сте-
нокардия также подкрадывается незамет-
но и дает о себе знать резким приступом 
боли в области сердца. Боль возникает 
из-за недостаточного кровоснабжения 
сердечной мышцы при высокой влажно-
сти воздуха, колебаниях атмосферного 
давления. Симптомы стенокардии про-
являются во время резкого похолодания, 
снегопадов. При проявлении симптомов 
нужно немедленно посетить врача. Начав 
лечение вовремя, вы можете остановить 
течение болезни. 

Почему же опасно похолодание? При 
понижении температуры у сердечников 
происходит спазм кровеносных сосудов, 
который способен вызвать приступ сте-
нокардии или гипертонический криз. При 
резком понижении атмосферного дав-
ления снижается количество кислорода 
в крови. Начинается гипоксия, которая 
может стать причиной ишемической бо-
лезни сердца. Повышение атмосферного 
давления в свою очередь вызывает повы-
шение артериального давления. Для того 
чтобы переменчивость погодных условий 
не выводила из строя, нужно всего лишь 
вести здоровый образ жизни.

По материалам  
Ульяновского областного центра  

медицинской профилактики

Будь здоров!

В Ульяновском областном клиническом госпитале ветеранов войн будет проведен ремонт.  ►
Потратить на него планируется  порядка 15 миллионов рублей.

Иван ПорфИрьев

В прошлом году в Ульяновском 
областном клиническом центре 
специализированных видов 
медицинской помощи имени 
Е.М. Чучкалова завершился 
ремонт первого лечебного 
корпуса. Корреспондент «НГ» 
своими глазами увидел, что 
изменилось в медучреждении и 
что еще предстоит сделать.

Сон поСле операции
Серьезного ремонта в здании первого 

корпуса больницы, которую многие до сих 
пор по привычке называют БСМП, не было 
больше 30 лет. Обновлено пять этажей: хи-
рургические отделения № 5 и № 6, гинеко-
логическое отделение, отделение реанима-
ции и анестезиологии, операционный блок. 
Цена вопроса - почти 60 миллионов рублей, 
цель - довести уровень медобслуживания 
до федерального уровня.

Пожалуй, основным из новшеств после 
ремонта стало создание палаты пробуж-
дения. Находится она в реанимационном 
отделении. На сегодня это единственная 
в регионе подобная палата. Нужна она 
для того, чтобы после операции пациенты 
смогли находиться в спокойном состоянии, 
под присмотром специалистов. В палате 

Очнулся - палата пробуждения

александр парменов, заведующий отделением  
анестезиологии-реанимации:

- Палата пробуждения рассчитана на пять коек. С ее появлением увеличи-
лась пропускная способность операционных и количество хирургических 
операций за последнее время выросло на 20 - 25%. 

Палата пробуждения пока единственная в регионе.

созданы все условия для спокойного отхода 
от действия анестезии. Находиться в ней 
пациенты могут до четырех часов. Здесь 
же пребывают и больные, которых только 

готовят к наркозу. Раньше все эти действия 
проводились в операционной.

Заведующий отделением анестезиолого-
реанимационного отделения Александр 
Парменов отмечает, что в палатах появи-
лись реанимационные консоли, которые 
позволяют сделать закрытыми все сети 
коммуникаций. Благодаря им ничто не 

мешает работе врачей - ни валяющиеся и 
висящие шланги, ни провода.

Что же касается оперблока, то там в со-
ответствие с федеральными требованиями 
были приведены в первую очередь опера-
ционные, которые на сегодня оснащены 
современным оборудованием. Плюс, что 
немаловажно, был проведен ремонт в душе, 
чтобы врачи и медсестры могли принять его 
прямо перед началом операции и в чистом 
виде идти спасать людей. Не обошли сто-
роной сестринскую и перевязочный кабинет. 
Как рассказала операционная сестра Эльви-
ра Кондрашкина, до ремонта в сестринской 
могла падать штукатурка, трескались по-
толки. Пациенты, которые лежат в обнов-
ленных двух-трехместных светлых палатах, 
естественно, изменениями довольны.

работать и работать
Однако первый корпус ЦСВМП - это еще не 

вся больница. Хотя ранее и в других корпусах, 
в отдельных кабинетах, был ремонт. Так, в 
третьем корпусе приведены в порядок каби-
неты водолечения, электротерапии. То, что 
работать стало комфортнее, подтверждают 
как пациенты, так и медики, которым до этого 
приходилось трудиться далеко не в самых 
лучших условиях. Например, в таких, какие до 
сих пор в отделении неврологии и терапии.

- То, в каком состоянии сейчас оно на-
ходится, не идет ни в какие рамки. Старые 
деревянные кровати, рассохшиеся окна, 
облупившиеся стены - в таких условиях не 
должны находиться ни пациенты, ни персо-
нал. Работать и лечиться нужно в комфорте, 
- считает главврач ЦСВМП Виктор Корнев.

Ремонт этого отделения уже запланиро-
ван. По словам Виктора Васильевича, уже 
к лету оно будет приведено в соответствие 
с федеральными нормами. Как заверяет 
главврач, если в мае-июне прийти в отде-
ление, то его просто не узнаешь.

При этом ремонтировать планируется на 
деньги, которые есть у самой больницы. По 
словам Виктора Корнева, если в прошлом году 
профицит медучреждения составлял 100 мил-
лионов, то в этом уже 110. Так что и желание, и 
средства на ремонт у больницы есть.

ЦИФРА
Более 12,5 тысячи операций  
выполнено в Ульяновском  
областном клиническом центре 
специализированных видов  
медицинской помощи имени  
Е.М. Чучкалова в 2014 году.
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К 75-летию областной детской школы искусств приобретен белый кабинетный рояль старинной  ►
марки Kohler&Campbell. На это из федерального бюджета выделили 700 тысяч рублей.

Сказание  
о детях военного  
времени
Новая книга Галины Денисовой «Расска-
зы о судьбах детей войны» с удивитель-
ной правдивостью и достоверностью 
повествует о жизни молодого поколения 
Советской России в самый трудный и  
ответственный период истории страны.

Это они, дети войны, стояли на подставных 
ящиках у токарных станков в цехах заводов, 
изготавливая детали военной продукции, 
оставаясь ночевать на заводе, пока не будет 
выполнен фронтовой заказ. Это они, дети 
войны, были активными участниками «фрон-
товых бригад», двухсотниками и трехсотни-
ками в выполнении производственных норм. 
Именно подростки фронтовых лет заполнили 
вновь открытые тогда ремесленные училища 
и школы ФЗО.

«Рассказы о судьбах детей войны» Галины 
Денисовой с поразительной откровенностью 
повествуют нам об этом. Они волнуют, за-
хватывают душу и перехватывают дыхание 
- неужели это так было?! «Да, так было», - от-
вечает автор.

Повествование о военном периоде детей 
войны является лишь началом авторского 
замысла о судьбах этого поколения. Содер-
жание рассказов переносит нас в послево-
енное время, когда на плечи детей войны 
легла огромная забота и ответственность 
по восстановлению народного хозяйства, 
возрождению из пепла городов, деревень, 
заводов и фабрик.

Галина Денисова приводит в своей книге 
яркие примеры, география которых - от За-
байкалья до Средней Волги. Интересным 
является рассказ об одной из представи-
тельниц военного поколения Екатерине 
Григорьевне Наумовой. Вся ее жизнь прошла 
на нашем моторном заводе, куда она посту-
пила 17-летней девушкой. В цехе овладела 
сложной профессией токаря на сверлильном 
и фрезерном станках, стала первым в Улья-
новской области организатором бригады 
коммунистического труда. По ее просьбе 
перешла в отстающую бригаду, чтобы по-
мочь молодым рабочим добиться выполне-
ния производственных норм, поступившись 
своим высоким заработком во имя общего 
дела - повышения производительности тру-
да на заводе. Екатерина Григорьевна была 
удостоена звания Героя Социалистического 
Труда. Сама героиня рассказа сказала: «Я 
не старалась быть героем. Тогда нас всех 
объединяло стремление быстрее залечить 
раны войны, поднять хозяйство страны, на-
кормить, одеть народ».

В рассказе «И они стали кузнецами» моло-
дой паренек Назыр Шагапов, окончив ФЗО, 
поступил в кузнечный цех автозавода рабо-
чим. Начинает скрупулезно изучать по книгам 
технологию кузнечного дела, сложные станки 
горячей штамповки деталей и становится 
мастером-наладчиком и рационализатором 
кузнечных механизмов в своем цехе. Произ-
водительность труда на кузнечных прессах 
выросла от 700 деталей в смену до 4 тысяч.

Галина Денисова не посторонний наблю-
датель за судьбами своих героев, она сама 
- дитя войны, и вся ее жизнь прошла в эти 
тяжелые годы. Достоинства ее рассказов 
состоят в живости родного русского языка, 
не засоренного казенными выражениями, 
она не поучает читателя, а заставляет его 
мыслить и давать свою оценку приведенным 
фактам и поступкам ее персонажей. Мате-
риал произведения - широкомасштабный и 
впечатляющий - найдет достойный отклик у 
благодарных читателей.

Михаил Чернов, участник
великой отечественной войны.

НАДО ПОЧИТАТЬ! От Языкова 
до Благова
Материал подготовила Анна ГрИГорЬевА

В жизни Симбирской Карамзинской 
общественной библиотеки, открывшейся  
18 апреля 1848 г. в числе первых 50 губернских 
публичных библиотек России, много славных 
событий и дат. Сегодня Ульяновская областная 
научная библиотека отмечает 90-летие со дня 
открытия нового библиотечного учреждения - 
Дворца книги им. В.И. Ленина.
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 Даже не все читатели Двор-
ца книги знают удивительные 
исторические факты из истории 
библиотеки. И сегодняшний юби-
лей - прекрасный повод расска-
зать лишь о некоторых из них. 

Царские дары
Основу книжных богатств 

Карамзинской библиотеки со-
ставили 2 325 томов личной 
коллекции Николая Михайлови-
ча Языкова. Они были переданы 
после смерти поэта его бра-
тьями. Особая гордость - книги  
из личного собрания Николая 
Михайловича Карамзина. На 
полях некоторых из книг - соб-
ственноручные пометки исто-
рика. Более 400 томов прислал 
в Симбирск в 1866 году будущий 
царь Александр III. Украшение 
этой коллекции - издания гол-
ландской фирмы Эльзевиров 
XVII века. Вообще пожертвова-
ния - это один из тех «китов», на 
которых держалась Карамзин-
ская библиотека. 

После революции в 1918-м 
Карамзинская библиотека была 
объединена с народной биб-
лиотекой имени Гончарова. А 
21 января 1925 года состоялось 
торжественное открытие нового 
библиотечного учреждения - 
Дворца книги имени В.И. Лени-
на. Это крупнейшее книгохрани-
лище Поволжья объединило 225 
тысяч томов. К концу 1925-го 
читателями библиотеки были 
18 657 человек, им было выдано 
165 787 книг и журналов. 

сокровища 
краеведческого 

отдела 
Здесь можно проводить дни 

напролет - так велико храня-

щееся здесь краеведческое 
богатство. Книжный фонд от-
дела составляет около 30 000 
экземпляров книг, 6 000 под-
шивок газет, 4 000 журналов. 
Многие издания имеют статус 
памятников мирового значе-
ния. К таким относятся личные 
коллекции наших выдающихся 
земляков, усадебные библио-
теки симбирских помещиков 
Поливановых, Соловцовых, 
Киндяковых, Скребицких.

К наиболее ценным отно-
сятся и издания XVII - XIX ве-
ков краеведческого характера, 
изданные в Симбирске. Сре-
ди них - «Город Симбирск за 
250 лет его существования»  
П. Мартынова, год издания 
1898-й, «Селения Симбирского 
уезда» П. Мартынова, 1903 г., 
«Материалы к истории Симбир-
ского дворянства» В. Поливано-
ва, 1781-1900 гг., «Хронологиче-
ский перечень событий Симбир-
ской губернии. 1372 - 1901гг.»  
В. Красовского, 1901-й, и другие.

Музей книги
Еще одна библиотечная жем-

чужина - отдел редких книг и 
рукописей, который впервые 
появился в структуре библио-
теки в 1925 году под названием 
«Музей книги», а значит, тео-
ретически, тоже мог отметить  
свое 90-летие. Но через два 
года он прекратил существова-
ние. Новая история отдела ред-
ких книг началась 15 февраля 
1939 года. 

В 1990-м открыт мемори-
альный музей «Карамзинская 
общественная библиотека», 
который входит в структуру от-
дела редких книг и рукописей. 
Его экспозиция воссоздает об-
лик и атмосферу одной из пер-

вых провинциальных публичных 
библиотек России. Три комнаты 
- швейцарская, читальный зал 
и комната заседаний комитета 
- восстановлены в том виде, в 
каком видели их посетители во 
второй половине XIX века.

Основой для формирова-
ния фондов отдела стал фонд 
Карамзинской библиотеки, а 
также частные книжные собра-
ния, реквизированные в 1920-е 
годы из дворянских усадеб 
Симбирской губернии. Здесь 
насчитывается более 25 тысяч 
единиц хранения. Среди них 
книжные памятники федераль-
ного уровня, отечественные и 
западноевропейские издания: 
рукописные книги XVI - XX веков, 
издания кирилловского шрифта 
XVI - XVIII веков, отечественные 
издания на иностранных языках 
1801 - 1830 годов. Рукописный 
фонд библиотеки является ча-
стью Государственного архив-
ного фонда РФ.

личность и эпоха
Сегодня, 21 января, в Тор-

ж е с т в е н н о м  з а л е  Д в о р ц а 
книги пройдет литературно-
музыкальный вечер «Зима стоит 
- такая россиянка!», посвящен-
ный творчеству знаменитого 
ульяновского поэта Николая 
Благова. Это первая встреча из 
цикла просветительских меро-
приятий, которые проводятся в 
рамках регионального творче-
ского проекта «12 симбирских 
литературных апостолов».

Николай Благов, один из са-
мых прославленных поволжских 
поэтов, входит в пятерку круп-
нейших поэтов России второй 
половины ХХ века, автор 18 
поэтических сборников, лауреат 
Государственной премии СССР 
имени М. Горького за книгу «По-
клонная гора». Темы родной 
природы, русской глубинки, 
Волги - главные в творчестве 
поэта. Россия в стихах и поэмах 

Николая Благова станет главной 
героиней вечера.

А сам поэт станет героем 
января. Среди многообразия 
мероприятий - церемония вру-
чения III поэтической премии 
имени Благова, музыкально-
поэтическая композиция «Бла-
гов - волжский богатырь русской 
поэзии», что во Дворце книги, 
читательский марафон «Читаем 
вслух мои любимые строчки 
из поэзии Благова», выездной 
литературно-музыкальный ве-
чер в рамках проекта «Лите-
ратурная филармония» «Жар-
слово» волжского богатыря».

На днях в Ульяновском пед-
университете прошли малые 
Благовские чтения «Поэт Нико-
лай Благов: личность и эпоха». 
Гостем стал поэт, драматург,  
создатель и редактор «Истори-
ческой газеты» Анатолий Парпа-
ра, который был лично знаком с 
Николаем Благовым.

Централизованная библио-
течная система города Улья-
новска представила методико-
библиографическое пособие 
«Жить на миру - совсем не 
для огласки», где впервые под 
одной обложкой собрана би-
блиография всех произведений 
автора. Все материалы книги о 
жизни и творчестве поэта будут 
представлены на книжной вы-
ставке «Венок поэту: Николай 
Благов». Приходите, читайте!

Борис Грызлов, бывший председатель Госдумы РФ,  
посетил отдел редких книг (2010 г.).

Актер кино Юрий Чернов на экскурсии во Дворце книги.

В 1925 году круп-
нейшее книгохра-
нилище Поволжья 
- Дворец книги 
имени В.И. Ленина - 
объединило  
225 тысяч томов.
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Лучший  
кикбоксер живет 
в Димитровграде
Иван ВОЛГИН 

Комитет по национальным и неолим-
пийским видам спорта РФ подвел итоги 
конкурса на звание лучшего спортсмена 
России 2014 года среди атлетов, сорев-
нующихся в неолимпийских видах спорта. 
Им стал димитровградский кикбоксер 
Алексей Трифонов.

В послужном списке 27-летнего кикбоксе-
ра, мастера спорта международного класса 
по кикбоксингу две победы на чемпионате 
мира, две - на чемпионате Европы, три раза 
Алексей побеждал на соревнованиях за Ку-
бок мира и четыре раза - на чемпионате Рос-
сии. В 2014 году димитровградец выиграл 
чемпионат России и чемпионат Европы в 
одном из самых престижных разделов кик-
боксинга - фул-контакте.

Так что по заслугам и победа в конкурсе, 
что признал и комитет по национальным и 

неолимпийским видам. Причем Трифо-
нова большинством голосов выбрали 
лучшим. Он стал не только первым 
ульяновцем, но и первым российским 

кикбоксером, удостоенным такого ти-
тула. В дополнение к титулу лучшего спорт-
смена Трифонову полагается ценный приз. 
Его вручат в ближайшее время в Москве, где 
пройдет чествование победителей и при-
зеров конкурса.

- Не буду лукавить: когда региональное 
министерство спорта подавало заявку на этот 
конкурс, я надеялся на победу, - говорит сам 
спортсмен. - Все-таки за последнее время 
мы с моим тренером Ильдусом Садриевым 
добились больших успехов. А раз есть резуль-
тат, то есть и признание. Не скрою, мне очень 
приятна такая высокая оценка работы.

...В 1998 году его отец, занимавшийся 
боксом, привел Алексея на ринг. Но особых 
успехов в этом виде он не достиг, хотя и стал 
мастером спорта по боксу. И решил пере-
ключиться только на кикбоксинг. Дело пошло. 
И в 2013 году за финальный бой на мировом 
первенстве ему было присвоено звание: 
«Лучший кикбоксер чемпионата мира».

- После того как ты поднимаешься на верх-
нюю ступеньку пьедестала, самое тяжелое 
- удержать победу, - признался Алексей в 
одном из интервью. - Пока что мне это уда-
ется. Каждый раз я испытываю непередавае-
мые ощущения, когда в честь моей победы 
играет гимн России, сразу такая гордость 
за нашу страну. А вообще я бы очень хотел 
попасть на так называемые малые Олим-
пийские игры - Всемирные игры боевых 
искусств. В 2015 году они пройдут в Лас-
Вегасе. Но там присутствуют не все весовые 
категории, и, к сожалению, мой вес еще ни 
разу не выбирали. Но как только предста-
вится такая возможность, я обязательно туда 
поеду и обязательно выиграю.

Трифонов занимается в клубе «Боевые 
перчатки». Иногда мальчишки приходят 
посмотреть, как тренируется чемпион. И 
общение с ним для юных спортсменов - са-
мый важный стимул для того, чтобы начать 
восхождение к титулу «Лучший спортсмен 
России».  

Спорт

Футбольная «Волга» начала подготовку к весенней части нынешнего сезона. В команде  ►
тренируются несколько новичков - перспективных молодых ульяновских игроков.
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Лада БЕЛОЗЕРОВА 

Такого нервного матча, 
расстроившего не столько 
результатом, сколько тем, 
что происходило  
до него и во время  
игры, давненько  
не приходилось видеть!

За несколько дней до игры «Волга» - 
«Сибсельмаш» было объявлено, что матч 
пройдет на стадионе «Труд», и это весьма 
обрадовало многих болельщиков, при-
выкших к хоккею «на свежем воздухе». 
Однако менее чем за сутки вдруг поменяли 
решение. И весь первый тайм болельщики, 
не успевшие услышать об этом, подтяги-
вались в Ледовый дворец. Но то, что они 
увидели, вызвало волну гнева и искрен-
него возмущения.

Проиграли, 
но Получили 

четверки
Да, «Волга» играла без уволенных из 

команды Пашкина и Садовского, без Кузне-
цова, находящегося на сборах с юниорской 
национальной командой, без заболевшего 
Федора Миронова. Но новосибирская 
команда не показала ничего такого, что по-
зволяло бы ей победить. Шла вязкая игра с 
небольшим количеством моментов у ворот 
соперников. Я бы даже сказала, что «вол-
жане» были настроены более боевито. И тут 
вступили в «бой» господа судьи.

Сразу замечу: оценивать действия су-
дейской бригады главным тренерам нынче 
не дозволено, можно и на штраф налететь. 
Потому на пресс-конференции наставник 
«Волги» Вячеслав Манкос сказал всего две 
фразы: «Давайте так - игрокам я поставил 
четверки. А больше по игре мне добавить 
нечего». И я его отлично понимаю...

Но зрителям оценивать судейские по-
ступки не возбраняется, чем они и восполь-
зовались. Потому что даже начинающим 

болельщикам было видно: главный арбитр, 
наверное, является ярым поклонником но-
восибирской команды. Видимо, он закрывал 
глаза тогда, когда «Сибсельмаш» нарушал 
правила, а вот в адрес игроков «Волги» сви-
стел по поводу и без, буквально тормозил 
игру и сделал так, что «волжане» почти все 
время играли в меньшинстве. Нашим ребя-
там дотронуться нельзя было до соперников, 
те сразу валились на ровном месте. В итоге 
- 1:3, «Сибсельмаш» увозит три очка. А «от-
свистевшиеся» судьи покидают арену под 
пронзительный свист болельщиков.

Вообще-то в домашних играх не принято 
так явно «топить» команду хозяев. Ну да 
ладно, не просим, не надо помогать. Но 
зачем же так явно, так демонстративно и 
беспардонно мешать?! Будто «Волга» и 
без того не находится в трудной ситуации с 
одним очком за 17 игр...

После матча долго беседовали на поле 
два голкипера национальных сборных - 
швед Андерс Свенссон и финн Марко Хе-
райярви. Может, тоже пытались понять - что 
это было?

кто в сборную,  
кто на выход

Голкипер «Волги» Андерс Свенссон накану-
не чемпионата мира вызван в сборную Шве-
ции. Изначально его не было в списке «сбор-
ников», однако вратарь Андреас Бергвалл из 
«Вестероса» отказался играть за сборную 
по семейным обстоятельствам. После это-
го главный тренер сборной Швеции Йонас 
Клаессон вызвал в национальную команду 
Свенссона, кстати, на прошлом чемпионате 
признанного лучшим голкипером мира.

В подмосковном Обухове проводят 
тренировочный сбор две сборные России - 
юниорская (не старше 19 лет) и юношеская 
(не старше 17 лет). В обе национальные 
команды вызваны воспитанники улья-
новского хоккея: за юниорскую - Денис 
Пименов и Владислав Кузнецов, а также 

димитровградец Дмитрий Скворцов, за 
юношескую - Александр Степанов и Артем 
Гареев. Команды провели между собой два 
товарищеских матча. Гол на счету Сквор-
цова, а Кузнецов трижды поражал ворота 
соперников. После сбора определятся 
окончательные составы сборных России, 
которые выступят на первенствах мира 23 - 
25 января, юниоры - в шведской Ветланде, 
а юноши - в норвежском Сарпсборге.

А вот другим игрокам повезло меньше. 
Главный тренер «Волги» Вячеслав Манкос не 
рассчитывает в следующих матчах сезона 
на нападающих Михаила Пашкина и Алек-
сея Садовского. Напомним, что Садовский 
в этом сезоне провел 17 матчей и забил 
четыре мяча, Пашкин в 17 играх поражал 
ворота соперников 14 раз, половину - с 
пенальти. Но команду строит тренер... Тем 
более что Манкос бросил в бой молодых 
(чего не первый год требует околохоккейная 
общественность): с «Волгой» тренируются 
19-летние Артем Бутенко и Никита Симир-
гин. Кстати, Никита вместе с Александром 
Слугиным в субботу сыграли не только 
против «Сибсельмаша», но и спустя час - 
с нижегородским «Стартом-2» в составе 
«Волги»-СДЮСШОР и отметились голами.

Ждем кубок мира
На очередном заседании оргкомитета, 

посвященном чемпионату мира по хоккею 
с мячом 2016 года, который пройдет в на-
шем регионе, губернатор Сергей Морозов 
сообщил хорошую новость. Накануне  
ЧМ-2016 в Ульяновске состоится первый 
Кубок мира по хоккею с мячом среди сту-
денческих команд.

В отличие от Хабаровска, где чемпионат 
мира-2015 пройдет в два этапа (группа Б 
- февраль, группа А - март-апрель), в Улья-
новске все команды сыграют одновременно 
- в конце января - начале февраля. Плани-
руется, что к нам приедут делегации из 20 
стран и более десяти тысяч болельщиков.

Что это было?
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Судьи покидали арену  
под возмущенный свист 
болельщиков.

Вратаря «Волги»  
Андерса Свенссона вызвали 
в сборную Швеции.

У Марко Херайярви и Андерса Свенс-
сона, похоже, остались вопросы...

За такие приемчики новосибирцев не наказывали.
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Овен 
Убирайте смело ту часть планов, которая 
не опирается на ваши возможности. 

Лучше все продумать заранее, чем латать дыры 
по пути. Относитесь ко всему позитивно. Даже 
неприятности даются для того, чтобы извлечь из 
этого соответствующие уроки.

Телец 
Будет встреча с влиятельным человеком, 
который быстро станет хорошим зна-

комым и близким другом - воспользуйтесь этим 
шансом. В отношениях сейчас важна взаимность. 
Ваши силы не безграничны, поэтому следует 
больше заданий давать другим людям.

Близнецы 
Спешите оказывать помощь нуждающим-
ся, особенно это касается вашей работы. 

В отношениях обязательно делайте все от души 
- это зачтется. В это время сконцентрируйтесь 
на своей основной работе, а не помогайте всем 
подряд, даже если это друзья.

Рак 
Не стоит доводить до крайности си-
туацию. Смотрите на все по-деловому 

и пытайтесь из всего извлечь выгоду. Флирт и 
случайный роман сейчас не вписываются в вашу 
жизнь. Возможны незапланированные поездки, 
которые помогут продвижению в карьере.

Лев 
Даже если соблазны будут сильными, не 
поддавайтесь им. Это будет проверка 

на прочность. Желание доказать любимому свою 
значимость - не лучший способ себя проявить. 
Появится предложение, которое посулит золотые 
горы, но не торопитесь говорить «да».

Дева 
Вы должны быть максимально пунктуаль-
ны и педантичны, тогда появятся новые 

возможности. Не гоняйтесь за любовью - цените 
то, что у вас есть. Нельзя хвататься за первое 
предложение о сотрудничестве. Не время для 
эмоций - только здравый смысл.

Весы 
Не переусердствуйте, сохраните заряд 
энергии до выходных, силы вам приго-

дятся. Амурные дела закружат в омуте страстей. 
Вам под силу сделать огромный объем работы, но 
не делайте все сразу.

Скорпион 
Старайтесь не уходить в обсуждение 
негативных тем, иначе вас ожидает 

сезонная депрессия. Рекомендуется побыть 
в одиночестве, чтобы набраться эмоций, ко-
торыми затем можно поделиться. Если дела 
не идут и все валится из рук, следует пере-
дохнуть.

Стрелец 
Вы - в эпицентре событий. Пора по-
казать, насколько вы профессиональны 

в своем деле, при этом важно, как вы сами это 
чувствуете. Если из-за неуверенности в себе вы 
станете копаться в прошлом своего партнера, то 
это разрушит ваши отношения. 

Козерог 
Перестаньте давать всем советы, а вос-
пользуйтесь чужими советами. Посмо-

трите на себя и не впадайте в эйфорию от своей 
популярности. Не бойтесь начинать что-то заново 
- это лучше, чем переделывать старое.

Водолей 
В создавшейся неприятной ситуации 
помогут друзья. Есть риск крупной 

ссоры или полного разрыва отношений - ведь 
вы так долго не замечали проблем любимого. 
Не делайте необдуманных поступков, проявите 
осмотрительность. Лучше вообще ничего не 
начинать.

Рыбы 
Ваши честность и искренность помогут 
в карьере и в любви. Иногда лучше про-

молчать, чем кричать о чувствах. Постарайтесь 
больше делать и меньше говорить. Не думайте, 
что коллеги не могут отличить ложь от правды. 
Можете потерять желаемое.

Астрологический прогноз  
с 22 по 28 января

Правильно 
отгадал 

сканворд от  
31 декабря  
В. Нестеров  

(г. Ульяновск)

Поздравляем 
победителя  

и приглашаем  
в редакцию  
за призом.

Справки  
по тел.   

8 (8422)  
41-04-32.

Отдохни

Юлия Михалкина, студентка УлГПУ им. И.Н. Ульянова, победила на всероссийском конкурсе  ►
«Мисс Студенчество» в номинации «Творчество». Подробности на www.Ulpravda.ru

ОТВЕТЫ  
на СКанВОРД   
ОТ 31 ДЕКабРя
По горизонтали: 

Фигурирование. Пути-
на. Урон. Тать. Неявка. 
Кен. Пила. Уда. «Ко-
дак». Гудрон. Рант. Акт. 
Обыск. Колок. Сидр. 
Азов. Боа. Агент. Код. 
Анатом. Рокот. Как. Ра-
кета. Тетка. Кокс. Реле. 
Рок. Гран. Дело. Лихо. 
Пэр. Ария. Кадь. Бер-
бер. 

По вертикали: Бу-
мажник. Скаут. Диод. 
Трали. Брат. Кения. 
Куклы. Горал. Пуща. 
«Свема». Едок. Рагу. 
Парк. Тутти. Трек. Ра-
пира. Лунка. Оторопь. 
Нотка. «ТОЗ». Како. 
Выданье. Лоно. Скарб. 
Наумов. Кура. Бок. Док. 
Ода. Иммигрантка. Ка-
валер. 

КНижНый Клуб

Председатель счетной палаты  
Ульяновской области Игорь Егоров:

- Из того, что я читаю, 85 процентов состав-
ляет специальная литература, а 10-15 процен-
тов - художественная, причем в основном это 
научная фантастика, советская и американская 
классика жанра. Фантастика увлекает меня по-
пыткой предсказать будущее. Как, например, 
«Силайское яблоко» Назарова - очень глубокая 
философская вещь о диктаторском государстве, 
написанная как приключенческая повесть. А вот 
одна из последних прочитанных книг - рассказы 
Леонида Андреева, так получилось, что его про-
изведения в юности не читал.

Всю жизнь увлекаюсь военной историей. За 
последние месяцы прочел мемуары маршалов 
Баграмяна, Конева, генерала армии Штыменко. 
Наконец-то мне удалось купить легендарную 
библиографическую редкость, которую не-
возможно было достать ни за какие деньги в  
70-80-е годы - воспоминания Александра Гор-
батова «Годы и войны».

Для себя постоянно открываю новых поэтов. 
Сейчас для меня интересна белорусская 
поэтесса Елена Казанцева, на редкость та-
лантливый человек с чисто женскими стихами. 
Думал, что только Тушнова и Матвеева по-
настоящему женские поэтессы. Но есть еще 
и Казанцева... 

1. Смотр фильмов. 2. Светловолосая 
дама. 3.  См. фото. 4. Покрывало невесты. 
5. Часть текста. 6. См. фото. 7. В ушко 
иглы продета. 8. Корочки на завязках.  
9. Ведьмина гора. 10. Клуб Диего Марадоны.  
11. Бард в степях Казахстана. 12. Имя ак-
трисы Роговцевой. 13. Страница Всемир-
ной сети. 14. «Не играю!» в преферансе. 
15. Любая из поз йога. 16. Коп из Парижа. 
17. 100 г перед харакири. 18. Амораль-
ная среда (перен.). 19. «Стеклышки» на 
носу. 20. Оттуда возвращается муж.  

21. Нравственный упадок. 22. Место-
обитание якутов. 23. Свин в свинарнике. 
24. Впадает в Волгу слева. 25. Иван по-
французски. 26. «Отдача» после сухомятки. 
27. Белый и пушистый мишка. 28. Снесла 
курочка. 29. Агентство в Италии. 30. Не-
прикрытый позор. 31. Укромное местечко 
в доме. 32. Гигант с рожками. 33. Самый 
знаменитый утопист. 34. Длинная плеть.  
35. Грузовик времен нэпа. 36. Легкая  
стенка. 37. «Масть» животного. 38. Ма-
тросский танец из Англии. 39. Древняя  

азиатская монета. 40. Вечерний чер-
ный пиджак. 41. «Присыпка» трубочиста.  
42. Индийский соус к рису. 43. Ижевск в 
1985-1987 гг. 44. Злющая супруга Деда 
Мороза. 45. Лакомство. 46. Сын Кенги.  
4 7 .  Д о в е р и т е л ь н ы й  в  р а з г о в о р е .  
48. См. фото. 49. Снаряд для скибоба.  
50. «Зубной» галоген. 51. Святая гора. 
52. Груда камней вместо идола. 53. Дочь 
Гармонии (миф.). 54. См. фото. 55. Бьет  
по  капсюлю.  56 .  Античный кувшин  
для вина.  

конкурс «НГ» +

СКанВОРД ПО маТЕРИалам СЕРИала «ИнТЕРнЫ» 

3 6

4854

Что вы читаете?
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театр
концерты

Афиша

Самыми необычными экспонатами «Дармарки» стали камни с отпечатками раковин древнейших морских  ►
животных. Ярмарка прошла 18 января в креативном бизнес-пространстве «Квартал».

Эта женщина  
из нитей

В пятницу, 23 января, 
в 14.00 лучшие выши-
вальщицы Ульяновска и 
области открывают регио-
нальную выставку своих 
работ «Женский портрет» 
в музее народного творче-
ства.

Женщины народов мира, портреты 
известных женщин и дам разных эпох 
- эти и другие образы, результат мно-
годневного и кропотливого труда ма-
стерицы покажут ульяновцам. Кроме 
того, на открытии выставки вас ждут 
музыкальный концерт, знакомство с 
новыми мастерами.

Чуть позже, в 14.30, в этот же день 
будущих мам здесь же, в музее, ждут на программу «В ожидании чуда, в ожидании 
чада». Им расскажут о традиционных игрушках для малышей, о значении колы-
бельных песен и проведут мастер-класс по изготовлению куклы-оберега.

Пора в кино!
Отгремели новогодние каникулы, и, казалось, 
все премьеры мы уже посмотрели. Но не тут-то 
было! На очереди еще одна кинопремьера. 
За день до официального старта российского 
проката «Синема Парк» приглашает наших 
читателей на предпремьерный показ семейной 
комедии «Приключения Паддингтона» 21 янва-
ря в 19.30.

Достаточно первым правильно ответить на во-
прос нашей викторины - и пригласительный билет 
на два лица ваш!

Вопрос. Кто в российском прокате озвучива-
ет главного героя - медвежонка Паддингтона?

А) Гарик Бульдог Харламов;
Б) Оскар Кучера;
В) Александр Олешко.

Звоните в среду, 21 января, с 13.00 до 14.00 по телефону 30-17-00. Желаем удачи!

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

25 января, 17.00 
- «Джазовая скрипка», всерос-
сийский джазовый абонемент 
Даниила Крамера.
Народный артист России Да-
ниил Крамер (фортепиано, Мо-
сква), Тим Клипхаус (джазовая 
скрипка, Нидерланды), Сергей 
Корчагин (контрабас, Москва).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

21 января, 19.00 
- концерт народного артиста 
Республики Татарстан Габдель-
фата Сафина.

23 января, 18.00 
- концерт народного коллекти-
ва ансамбля спортивного танца 
«Каскад».

24 января, 18.00 
- оперетта Имре Кальмана «Ми-
стер Икс».
Театр-каприз драмы «Душа» 
представляет солистов Мос-
ковского государственного ака-
демического театра оперетты. 
В ролях: заслуженная артистка 
России Елена Ионова, Дмитрий 
Шумейко и др.

Ульяновская  
областная  
филармония 
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

23 января, 18.30 
- «Бах, break-dance и бараба-
ны», арт-проект ко Дню сту-
дента. Александр Новоселов 
(орган, Пенза), Кирилл Крупоч-
кин (брейк-данс, Ульяновск), 
Даниил Ветошкин (ударные, 
Ульяновск), Дарья Пузанова 
(сопрано).

27 января, 18.30 
- к 70-летию Победы «Мы 
были высоки, русоволосы», 
музыкально-поэтический кон-
церт в рамках проекта «Вечер-
ний Симбирск».
Прозвучат любимые песни 
военных лет, стихи поэтов-
фронтовиков под аккомпане-
мент баяна, рояля и органа.

Ульяновский областной драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

21 января, 18.00 
- А. Иванов «Божьи одуванчики» (комедия).
22 января, 18.00 
- А. Островский «Правда - хорошо, а счастье лучше» (ко-
медия).
24-25 января, 17.00 
- Н. Саймон «Солнечные мальчики» (комедия).

Малая Сцена
21 января, 18.00 
- Р. Тома «Восемь любящих женщин» (семейный детектив).
27 января, 18.00 
- А. Дударев «не покидай меня» (драматическая баллада).

Димитровградский драмтеатр  
им. А.Н. Островского 
(ул.III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

23 января, 18.00 
- премьера. А. Островский «Гроза» (история страсти).

24 января, 17.00 
- Э. Филиппо «Полмиллиона за жену («цилиндр»)».

25 января, 11.00 
- С. Белов «Золотое яйцо» (сказка).

25 января, 17.00 
- Я. Пулинович «Птица Феникс возвращается домой» (сказ-
ка для взрослых).

Театр-студия Enfant Terrible 
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

24 января, 17.00 
- Д. Сьюз «Слон Хортон» (очень знакомая история).

25 января, 17.00 
- Н. Лесков «леди Макбет Мценского уезда».  

Ульяновский театр юного зрителя  
«Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

24 января, 18.00 
- «Человекообразные» (девять анекдотов из их жизни по рас-
сказам А. Аверченко, Н. Тэффи, А. Бухова).
25 января, 11.00 
- Д. Салимзянов «Как лопшо человеком стал» (фантазия на 
темы удмуртских народных сказок).
27 января, 14.00, 16.00 
- «Простые вещи» (поэтический спектакль о войне).

Ульяновский областной театр кукол 
им. В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

24 января, 10.30, 13.00 
- А. Уставщиков, В. Костин «Приключения люси в стране 
мыльных пузырей» (сказка о лесной прачке Ухти-Тухти и 
маленькой девочке Люси).
25 января, 10.30, 13.00 
- В. Швембергер «Маша и медведь» (по мотивам русской 
народной сказки).

Под Баха брейк-данс!
Необычный концерт готовит Ульяновский Дом музыки ко Дню студентов, 
он ставит смелую задачу - покорить как приверженцев классики, так и  
поклонников современных течений в музыке.

Молодежный арт-проект «Бах, break-dance и барабаны» представит на суд зри-
телей музыку эпохи барокко и хип-хоп-культуры на одной сцене. 

Композиции Иоганна Себастьяна Баха нам подарит лауреат 
международных и всероссий-

ских конкурсов органист из 
Пензы Александр Новосе-

лов, а брейк-данс - улья-
новский постановщик, 

хореограф и актер 
Кирилл Крупочкин. 
К ним подключится 
и соло на ударных в 

исполнении тоже 
нашего земляка - Да-

ниила Ветошкина. Поддержит их и солистка 
Ульяновского Дома музыки Дарья Пузанова 
(сопрано).

Помимо Баха в стенах Дома музыки про-
звучат Клод Дакен, Леон Боэльман, Бенедет-
то Марчелло, Эдвард Григ и другие. 

Словом, стоит прийти, услышать и посмо-
треть сочетание, казалось бы, несочетаемо-
го. Кстати, студентам - билеты за полцены.

Марки празднуют  
юбилей
В музее «Почтовое дело Симбирска-Ульяновска», что на улице Ленина, 
50а, открылась выставка «Что такое УОФ РФ?». Посвящена она 90-летию 
Ульяновского общества фила-
телистов, а значит, расскажет 
много интересного из истории 
почитателей марок. 

Здесь представлены документы, 
фотографии, лучшие коллекцион-
ные листы с филателистическим 
материалом, награды общества 
филателистов - в них отразилась 
90-летняя история общества фи-
лателистов нашего города. 
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Я не привыкла отступать перед труд-
ностями. И на работе карьеру сама сде-
лала, и детей без мужа подняла. Что мне 
какой-то там артрит! Людей послушала, 
со специалистами посоветовалась и ку-
пила себе АЛМАГ-01. Лечусь дома перед 
телевизором: обмотаю сустав и наслаж-
даюсь фильмом. В общем, АЛМАГ-01 
- это то, что нужно для моих суставов: 
комфортно и надежно!

Васильева Н. С.

Отвечает требОваниям 
ОфициальнОй медицины
Чтобы вылечить артрит, а также еще одно 

распространенное заболевание - артроз, 
необходимо как можно скорее снять воспа-
ление и боль, восстановить функции суста-
ва, предотвратить рецидивы заболевания. 
Для этого используются лекарства. Но, к 
сожалению, они не всегда могут попасть к 
месту назначения: отек, застой, нарушение 
кровообращения в больном органе не дают 
этого сделать...

Чтобы восстановить кровоток в больном 
органе и доставить лекарство к суставу, при-
меняют магнитное поле аппарата АЛМАГ-01. 
Кроме того, магнитотерапия - это мощнейшее 
природное противовоспалительное, болеуто-
ляющее и восстанавливающее средство.  
В ГВК госпитале им. академика Н.Н. Бурденко 
подтверждают: «При лечении АЛМАГом-01 
отчетливо проявлялось обезболивающее, 
противоотечное, стимулирующее процессы 
восстановления свойство. Это способство-
вало сокращению сроков лечения». А в сана-
тории «Солотча» г. Рязани сделали вывод, что 
«АЛМАГ-01 может с успехом использоваться 
при реабилитации больных суставными 

заболеваниями, в том числе имеющих со-
путствующие болезни». «АЛМАГ-01 отвечает 
требованиям медицинской практики», - счи-
тают в Московском медицинском институте 
им. Н.А. Семашко.

Данные факты доказывают значимость ап-
парата в процессе лечения. АЛМАГ-01 нужен 
для того, чтобы остановить разрушительные 
процессы в суставах и вернуть им свободу 
движений. Он активно используется в 80% 
лечебных учреждений страны.

УдОбнее лечиться дОма
При хроническом течении суставных забо-

леваний магнитотерапевтические курсы нуж-
но проводить систематически. Такое лечение 
дает возможность остановить болезнь и улуч-
шить состояние здоровья при минимальной 
лекарственной 
нагрузке. Однако 
часто ежеднев-
ное посещение 
кабинета физио-
терапии связано 
с определенны-
ми сложностями. 
Поэтому лечить-
ся удобнее дома: 

аппарат есть в продаже в аптеках и магазинах 
медтехники. Практика показывает, что если 
регулярно проводить поддерживающие про-
цедуры с помощью АЛМАГа-01, то суставы 
могут перестать быть вечной проблемой.

КачественнО, с гарантией и 
сервисным ОбслУживанием!

Качество аппарата соответствует между-
народным стандартам и проверено време-
нем: АЛМАГ-01 выпускается более 10 лет 
компанией «ЕЛАМЕД». Его изделия при-
меняются в медицинской практике уже 25 
лет и являются многократными призерами 
конкурса «100 лучших товаров в России». 
Лечебные свойства аппаратов высоко оце-
нили многие известные люди, в том числе 
народная артистка РСФСР В.И. Талызина 
и первая женщина летчик-испытатель М.Л. 
Попович. Компания имеет статус «Лидер 
экономики России», медаль «За достиже-
ния в области качества» от Госстандарта 
России и другие высокие награды. Про-
дукция «ЕЛАМЕД» широко известна и в 
странах зарубежья: Казахстане, Беларуси, 
Украине, Германии, Канаде, Литве, Из-
раиле, Америке. Компания предоставляет 
полную гарантию на свою продукцию и 
выполняет ее сервисное обслуживание в 
регионах.

Диагноз: артрит, артроз... 
Чем лечиться, чтобы суставы перестали быть вечной проблемой?
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Адрес для заказа  
наложенным платежом:  

391351, Рязанская обл.  
г. Елатьма, ул. Янина, 25, Приборный завод,  

ОГРН 1026200861620  
www.elamed.com. 

Приобретайте  
АЛМАГ-01 по  

ВЫГОДНОЙ ЦЕНЕ  
с 19 по 30 января.  

в магазинах  

«ДоМАшНИй Доктор»
тел.: 22-04-25, 32-32-01, 58-19-20

и других аптеках  
Ульяновска и области.

в аптеках 

«ВИтА»,  
«АПтЕкА НИЗкИХ ЦЕН», 

«ДоБроЕ СЕрДЦЕ»,
тел. справочной (8422) 46-03-03.

в аптеках 

«УЛЬЯНоВСкФАрМАЦИЯ»,
тел. справочной (8422) 36-36-14.

Бесплатный тел. завода  

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

Кот согреет в холода 
ФотокоНкурсВремя дарить  

подарки
Дорогие читатели! Не забудьте прислать  
в редакцию «НГ» купон для традиционного  
розыгрыша призов среди подписчиков.

В один из зимних дней у вас будет возможность испытать 
удачу. Победители розыгрыша получат ценные призы от 
«НГ». Дата его проведения будет опубликована в ближай-
ших номерах.

Спасибо, что остаетесь с нами.  
Желаем удачи!

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2015 года

ФИО ________________________________________________

_____________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания: _____________

_____________________________________________________

_____________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2015 г. _________________

_____________________________________________________

Знакомьтесь, новая звезда «НГ» - прекрасная Афи-
на, шотландская вислоухая. Хозяйке ласковой мур-
лыки Арине Черновой семь лет. Ее и всех остальных 
членов семьи кошка понимает с полуслова. Кстати, 
питомца Арине подарил на прошлый Новый год Дед 
Мороз. 

Компанию Афине на сегодня составили неразлучные 
товарищи кот Шерхан, или Шера, и песик Рамик. Как пи-

шет их хозяйка Татьяна Яковлевна Антипова со ст. Налейка 
Кузоватовского района, это ее любимые друзья. Вот уже 
11 лет Шера опекает Рамика. А не так давно он, защищая 
Рамика, бросился на спину большой собаки, и та, испугав-
шись, убежала! 

Предлагаем и вам воспользоваться лишней возможно-
стью заявить миру о своем пушистом любимце и получить 
фирменный приз!

купон присылайте на адрес:  
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.

О домашних любимцах 
можно говорить и 
показывать собеседникам 
их снимки бесконечно! 
Тому подтверждение 
фотоконкурс «НГ»  
«Кот согреет в холода». 
Призыв присылать 
в редакцию газеты 
фотографии нашел 
широкий отклик  
у наших читателей.  

Присылайте фото питомца по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.  
Фото можно присылать также на электронную почту: glavrednarod@mail.ru.  

Не забудьте указать в письме ФИо, ваши контакты, как зовут вашего кота или кошку,  
и рассказать пару слов про любимца.

ПОКазания  
К Применению:
- Артриты
- Артрозы
- Подагра
- Радикулит
- Остеохондроз
- Переломы, ушибы и др.
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В Николаевке местная молодежь провела флешмоб, посвященный 72-летию   ►
Ульяновской области.

Старость в радость
Марися ХАМЕТОВА

В Старокулаткинском районе 
пенсионеры решили бороться 
со старостью песней. 

Люди по-разному относятся к 
выходу на пенсию. Но как бы то ни 
было, старость - слово невеселое. 
Хотя и называют этот период за-
служенным отдыхом, мысли  о при-
вычном темпе жизни не покидают. 
Особенно трудно приходится тем 
активным людям, которые отдава-
ли работе всю душу. 

В Старокулаткинском районе 
есть необычная общественная 
организация - отделение Союза 
пенсионеров России. Ни одно зна-
чимое мероприятие в районном 
центре не проходит без их участия. 
Одно из последних - месячник 
пожилого человека, в рамках кото-
рого «молодые душой» бабушки и 

дедушки выступили с концертами 
в десяти селах района. Причем со-
вершенно бесплатно. 

Руководит организацией Раиса 
Мусина. Проработав 25 лет заведу-
ющей детским садом, на заслужен-
ном отдыхе Раиса Якубовна нашла 
себя в творчестве. Она хороший 
организатор, всегда стремится 
на помощь, и так сложилось, что 
знает всех жителей района - ведь 
через ее дошкольное учреждение 
прошло не одно поколение вос-
питанников. 

В составе группы люди разных 
профессий, причем многие в своей 
сфере имеют звание заслуженного 
работника. Но их объединяет одно: 
размеренная жизнь старика не для 
них. Так, например, художествен-
ный руководитель ансамбля  Рашит 
Аввясов - лауреат региональных 
и федеральных конкурсов. Ольга 
Бигеева - заслуженный учитель 

РФ, до выхода на пенсию работала 
директором средней школы, Роза 
Шабаева - отличник профтехобра-
зования, Наиля Узбекова - отлич-
ник потребкооперации.  Расимя 
Магдеева работала заместителем 
главы администрации района по 
социальным вопросам, руково-

дила районным телевидением. 
Известные местные поэты Кадыр 
Ахмеров, Сурия Файзуллина в сво-
их стихах воспевают тружеников 
сел, именно тех, которые и сидят 
на их концертах в залах сельских 
клубов. Но, бесспорно, опорой и 
центром всех выездных концертов 

можно назвать главу администра-
ции Мостякского поселения Омита 
Ризванова. Он не только взял на 
себя организаторские расходы, но 
и покорил сердца зрителей пре-
красным голосом.

Кстати, на пятом областном фе-
стивале художественного творче-
ства пенсионеров «Золотая осень», 
посвященном двадцатилетнему 
юбилею Союза пенсионеров Рос-
сии,  ансамбль, или, как они сами 
себя называют, агитбригада, из 
Старой Кулатки получил высокую 
судейскую оценку. Это приятно, но 
не главное - говорят творческие 
пенсионеры.

- Главное, чтобы старость была 
в радость, - шутят бабушки и де-
душки.

Сейчас пенсионеры готовятся к 
следующему турне по району - оно 
будет посвящено 70-летию Победы 
в Великой Отечественной войне.На сцене пенсионеры чувствуют себя молодыми.

Вечно живая легенда
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Ирина БОЛНОВА, Иван СОНИН

На прошлой неделе не стало 
заслуженной артистки РСФСР, 
народной артистки России 
и нашей землячки Риммы 
Васильевны Марковой. Она 
умерла 15 января на 90-м году 
жизни.

Ульяновская область, и особенно Ново-
спасский район, может гордиться тем, что 
является малой родиной актрисы, соз-
давшей на экране образ истинно русской 
женщины.

Кочевая судьба
Родилась Римма Васильевна в поселке 

Чурино Самарской губернии. Позднее этот 
населенный пункт вошел в состав Ново-
спасского района Ульяновской области.

Вскоре после рождения Римма Васи-
льевна вместе с матерью, отцом и братом 
уезжают в Саратов. Туда ее отца - человека 

с четырьмя классами образования, но отлич-
ного рассказчика - позвал режиссер местно-
го театра. И с этого дня у будущей актрисы 
началась кочевая актерская жизнь.

Еще в детстве вместе со своим братом 
Леонидом она играла в спектаклях Сара-
товского драматического театра. Потом 
училась в школе-студии при Вологодском 
областном театре драмы, куда ее семью 
забросила судьба. Но точкой в скитаниях 
юной актрисы стала Москва. В 1951 году 
после окончания драматической студии 
при Московском театре имени Ленинского 
комсомола она становится артисткой этого 
знаменитого театра. Ее первая серьезная 
роль - в спектакле «Вторая любовь».

Позднее начало
Спустя шесть лет Римма Маркова дебю-

тирует в качестве киноактрисы. Как часто 
бывает, это маленькая роль в эпизоде 

картины «Рядом с нами». Первой большой 
роли пришлось ждать еще девять лет. Ею 
стала роль буфетчицы в фильме «Крылья». 
Это была третья картина в ее жизни. На тот 
момент нашей землячке было больше 40 
лет. Но, как оказалось, киножизнь в этом 
возрасте может только начинаться.

Всего она снялась в более чем 60 лен-
тах. Среди них - «Живые и мертвые», «Ба-
бье царство», «Егор Булычев и другие», 
«Вечный зов», «Сладкая женщина», «Отпуск 
за свой счет», «Берегите мужчин», «По-
кровские ворота», «Гардемарины, вперед», 
«Дураки умирают по пятницам» и другие. 
Но это все фильмы, которые чаще всего 
помнит старшее поколение. Молодежь 
же знает Римму Маркову по роли ведьмы 
в дилогии Тимура Бекмамбетова «Ночной 
дозор» и «Дневной дозор».

За свои работы Римма Васильевна была 
удостоена множества наград. В 1968 году 
она награждена специальным дипломом 
на XVI Международном фестивале в Сан-
Себастьяне «За высокое мастерство 
артистки, создавшей образ большой 
драматической силы». В 1970 году Римма 
Маркова за лучшее исполнение женской 
роли в фильме «Бабье царство» удостоена 
диплома и премии IV Всесоюзного ки-
нофестиваля в Минске. «За создание на 
экране образа истинно русской женщины» 
на VI открытом Российском фестивале 
«Улыбнись, Россия!» в 2005 году она удо-
стоена приза «Хрустальный лотос». А на 
XVI фестивале актеров кино «Созвездие-
2008» в фильме «Вероника не придет» у 
нее - лучшая главная женская роль. Удо-
стоена Римма Васильевна и приза «Живая 
легенда российского кино» на фестивале 
«Виват кино России-2001».

Она и была живой легендой, настоящей 
русской женщиной, что коня на скаку оста-
новит, в горящую избу войдет. Ее любили 
и уважали тысячи, десятки тысяч кино- и 
телезрителей. И для них она так и останет-
ся живой легендой. Живущей на экране.

Мы будеМ ПоМнить
У новоспасцев к землячке особое, 

теплое отношение. Мы гордились, что 
она родилась на нашей земле. Римма 
Васильевна приезжала в поселок Чурино, 
встречалась с его жителями, и эти встречи 
оставили неизгладимый след.

В 2014 году ученики Репьевской сред-
ней школы Новоспасского района темой 
краеведческого проекта в рамках акции 
«Я - гражданин России» выбрали такую - 
«Малая родина Р.В. Марковой». Школьники 
собрали богатый материал и выступили со 
своим проектом на областной краеведче-
ской конференции, заняв седьмое место 
из 20 в номинации «Мои земляки». В янва-
ре была запланирована встреча с народ-
ной артисткой России. И вот - печальное 
известие о смерти Риммы Васильевны…

На имя гильдии актеров кино коллектив 
Репьевской средней школы направил 
скорбную телеграмму, в которой выражал 
соболезнование дочери Риммы Марковой 
Татьяне Никитиной и внуку Федору по 
поводу смерти замечательной актрисы. 
Новоспасцы будут всегда помнить свою 
знаменитую землячку. В ее честь в поселке 
Чурино, к сожалению, ныне исчезнувшем с 
карты как населенный пункт, планируется 
установить мемориальную доску. 

У новоспасцев к землячке 
особое, теплое отношение.

Первая большая роль  
в кино была у Риммы  
Марковой, когда ей было 
больше 40 лет.

Кадр из фильма «Журавушка» 1968 года.
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Радищевский район был награжден дипломом участника конкурса “  ►
«Открытый муниципалитет-2014»” 

Наталия ШИШОВА

В наступившем году доля охвата населе-
ния в зоне цифрового вещания составит 
97,6%. Запуск цифровых передатчиков 
запланирован в селе Чувашский Сайман 
Николаевского района.

По информации профильных специали-
стов, на данный момент соответствующий 
сигнал в регионе транслируют 18 объек-
тов. Напомним, проектом предусмотрена 
сеть из 26 передатчиков. Сейчас вещание 

цифрового эфирного телевидения ведется 
в тестовом режиме. В этот период могут 
проводиться настроечные и наладочные 
работы и возникать кратковременное про-
падание сигнала.

- Промышленная эксплуатация цифрового 
телерадиовещания начнется после завер-
шения строительства всей наземной сети на 
территории региона. Данный федеральный 
проект направлен на устранение цифрового 
неравенства и обеспечение населения каче-
ственными услугами. Перед нами стоит за-
дача предоставить жителям области возмож-
ность получать оперативную, достоверную, 
интересную им информацию независимо 
от места проживания, - пояснила первый 
заместитель председателя правительства 
Ульяновской области Светлана Опенышева.

С начала 2014 года объекты цифрового 
эфирного телерадиовещания в тестовом ре-
жиме запущены в Барыше, Инзе, Николаевке, 
Базарном Сызгане, Ясашной Ташле, Кокряти 

и Старом Рождествене, Барышской Слободе 
и Аркаеве. Они транслируют каналы перво-
го мультиплекса, который включает в себя 
телеканалы «Россия-1», «Россия-2», «Пер-
вый канал», «НТВ», «Петербург - 5 канал», 
«Россия-Культура», «Россия-24», «Карусель», 
«Общественное телевидение России», «ТВ 
ЦЕНТР-Москва», а также радиоканалы «Вести 
ФМ», «Маяк», «Радио России». Кроме того, в 
2014 году запущен второй пакет телеканалов, 
в который включены «Рен-ТВ», «Спас», «СТС», 
«Домашний», «ТВ3», «Спорт плюс», «Звезда», 
«Мир», «ТНТ», «Муз-ТВ».

В 2015 году запуск цифровых передатчи-
ков запланирован в селе Елаур Сенгилеев-
ского района, поселке Красильный Барыш-
ского района, селе Гладчиха Тереньгульско-
го района, в рабочем поселке Майна, селе 
Игнатовка Майнского района, селе Ундоры 
Ульяновского района, селе Чувашский 
Сайман Николаевского района, селе Старо-
тимошкино Барышского района.

ЦИФРА
Более 86% жителей  
Ульяновской области имеют 
доступ к цифровому эфирному 
телерадиовещанию.

Цифровое настоящее и будущее

Храмы  
будут жить
Анна ГРИГОРЬЕВА

Даже сейчас, когда эти два храма 
пострадали от ветров, людей и времени, 
они выглядят гордыми, красивыми. 
Находятся они в Николаевском районе и 
относятся к памятникам истории и культуры.

Каждый день видят Церковь Покрова Пре-
святой Богородицы жители села Головино. 
Ее часто называют храмом с наклонившимся 
крестом. Каменная церковь Покрова Бого-
родицы с приделами Афанасия и Кирилла 
Александрийских и великомученика Николая 
сооружена в 1773-1777 гг. на средства по-
мещика Афанасия Зиминского. Само село 
в то время относилось к Сызранскому уезду 
Симбирской губернии, через него проходила 
дорога Сызрань - Карсун.

Церковь стоит на открытой широкой площа-
ди, доминируя над окружающим ландшафтом. 
По результатам обследования установлено, 
что сначала были возведены храм и трапезная, 
а позднее - колокольня. В XIX веке заменили 
кровлю и главы. Первоначальная композиция 
всего объема здания сохранилась, кровля 
трапезной и алтаря полуразрушены, фасады 
и карнизы частично выкрошились.

Это один из наи-
более интересных 
среди сохранив-
шихся памятников 
архитектуры XVIII в. 
Здание храма мно-
гие годы находилось 
в бесхозном состоя-
нии. В настоящее 
время Барышская 
епархия Симбир-
ской митрополии 
принимает меры по 
оформлению прав 
собственности на 
здание храма и пла-
нирует восстановить храм за счет добро-
вольных пожертвований. Уже проведены 
работы по частичной замене окон, по бла-
гоустройству. «Признаюсь, когда впервые 
увидел этот храм с наклонившимся крестом, 
на меня это произвело удручающее впечат-
ление, - говорит председатель комитета 
Ульяновской области по культурному на-
следию Шарпудин Хаутиев. - Могу уверенно 
сказать, что скоро он не будет выглядеть 
подобным образом и станет одним из кра-
сивейших православных храмов в области».

В столь же бесхозном состоянии давно пре-
бывает и «Ансамбль Владимирской церкви: 
XVIII - нач. ХХ вв.» в селе Никулино. Стоит цер-
ковь посреди села на открытой возвышенной 
площадке и хорошо видна издалека. Каменная 
церковь Владимирской иконы Божией Матери 
с приделом Святителя и Чудотворца Николая 
построена в 1806 году по заказу помещицы 
Елизаветы Городецкой. Является интересным 
памятником эпохи позднего классицизма. Со-
хранило несколько надгробий XVII - начала ХХ 
вв. на кладбище при церкви.

В 30-е годы ХХ века колокольня была разо-
брана, разрушена кровля.

Барышская епархия и эту церковь планиру-
ет ремонтировать за счет добровольных по-
жертвований. А неравнодушные к собствен-
ной истории жители Николаевского района 
уже приступили к восстановлению храма.

Светлая вода
Иван СОНИН

Позавчера все православные Ульяновской области отметили 
праздник Крещения. Многие из них в этот день окунулись в 
освященные проруби. И почти все набрали святой воды, которая, 
как считается, становится таковой в крещенскую ночь практически 
в каждом роднике. Но есть и такие источники, в которых святая 
вода бьет круглый год. 
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Богоматерь и Никола
Многие из святых родников в Ульянов-

ской области окутаны легендами о том, что 
в них были обретены чудотворные иконы. 
И, пожалуй, одним из самых известных ис-
точников такого рода можно назвать тот, что 
находится в непосредственной близости от 
Жадовского мужского монастыря, история 
которого неразрывно связана с этим самым 
святым источником. Собственно, именно в 
нем, по преданию, была обретена местным 
крестьянином чудотворная икона Жадов-
ского образа Казанской Богоматери. Вода 
в роднике считается не просто святой, но и 
целебной, и ежегодно сотни людей стекают-
ся к нему, чтобы умыться. Найти же источник 
несложно - он расположен в небольшой ча-
совне близ самой Жадовской пустыни. 

Вторым по известности святым родником 
региона можно назвать тот, что бьет из-под 
Никольской горы в Сурском. Хотя тут, скорее, 
более известна сама гора. Предание о ней ши-
роко известно - она стала рубежом, у которого 
остановилось нашествие кочевников, которым 

явился Николай Чудотворец. А потом на самой 
горе был найден образ Николы. Со временем 
у паломников, приезжающих к Никольской 
горе, сформировался определенный ритуал - 
набрать воды в святом роднике и подняться по 
крутому склону к часовне на верху горы. 

Есть в нашем регионе и святые родники, 
в которых были обретены иконы «иностран-
ного» происхождения. Например, один из 
них находится в селе Юрловка Базарносыз-
ганского района. По преданию, в нем была 
обнаружена икона Богоматери Грузинская. 
Источник, близ которого сейчас возвыша-
ется небольшая часовня, как и многие его 
«собратья», считается целебным. Ходит 
история, что относительно недавно - в кон-
це 1990-х годов - в нем смогла исцелиться 
безнадежно больная женщина. Кроме того, 
рассказывают, что в ручье время от времени 
можно найти камни с ликом Богородицы. 

моНахи и БаБушки
Есть в нашем регионе и родники с не-

обычными судьбами. Например, с такой, 
как у Попова родника в Николаевском райо-
не. Его стали почитать святым источником 
еще несколько веков назад. Можно сказать, 
почти сразу, как только сюда пришли право-
славные. А все потому, что, как и в других 
случаях, по преданию, в нем была обретена 
икона Казанской Богоматери. Потом рядом 
с родником долго жили монахи. Причем 
последний из иноков дожил в землянке 
около Попова родника до 1960-х годов. 
Собственно, как предполагается, за то, что 
рядом с ним жили священнослужители, 
родник и получил свое название. Сейчас 
от монахов как память осталась маленькая 
землянка, в которой продолжают ставить 

свечи, да легенда о подземной церкви в пе-
щере. Свидетели служб в ней долгое время 
жили в соседней Барановке, да вот только 
отыскать ее до сих пор не могут. 

Еще один необычный родник находится 
в Павловском районе. Он находится не-
далеко от села Кадышевка и назван в честь 
святого Тихона Калужского. Почему в честь 
него - никто не знает. В том числе и местные 
священнослужители. Зато еще с давних вре-
мен сохранились предания о том, что родник 
святого Тихона Калужского исцеляет от 
глазных болезней, может помочь психически 
больным и… бесноватым. Во всяком случае, 
есть рассказ, как минимум, об одном случае 
изгнания бесов из местного жителя. 

А есть и такие родники, которые стали 
святыми, потому что… народу так захотелось. 
Как, например, в селе Юлово Инзенского 
района. Информации о том, почему и в 
честь кого был освящен Юловский родник, 
я, например, так и не нашел. Зато местные 
жители объясняют причины святости просто 
- сельские бабушки сначала купались в нем 
на Крещение, потом стали набирать воду, ко-
торая не портилась целый год. Вывод - вода 
святая. Как бы то ни было, но теперь у родни-
ка стоит красивый чугунный крест, а все, кто 
приезжает на Юловский пруд, считают своим 
долгом набрать воды в этом роднике, а то и 
окунуться в нем. Так что можно сказать, что 
этому источнику святость намолили.
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Такой иконостас есть в часовне 
у родника в Юрловке.

Чугунный крест украшает Юловский 
родник.

С родником в Самородках 
неразрывно связана  
история Жадовской пустыни.

Почему родник святого  
Тихона Калужского назван  
в его честь - не знает никто. 
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В димитровградском центре ядерной медицины к концу 2016 года начнется настройка  ►
протонного ускорителя, а к концу 2017 года здесь примут первых пациентов.

Алена ТЮРГАШКИНА

Мало кто уже знает из 
современников, что 
Новомалыклинский 
район старше самой 
Ульяновской области 
на 15 лет. А первые 
упоминания об этих 
землях уходят во 
времена тысячелетней 
давности.

Новомалыклинский район 
имеет богатое историческое и 
культурное наследие. По рас-
копкам, проведенным археоло-
гической экспедицией Академии 
наук СССР, стало ясно - засилье 
новомалыклинских земель нача-
лось еще в эпоху бронзы - три-
четыре тысячи лет назад.

Земля кочевников
В древности обитателями этих 

мест были ногайские татары, 
кочевые калмыцкие племена. И 
лишь в XVII веке здесь появились 
первые переселенцы. Сначала 
образовались поселения Ста-
рая Бесовка, Нижняя Якушка, 
Елховый Куст. Местные жители 
занимались рыболовством, ско-
товодством, земледелием, борт-
ничеством, винокурением.

Возникновение центра совре-
менного района - села Новая Ма-
лыкла - ученые относят к первой 
половине XVIII века - 1744 году. 
Деревню образовали выходцы из 
села Старая Малыкла. Поначалу 
населенный пункт состоял из 
семи крестьянских дворов, по-
строенных в один ряд по правому 
берегу тихой равнинной реки Ма-
лыколки. В 1780 году в Новой Ма-
лыкле, принявшей крещение, уже 
проживали 197 государственных 

крестьян и 127 помещичьих душ. 
В конце XVIII века, по документам 
генерального межевания, в этой 
деревне стояло 62 двора, спустя 
полвека насчитывалось уже 167 
дворов, в 1889 году - 301. В этом 
же году Малыкла стала почтовой 
станцией и волостным центром, 
а в 1935-м - районным центром.

ТракТорисТы-
передовики

Позже земли Заволжья вме-
сте с крестьянами стали разда-
ваться знати и приближенным 
царя. Известно, что капитан 
артиллерии, князь Дадиан, 
получил села Старая Малык-
ла, Средняя и Новая Бесовка. 
Жизнь крестьян здесь была 
невыносимой - они стали соб-
ственностью казны и поме-
щиков, их могли продавать, 
менять, проигрывать в карты, 
наказывать плетьми. Поэтому 

в этих краях часто возникали 
бунты. Новомалыклинцы ак-
тивно поддержали Пугачевское 
восстание, отряд повстанцев 
расположился в селе Старая 
Бесовка.

После революции 1917 года 
поменялся весь государствен-
ный строй, и к власти пришли 
Советы народных депутатов. 
Землю помещиков поделили 
среди крестьян. Для того чтобы 
обрабатывать земли, крестья-
не объединились в артели и 
товарищества. Так, в Новой 
Малыкле было товарищество 
по совместной обработке земли 
«Меште», которую возглавил 
Никифор Жирнов.

Со временем стала появлять-
ся первая техника, тракторы, 
жатки, но купить ее небольшие 
хозяйства не могли, вот и нача-
лась коллективизация сельского 
хозяйства. В каждом селе соз-
давали колхозы. В начале 30-х 
годов их в Новомалыклинском 
районе насчитывалось около 
тридцати. А в 1929 году началось 
строительство Якушкинской 
машинно-тракторной станции - 
рабочие заключали договоры с 
колхозами и обрабатывали зем-
ли. В 1935 году организовали 
еще одну МТС - Новомалыклин-
скую. Жизнь людей стала нала-
живаться: открывались школы, 
избы-читальни, клубы.

плечи деТские 
спасли

Всю идиллию жизни нару-
шила война. Новомалыклинцы 
проявили большой патриотизм 
и мужество. Из 6 100 земля-
ков, призванных на Великую 
Отечественную, 2 850 остались 
на поле битвы. В селе не было 

такого дома, откуда не ушел бы 
на фронт отец, муж, брат, сын, 
дочь или внук. Тогда все тяготы 
военной тыловой жизни легли на 
плечи женщин, стариков, под-
ростков и детей.

Дети собирали колоски в 
поле, прицепщиками и плуга-
рями становились мальчишки 
одиннадцати-тринадцати лет. 
Работать приходилось по 16-18 
часов в сутки практически до 
изнеможения. Особенно тяже-
ло приходилось в пору уборки 
урожая - комбайнов было мало, 
и они часто выходили из строя. 
Хлеб убирали серпами, косами 
и лобогрейками. Людей не хва-
тало, уборка и обмолот затяги-
вались. Часто хлеб оставался 
на зиму в ометах, и потом его 
молотили при любой погоде: и в 
лютый мороз, и при штормовом 
ветре. Нечем было кормить скот, 
особенно зимой. Разгребая снег 
лопатами, возили солому с поля,  
чтобы сохранить поголовье ско-
та, скармливали солому, снимая 
ее с крыш коровников. Утопая по 
пояс в снегу, с санками ходили в 
лес за дровами. Жители района 
испытывали огромные лише-
ния и трудности, но неустанно 
трудились, помня девиз: «Все 
для фронта, все для победы над 
врагом!».

Первые послевоенные годы в 
деревне были не лучше. Главным 
богатством района оставались 
земля и люди, которые на ней 
работают. Новомалыклинцы и 
сейчас говорят: «Нам есть чем 
гордиться. У нас плодородные 
земли, богатые леса, изуми-
тельные озера и реки. Наш долг 
сохранить и приумножить слав-
ные традиции своей малой 
родины».

Молодые эрзянки в праздничной одежде. Самарская 
губерния, Ставропольский уезд, с. Старая Бесовка.

Выпуск курсантов тракторных курсов Новомалыклинской МТС. 1947 г.

Новомалыклинский район расположен на 
востоке левобережной части региона. Соседи 
- Татарстан, Самарская область и Мелекесский 
район. В 33 населенных пунктах проживают 
15,5 тыс. человек. В дружбе и согласии живут 
русские, татары, мордва, чуваши.

Умышленный Удар
Бунт в димитровградской колонии был раз-

дут умышленно. Никто не избивал осужден-
ных, как комментируют в управлении испол-
нения наказаний по Ульяновской области.

 - 15 января в исправительной колонии 
№ 3 группой осужденных было оказано 
противодействие сотрудникам уголовно-
исполнительной системы, задействованным 
в проведении обыскных мероприятий. Около 
10.35 при выводе осужденных из расположе-
ния отряда № 8 осужденный Б. умышленно 
нанес удары кулаком по лицу сотруднику 
уголовно-исполнительной системы. Далее 
несколько заключенных, всего их было около 
10, принялись поддерживать нарушителя ре-
жима и попытались оказать противодействие 
сотрудникам, - прокомментировала ситуацию 
начальник пресс-службы УФСИН по Ульянов-
ской области Валентина Касьянова.

Кстати, характеристика у зачинщика 
беспорядка отрицательная. Осужденный 
Б. приговорен к 7 годам 20 дням лишения 
свободы. Ранее был судим. Состоит на про-
филактическом учете как лицо, склонное к 
посягательству на половую свободу и по-
ловую неприкосновенность.

Несмотря на случившееся, запланиро-
ванный обыск в отряде все-таки провели. 
В результате были обнаружены и изъяты 
запрещенные предметы.

просТо посТреляли
Проводится проверка по факту ранения 

студентки Димитровградского техникума 
профессиональных технологий имени Героя 
Советского Союза М.С. Чернова. Девушка с 
травмой бедра обращалась в больницу. Как 
было установлено, двое студентов во дворе 
образовательного учреждения стреляли из 
пневматического пистолета по ногам про-
ходивших мимо девушек. Оружие они якобы 
нашли на улице.

В связи с произошедшим прокуратура 
Димитровграда проверяет деятельность 
администрации учреждения на предмет со-
блюдения требований законодательства об 
обеспечении безопасности несовершенно-
летних обучающихся.

не Заладились…
Накануне Крещения, 18 января, в Меле-

кесском районе произошло страшное ДТП. 
В аварии пострадали восемь человек, в том 
числе грудной ребенок.

Серьезная авария произошла около семи 
часов вечера возле поселка Труженик Меле-
кесского района. Как рассказывают в полиции, 
36-летний житель города Тольятти, управляя 
автомобилем «Лада-Гранта», нарушил пра-
вила дорожного движения. Мужчина не рас-
считал бокового расстояния и столкнулся с 
14-й «Ладой», за рулем которой находился 
31-летний житель Самарской области. После 
этого машина виновника столкнулась в лоб с 
автомобилем «Лада-Нива» под управлением 
30-летнего жителя Димитровграда.

В результате ДТП водителя 14-й госпита-
лизировали в больницу, где тот скончался от 
полученных травм. Водитель и пассажиры 
автомобиля «Лада-Гранта» - мужчины 19, 
36, 44, 49 лет, а также водитель и пассажиры 
«Нивы» - 23-летняя девушка и 10-месячный 
ребенок - получили травмы различной сте-
пени тяжести. Все они были доставлены в 
больницу. В настоящее время выясняются 
подробности трагедии, ведется следствие.

напал на подросТка
В Димитровграде разыскивается парень, 

похитивший у 15-летней девушки сумочку.
На днях возле одного из домов по про-

спекту Ленина молодой человек выхватил 
из рук проходившей мимо девушки сумку. 
Потери для подростка существенные - 800 
рублей денег и личные вещи.

Подозреваемого зафиксировали камеры 
видеонаблюдения. Людей, которые рас-
полагают какой-либо информацией, просят 
сообщить в полицию по телефонам: 2-74-35, 
2-68-39 или 02.

ПроисшествияРайон эпохи бронзы
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В Кузоватовском районе завершаются работы по капитальному ремонту детского сада  ► № 1 
«Светлячок». На реконструкцию здания потрачено более 40 миллионов рублей. 

Цифровое настоящее и будущее
Наталия ШИШОВА

В наступившем году доля охвата населе-
ния в зоне цифрового вещания составит 
97,6%. Запуск цифровых передатчиков 
запланирован в двух населенных пунктах 
Барышского района - поселке Красиль-
ный и селе Старотимошкино.

По информации профильных специали-
стов, на данный момент соответствующий 
сигнал в регионе транслируют 18 объектов. 
Напомним, проектом предусмотрена сеть из 

26 передатчиков. Сейчас вещание цифрового 
эфирного телевидения ведется в тестовом 
режиме. В этот период могут проводиться на-
строечные и наладочные работы и возникать 
кратковременное пропадание сигнала.

- Промышленная эксплуатация цифрового 
телерадиовещания начнется после завер-
шения строительства всей наземной сети на 
территории региона. Данный федеральный 
проект направлен на устранение цифрового 
неравенства и обеспечение населения каче-
ственными услугами. Перед нами стоит за-
дача предоставить жителям области возмож-
ность получать оперативную, достоверную, 
интересную им информацию независимо 
от места проживания, - пояснила первый 
заместитель председателя правительства 
Ульяновской области Светлана Опенышева.

С начала 2014 года объекты цифрового 
эфирного телерадиовещания в тестовом ре-
жиме запущены в Барыше, Инзе, Николаевке, 
Базарном Сызгане, Ясашной Ташле, Кокряти 

и Старом Рождествене, Барышской Слободе 
и Аркаеве. Они транслируют каналы перво-
го мультиплекса, который включает в себя 
телеканалы «Россия-1», «Россия-2», «Пер-
вый канал», «НТВ», «Петербург - 5 канал», 
«Россия-Культура», «Россия-24», «Карусель», 
«Общественное телевидение России», «ТВ 
ЦЕНТР-Москва», а также радиоканалы «Вести 
ФМ», «Маяк», «Радио России». Кроме того, в 
2014 году запущен второй пакет телеканалов, 
в который включены «Рен-ТВ», «Спас», «СТС», 
«Домашний», «ТВ3», «Спорт плюс», «Звезда», 
«Мир», «ТНТ», «Муз-ТВ».

В 2015 году запуск цифровых передатчи-
ков запланирован в селе Елаур Сенгилеев-
ского района, поселке Красильный Барыш-
ского района, селе Гладчиха Тереньгульско-
го района, в рабочем поселке Майна, селе 
Игнатовка Майнского района, селе Ундоры 
Ульяновского района, селе Чувашский 
Сайман Николаевского района, селе Старо-
тимошкино Барышского района. 

ЦИФРА
Более 86% жителей  
Ульяновской области имеют 
доступ к цифровому эфирному 
телерадиовещанию.

Живая вода
Иван СОНИН

Позавчера все православные Ульяновской области отметили 
праздник Крещения. Многие из них в этот день окунулись в 
освященные проруби. И почти все набрали святой воды, которая, 
как считается, становится таковой в крещенскую ночь практически 
в каждом роднике. Но есть и такие источники, в которых святая 
вода бьет круглый год. 
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Богоматерь и Никола
Многие из святых родников в Ульянов-

ской области окутаны легендами о том, что 
в них были обретены чудотворные иконы. 
И, пожалуй, одним из самых известных ис-
точников такого рода можно назвать тот, что 
находится в непосредственной близости от 
Жадовского мужского монастыря, история 
которого неразрывно связана с этим самым 
святым источником. Собственно, именно в 
нем, по преданию, была обретена местным 
крестьянином чудотворная икона Жадов-
ского образа Казанской Богоматери. Вода в 
роднике считается не просто святой, но це-
лебной, и ежегодно сотни людей стекаются 
к нему, чтобы умыться. Найти же источник 
несложно - он расположен в небольшой 
часовне близ самой Жадовской пустыни. 

Вторым по известности святым родником 
региона можно назвать тот, что бьет из-под 
Никольской горы в Сурском. Хотя тут, скорее, 
более известна сама гора. Предание о ней ши-
роко известно - она стала рубежом, у которого 
остановилось нашествие кочевников, которым 

явился Николай Чудотворец. А потом на самой 
горе был найден образ Николы. Со временем 
у паломников, приезжающих к Никольской 
горе, сформировался определенный ритуал - 
набрать воды в святом роднике и подняться по 
крутому склону к часовне на верху горы. 

Есть в нашем регионе и святые родники, 
в которых были обретены иконы «иностран-
ного» происхождения. Например, один из 
них находится в селе Юрловка Базарносыз-
ганского района. По преданию, в нем была 
обнаружена икона Богоматери грузинская. 
Источник, близ которого сейчас возвыша-
ется небольшая часовня, как и многие его 
«собратья», считается целебным. Ходит 
история, что относительно недавно - в кон-
це 1990-х годов - в нем смогла исцелиться 
безнадежно больная женщина. Кроме того, 
рассказывают, что в ручье время от времени 
можно найти камни с ликом Богородицы. 

моНахи и БаБушки
Есть в нашем регионе и родники с не-

обычными судьбами. Например, с такой, 
как у Попова родника в Николаевском райо-
не. Его стали почитать святым источником 
еще несколько веков назад. Можно сказать, 
почти сразу, как только сюда пришли право-
славные. А все потому, что, как и в других 
случаях, по преданию, в нем была обретена 
икона Казанской Богоматери. Потом рядом 
с родником долго жили монахи. Причем 
последний из иноков дожил в землянке 
около Попова родника до 1960-х годов. 
Собственно, как предполагается, за то, что 
рядом с ним жили священнослужители, 
родник и получил свое название. Сейчас 
от монахов как память осталась маленькая 
землянка, в которой продолжают ставить 

свечи, да легенда о подземной церкви в пе-
щере. Свидетели служб в ней долгое время 
жили в соседней Барановке, да вот только 
отыскать ее до сих пор не могут. 

Еще один необычный родник находится 
в Павловском районе. Он находится не-
далеко от села Кадышевка и назван в честь 
святого Тихона Калужского. Почему в честь 
него - никто не знает. В том числе и местные 
священнослужители. Зато еще с давних вре-
мен сохранились предания о том, что родник 
святого Тихона Калужского исцеляет от 
глазных болезней, может помочь психически 
больным и… бесноватым. Во всяком случае, 
есть рассказ, как минимум, об одном случае 
изгнания бесов из местного жителя. 

А есть и такие родники, которые стали 
святыми, потому что… народу так захотелось. 
Как, например, в селе Юлово Инзенского 
района. Информации о том, почему и в 
честь кого был освящен Юловский родник, 
я, например, так и не нашел. Зато местные 
жители объясняют причины святости просто 
- сельские бабушки сначала купались в нем 
на Крещение, потом стали набирать воду, ко-
торая не портилась целый год. Вывод - вода 
святая. Как бы то ни было, но теперь у родни-
ка стоит красивый чугунный крест, а все, кто 
приезжает на Юловский пруд, считают своим 
долгом набрать воды в этом роднике, а то и 
окунуться в нем. Так что можно сказать, что 
этому источнику святость намолили.
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Такой иконостас есть в часовне 
у родника в Юрловке.

Чугунный крест украшает Юловский 
родник.

С родником в Самородках 
неразрывно связана  
история Жадовской пустыни.

Почему родник святого  
Тихона Калужского назван  
в его честь - не знает никто. 

Гуляй, коляда!
Иван СОНИН

Лет 100 назад в России не было деревни, 
в которой на Святках не ходили бы 
ряженые с колядами. Да и по городам 
колядовщики тоже гуляли. Молодые 
люди пели песни, прославлявшие хозяев 
домов, а те в свою очередь ссыпали им в 
мешки всякие разные угощения. 

Со временем эта традиция ушла из рос-
сийских деревень и городов. Однако, как 
оказывается, не навсегда. В последние годы 
находятся энтузиасты, которые возрожда-
ют святочные колядки. И на днях первые в  
XXI веке колядки прошли в Инзе. 

Возродить эту традицию удалось благо-
даря Инзенскому филиалу «Симбирского 
русского дома». В минувшую субботу более 
десятка человек - и дети, и взрослые - от-
правились прохаживаться по улицам Инзы. О 
приближении веселой толпы ряженых можно 
было узнать еще издалека - по громким зву-
кам баяна, которые разносились по округе. 
Заглянуть активисты-колядовщики решили 
в те места, где можно в субботний день 
встретить больше всего людей - на рынок, 
в торговые центры, да и просто на самые 
оживленные улицы западной столицы. Всем, 
кто попадался им навстречу, колядующие 
желали счастья в новом году и продолжали 
свой путь, распевая частушки и веселые пес-
ни. Инзенцы же вовсе не чурались ряженых, 
а наоборот, воспринимали возрождение 
старинной традиции с интересом и радо-
стью. А кто-то, как и принято по традиции, 
благодарил колядовщиков «материальными 
ценностями», заполняя их сумки угощения-
ми, а кто-то и деньгой. 

В то время, пока часть представителей «Рус-
ского дома» гуляла по городским улицам, ан-
самбль «Веселая завалинка» был своего рода 
«стационарной» частью колядок. Расположив-
шись на рынке, они задавали бодрое настрое-
ние всем, кто пришел туда за покупками. 

Завершилась же святочная прогулка друж-
ным чаепитием с ароматными плюшками в 
столовой инзенской школы № 22. 

Прошедшие в субботу колядки стали не по-
следним мероприятием такого рода, которое 
запланировано у инзенских представителей 
«Симбирского русского дома». То, что такие 
мероприятия нужны, стало ясно уже с перво-
го раза. Объяснение тому простое - колядки 
и прочие уличные забавы понятны и близки 
каждому человеку, потому что они исстари 
жили в российских городах и деревнях. 

На то, что эта организация будет и в даль-
нейшем радовать жителей «малинового края», 
надеются и представители местных властей. 

- Мы возлагаем на «Русский дом» большие 
надежды в плане сплочения русского со-
общества в Инзе, сохранения и приумноже-
ния русской культуры, традиций и обычаев. 
Искренне радует, что в западной столице 
Ульяновской области так много талантливых 
и креативных людей с добрыми сердцами и 
помыслами. Сегодня у них есть объединяю-
щее начало, свой дом - «Русский дом», двери 
которого открыты для каждого, - оценила на-
чало работы организации начальник управ-
ления социального развития Инзенского 
района Маргарита Тимофеева.

Сами члены инзенского «Русского дома» 
называют своей главной задачей возрожде-
ние русского духа, в первую очередь среди 
молодежи. Что ж, благое начинание. 
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